행정간행물등록번호

57-6310000-000065-10

2005 중소기업

이렇게 도와드리겠습니다

울산광역시

발  간  사

21세기 우리 사회의 가장 큰 화두는 경제입니다. 경제의 핵심은 기업일 수 밖에 없으며, 중소기업은 그 중심에 서 있습니다. 흔히 중소기업을 국가경제의 뿌리이자, 실핏줄에 비유하곤 합니다.

중소기업이 차지하는 비중과 역할, 우리 경제의 활력소이자 성장 동력이라는 점을 생각할 때 이러한 비유는 적절하다고 생각합니다.

그런 만큼 중소기업의 성장을 위한 견실한 기반을 만드는 것은 우리의 뿌리를 튼튼하게 하는 일이며, 국가경제라는 옥답을 한층 기름지게 하는 일입니다. 무엇보다 우선해야 할 일이자, 촌각을 아껴 서둘러야 하는 시급한 과제이기도 합니다.

울산은 한국 최고의 기업도시입니다. 기업가 정신이 살아있고, 기업의 가치와 중요성에 대한 지역사회의 공감대도 폭넓게 형성되어 있습니다. 명실상부한 기업과 기업인을 위한 도시입니다.

반세기 성장의 역사에서 구심점 역할을 했던 경험을 바탕으로 우리시는 중소기업의 육성과 발전을 위한 다양한 시책을 입안, 적극적으로 추진하고 있습니다.

기술지원과 금융지원, 세제 혜택과 행정적 지원은 물론, 저렴한 공장용지 공급 등 기업을 위한 최적의 여건을 만들어 왔습니다.

이 책자도 그런 우리시의 의지에 따라 중소기업과 기업인들이 보다 편리하게 기업지원 시책을 이해하고, 편리하게 이용할 수 있도록 작은 도움이라도 드리고자 발간하게 되었습니다.

이 책자에는 우리시의 중소기업 지원책과 중소기업 관련 서비스를 포함해 중소기업과 연관이 있는 14개 기관, 단체에서 추진 중인 중소기업 지원시책을 담았습니다. 자금과 기술, 경영지원과 판로에 이르기까지 중소기업인들이 원하는 정보를 기관별로 구분해 편집함으로써 한눈에 중소기업과 관련한 모든 정보를 쉽게 파악할 수 있도록 했습니다.

앞으로도 중소기업인들이 보다 편리하고, 최상의 여건에서 기업 활동에 전념하실 수 있도록 더욱 더 최선을 다 할 것이라는 약속을 드리며, 이 작은 책자가 여러분에게 많은 도움이 되었으면 합니다.

자료수집과 편집, 발간을 위해 수고하신 모든 분들과 관련 기관 단체에 깊이 감사드립니다.

감사합니다.

2005년 2월

울산광역시장

	발 간 안 내
∙ 이 책자는 울산지역 중소기업인들의 기업활동에 조금이나마 보탬이 되고자, 2005년도 우리 시 및 중소기업 지원기관들의 다양한 시책들을 모아 수록하였습니다. ∙ 중소기업 경영에 실질적으로 도움이 될 수 있는 지원시책 위주로 작성하였으며, 보시기 편리하도록 기관별로 구분하여 구성을 하였습니다. ∙ 수록된 자료에 대하여 궁금하신 사항이 있으시면 울산광역시 기업지원과(☎ 229-2791～5), 또는 해당 기관에 문의하시기 바랍니다.

목       차

	C.O.N.T.E.N.T															S
	제 1 편 지역경제 동향 및 중소기업 현황
	1. 지역경제 동향		․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․												6
	2. 중소기업 현황		․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․												9
	제 2 편 2005 중소기업 지원시책
	1. 울산광역시	․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․													12
	2. 부산․울산지방중소기업청							․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․							62
	3. 울산광역시중소기업종합지원센터											․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․			81
	4. 중소기업진흥공단 울산지역본부										․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․				90
	5. 한국산업단지공단 울산지사								․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․						104
	6. 울산상공회의소			․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․											114
	7. 울산신용보증재단				․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․										131
	8. 신용보증기금 울산지점						․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․								138
	9. 기술신용보증기금 울산지점								․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․						149
	10. 한국무역협회 울산지부							․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․							157
	11. KOTRA 울산무역관					․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․									169
	12. 한국수출보험공사 울산지사									․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․					181
	13. 중소기업협동조합중앙회 부산․울산지회												․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․․		193
	14. 울산산업진흥테크노파크 울산전략산업기획단													․․․․․․․․․․․	211
	C.O.N.T.E.N.T															S

제 Ⅰ 편

지역경제 동향 및 중소기업 현황

1. 지역경제 동향

1		지역경제여건

□ 경제규모

○ 공업생산액(2003년) : 80조 5,404억원(전국의 11.8%, 2위)

○ 지역내총생산(GRDP, 2003년) : 34조 6,725억원(전국의 4.8%, 9위)

※ 1인당 GRDP : 32,518천원(전국평균 15,182천원의 2.1배, 전국 1위)

○ 무    역(2003년)

∙ 수    출 : 274억 8,500만불(전국의 14.2%, 3위)

∙ 수    입 : 226억 5,100만불(전국의 12.6%, 3위)

□ 산업기반

○ 공업단지

∙ 국가공단 : 2개소 70,881천㎡(울산미포, 온산)

∙ 지방단지 : 1개소    554천㎡(매곡지방산업단지)

∙ 농공단지 : 4개소    618천㎡(상북, 두동, 두서, 달천)

○ 항만시설

∙ 선박 접안능력 : 92선석, 총연장 15,491m

∙ 항만물동량 : 1억 4,694만톤(전국의 15.3%, 3위)

○ 제조업체수(2003년) : 1,520개 업체(대기업 34, 중소기업 1,486)

계	기 계 금 속	자동차․ 운송장비	화 학	비금속 광 물	목 재 제 지	섬 유	기 타
1,520	611	308	174	63	95	65	204

※ 2003년기준 산업총조사(5인 이상)

2		최근의 지역경제동향

내수부진, 유가 급등, 환율 하락 등의 어려움은 있으나, 자동차, 조선, 석유화학 등 주력업종은 비교적 안정세를 유지

□ 제조업 가동률(%)

○  지역 주력업종의 수출 호조로 지금까지는 비교적 높은 수준의 가동률을 유지

구 분	2000	2001	2002	2003	2004.5	6	7	8	9	10	11
울 산	83.6	81.8	82.8	83.8	86.5	81.9	84.1	80.7	84.4	85.4	85.8
전 국	78.5	73.2	76.9	77.5	81.3	79.8	79.4	78.7	79.4	80.0	82.0

□ 실 업 률(%)

○  실업률은 7대도시중 가장 낮은 수준을 유지하고 있으며, 취업자 구직활동은 사회간접자본 및 기타서비스업에서 증가

구 분	2000	2001	2002	2003	2004.5	6	7	8	9	10	11
울 산	3.7	2.9	2.3	3.0	3.3	3.0	3.1	3.2	2.9	3.1	3.3
전 국	4.1	3.7	3.1	3.4	3.3	3.2	3.5	3.5	3.2	3.3	3.3

□ 수출실적(백만불)

○  수출실적의 지속적 증가세로 시․도별 순위가 2004년에 처음으로 2위 차지

구분	2000	2001	2002	2003	2004.5	6	7	8	9	10	11
울산	19,972	19,951	24,177	27,485	2,998	2,691	3,137	3,021	3,253	3,618	3,550
전국	172,268	150,439	162,471	193,817	20,817	21,610	21,007	19,805	20,887	22,756	23,128

3		2005년 지역경제전망

○  소비 및 투자 위축으로 내수침체가 계속되고, 수출도 원/달러 환율

급락과 고유가 지속 등으로 회복이 더딜 것으로 보임

○  하반기엔 지역 주력업종의 수출호조와 전국체전 개최 등 내수유발

효과로 대다수 업종의 경기회복세가 완만히 진행될 것으로 예측됨

□ 지역 주력산업 성장전망

○  자 동 차

∙ 내수  :  디젤승용차 출시 등으로 상반기엔 판매증가가 예상되나, 하반기엔 시장 포화 여파로 증가 둔화

∙ 수출  :  환율 하락으로 인한 가격경쟁력 저하, 미국 금리인상, 주요 수출대상국 경기상승세 둔화 등으로 전년에 비해 증가세 둔화

∙ 생산  :  소비침체로 인한 내수시장 감소 속에 해외수출시장 증가로 생산활동은 증가

○  조    선

∙ 내수  :  2004년 호황으로 수주 잔량 확보되어 있고, 고부가가치 선박 수주의 지속적인 증가로 수익 구조개선 기대

∙ 수출  :  후판가격 상승, 달러 약세 등이 수익성 확보의 걸림돌로 작용하는 가운데 수주 및 수출시점간 시차발생 등의 환차손이 발생

∙ 생산  :  중국 효과의 지속, 일본․중국 등 경쟁국가들에 대한 경쟁력 확보, 고부가가치 선박인 LNG 운반선 수요 증가가 전망됨에 따라 수주량의 안정적 확보

○  석유화학

∙ 내수  :  고유가로 인한 원가 상승으로 가격이 상승함으로써 내수침체 심화

∙ 수출  :  중국의 수요 증가와 세계 석유화학 경기회복 등으로 지속 증가세

∙ 생산  :  TPA 등 일부품목 시설 증대와 수출 증가로 생산 지속 증가

2. 중소기업현황

□ 업 종 별

(단위: 개/명)

업 종 별	전 체		중소기업
	업체수	종업원수	업체수	종업원수
합 계	64,265	372,830	64,204	280,042
농업 및 임업	10	106	10	106
어 업	3	6	3	6
광 업	14	318	14	318
제 조 업	4,841	138,579	4,800	56,326
전기‧가스‧수도사업	31	1,631	30	1,095
건 설 업	1,727	20,107	1,727	20,107
도매 및 소매업	16,913	46,708	16,909	44,905
숙박 및 음식점업	15,817	38,428	15,817	38,428
운 수 업	5,663	16,842	5,663	16,842
통 신 업	133	1,765	132	1,431
금융 및 보험업	646	11,034	645	10,495
부동산 및 임대업	1,652	5,853	1,651	5,311
사업서비스업	1,554	22,353	1,552	21,690
공공사회보장행정	200	9,160	193	5,439
교육서비스업	3,311	24,203	3,310	23,509
보건‧사회복지사업	1,410	11,540	1,408	9,837
오락‧운동관련산업	3,141	7,243	3,141	7,243
기타, 개인서비스업	7,199	16,954	7,199	16,954

※ 자료 : 통계청, 2003년기준 사업체기초통계조사보고서

□ 기업형태별

(단위 : 개/명)

업   종   별

소  기  업

중  기  업

소상공인

업체수

종업원수

업체수

종업원수

업체수

종업원수

합     계

56,066

105,594

61,338

158,947

2,866

121,095

농업 및 임업

1

1

5

25

5

81

어    업

3

6

3

6

0

0

광    업

3

9

12

180

2

138

제 조 업

3,784

10,338

4,547

27,566

253

28,760

전기‧가스‧수도사업

6

17

12

53

18

1,042

건 설 업

1,248

4,354

1,640

12,168

87

7,939

도매 및 소매업

15,377

27,412

16,472

34,148

437

10,757

숙박 및 음식점업

14,601

28,060

15,585

34,022

232

4,406

운 수 업

5,411

6,873

5,597

10,716

66

6,126

통 신 업

74

210

104

394

28

1,037

금융 및 보험업

168

389

327

1,538

318

8,957

부동산 및 임대업

1,349

2,429

1,549

3,709

102

1,602

사업서비스업

828

1,800

1,147

3,816

405

17,874

공공사회보장행정

48

82

78

315

115

5,124

교육서비스업

2,516

4,929

2,902

7,335

408

16,174

보건‧사회복지사업

905

2,779

1,257

4,892

151

4,945

오락‧운동관련산업

3,039

5,366

3,105

5,769

36

1,474

기타, 개인서비스업

6,705

10,540

6,996

12,295

203

4,659

※ 자료 : 통계청, 2003년기준 사업체·기초통계조사

□ 중소제조업체 현황(5인 이상)

구 분	업체수(개)	종업원수(명)	생산액(억원)	부가가치(억원)
울 산	1,486	50,121	178,341	58,631

※ 자료 : 통계청, 2003년기준 산업총조사

제 2 편

2005 중소기업 지원시책

1. 울 산 광 역 시

◈ 자금지원 ∙경영안정자금 ∙창업 및 경쟁력강화자금 ∙소상공인창업및경영안정자금 ∙중소유통업구조개선자금 ∙시장 재개발사업자금 ◈ 기술 및 인력지원 ∙산․학․연 협력사업 ∙지역협력연구센터(RRC) 운영 ∙지역기술혁신센터(TIC) 운영 ∙민산관 기술협역지원사업 ∙전자상거래지원센터 사업지원 ∙품질분임조 경진대회 개최 ∙공예품 경진대회 개최 ∙공예품 전시판매전 참가 지원 ∙취업알선 프로그램 운영 ∙고용촉진훈련 실시 ∙지방기능경기대회 개최 ◈ 판로 및 수출지원 ∙해외시장개척 지원 ∙전시박람회 참가 지원 ∙중소기업지사화사업 추진 ∙해외시장조사비, 세일즈출장, 통번역지원사업 ∙전자무역지원사업 추진 ∙수출상품 해외PR 지원 ∙해외유명규격 인증획득 지원 ∙수출보험(보증)료 지원 ∙통상전문인력 양성	13 15 17 19 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31 32 33 34 35 36 37 3839 40 41	◈ 창업 및 입지지원 ∙창업보육센터(B․I) 운영 ∙창업및공장설립민원Quick-Service ∙매곡지방산업단지 조성 ∙울산자동차기술센터 건립 ∙벤처빌딩 건립 ∙정밀화학지원센터 건립 ◈ 중소․벤처지원 ∙울산 산업박람회 개최 ∙MOST 8호 운용 ∙글로벌스타벤처 육성사업 ∙지역 중소벤처기업 컨설팅 지원 ∙울산벤처넷 운영 활성화 ∙IT컨퍼런스 ULSAN 개최 지원 ∙IT산업육성을 위한 산학관협의회 활성화 ∙IT기업 성장 지원 ∙울산테크노파크 조성 ∙자동차부품혁신센터 건립 ∙한국화학시험연구원영남본부 건립 ◈ 산업평화정착 지원 ∙제9회 울산광역시산업평화상 시상 ∙제17회 울산공단문화제 지원 ∙시민을 위한 근로자종합복지회관 운영 ∙건전 노동단체 활동 지원 확대 ∙노동법률상담소 운영 ∙에너지절약소비구조개선사업 우수 사례 포상	42 43 44 45 46 47 48 49 50 50 51 52 53 54 55 5657 58 59 59 60 60 61

○ 소 재 지 : 울산광역시 남구 신정1동 646-4

○ 대표전화 : (052)229-2791～5,  FAX (052)229-2789

○ 홈페이지 : http://www.ulsan.go.kr

1. 자금 지원

ꊱ 경영안정자금

기업경영에 어려움을 겪고 있는 중소기업에 대하여 융자추천 및 이자일부를 지원해 드리는 저리자금입니다.

※ (재)울산광역시중소기업종합지원센터에 업무 위탁함

□ 지원규모 : 700억원(자금 소진시까지)

□  융자조건

○  대출금리 8.92%(市 이차보전 4%이내)이하,  2년거치  일시상환

□ 융자한도 : 업체당 3억원 이내

○  확인 가능한 연간(추정)매출액의 1/4까지

□ 융자대상

○  울산광역시 관내에 사업장을 둔 중소기업으로서 제조업, 제조관련서비스업, 지식기반산업, 지식기반서비스업

○  제외대상

∙ 신청일 현재 매출액을 확인할 수 없는 업체

∙ 자금사용내역이 용도 외인 업체

∙ 제조업 전업율이 30%미만인 업체

∙ 신청일 현재 한도액까지 융자받은 업체

∙ “금융기관여신운용규정”상의 계열기업군에 속하는 업체

∙ 대기업자가 발행주식총수 또는 출자총액의 50%이상을 소유하고 있는 업체

∙ 신청일 현재 휴․폐업중인 업체

∙ 2004. 1. 1일 이후 중소기업육성자금의 중복수혜(신청) 업체

∙ 허위 또는 기타 부정한 방법으로 융자를 신청한 업체

□ 신청접수 및 선정

○  신청서 접수 : 매주 월～토(공무원 근무시간내)

○  신청장소 : (재)울산광역시중소기업종합지원센터

○  구비서류

∙ 융자신청서 1부(소정서식)

∙ 사업자등록증 사본 1부

∙ 재무제표 원본 1부(세무사/공인회계사 발행)

∙  최근 3개월 원천징수이행상황신고서확인 원본 1부(세무사/공인회계사 발행)

∙ 이차보전 우대기업 확인 서류 : 해당자에 한함

∙ 사업장 확인 서류(공장등록증, 임대계약서, 건축물관리대장 등)

□ 기타사항

○  융자결정 : 융자 신청일로부터 7일 이내

○  대출취급은행  :  경남, 국민, 농협중앙회, 부산, 신한, 중소기업, 제일, 하나, 우리, 한국산업, 한국외환, 한국씨티, 조흥은행, 수협중앙회

∙ 담보 및 보증서 제공 등 상담 : 대출취급희망은행

○  대출취급기한 : 융자결정일로부터 2개월 이내

○  융자지원 절차

융자신청서 접수 (중소기업종합지원센터)	⇒	융자결정 통보 (센터 → 업체)	⇒	대출신청 (업체 → 은행)	⇒	대 출 (은행 → 업체)

○  문의 및 상담 : 문의처 참조

○  융자신청서 및 사업계획서 양식 게재

∙ 울산광역시 홈페이지(http//www.ulsan.go.kr) 고시공고

∙ (재)광역시중소기업종합지원센터 홈페이지(http//www.ubsc.co.kr)

☞  문의처 : 울산광역시 기업지원과  ☎ (052)229-2792

(재)울산광역시중소기업종합지원센터  ☎ (052)988-7176

ꊲ 창업 및 경쟁력 강화자금

신규 창업사업과 공장시설의 자동화․정보화 등 기업경쟁력 강화를 위해 필요한 자금을 저리로 융자해 드립니다.

※ (재)울산광역시중소기업종합지원센터에 업무 위탁함

□ 지원규모 : 10억원 (자금 소진시까지)

□  융자지원 내용 및 조건

자 금 구 분		지 원 내 용	융자한도	금리	융자기간
시설 자금	창 업 및 공장설치 사 업	∙공장ㆍ부지매입비 및 건축 소요자금 ∙공장의 증ㆍ개축 소요자금 ∙공장 또는 사업장의 임차보증금 ∙생산시설의 신규구매ㆍ개체 소요자금	10억원 이내	5.9%	8년 이내 (거치기간 3년 포함)
	경쟁력 강화사업	∙자동화, 정보화, 기술지도, 사업전환, 대기업협력, 소기업육성, 전통공예산업, 공장 및 사업장 설치사업을 추진하는 업체의 시설자금 ∙산업단지 관리기관과 입주계약체결 또는 아파트형 공장건설 등의 시설자금	10억원 이내	5.9%	8년 이내 (거치기간 3년 포함)
		∙연구개발사업을 추진하는 업체의 시설자금	3억원 이내	5.9%	3년 이내 (거치기간 1년 포함)
운 전 자 금		∙창업 및 경쟁력강화사업의 시설자금과 연계된 운전자금 ∙중소기업의 경쟁력 강화를 위한 경영안정 및 구조개선을 위한 운전자금	3억원 이내	5.9%	3년 이내 (거치기간 1년 포함)

□ 융자대상

○  제조업 또는 제조관련 지식산업으로 전업율이 30%이상 중소기업 및 소기업및소상공인을위한특별조치법상의 소기업으로써,

∙  창업중소기업으로 법원의 경매, 은행유입물건 매각을 통해 유휴공장을 매입하려는 기업

∙ 산업단지 관리기관과 입주계약을 체결한 기업

∙ 아파트형 공장 입주기업 또는 건설사업 승인을 받은 자

∙ 수출유망중소기업(시 지정), 중소기업지원시설 입주업체

□ 신청접수 및 선정

○  신청서 접수 : 매주 월～토(공무원 근무시간내)

○  신청장소 : (재)울산광역시중소기업종합지원센터

○  구비서류

∙ 융자신청서 및 사업계획서 각 1부

∙ 사업자등록증 사본 1부

∙ 최근 2년간 결산 재무제표 1부(공인회계사 또는 세무사 확인)

다만, 창업업체는 향후 2년간 추정 재무제표 1부(공인회계사 또는 세무사 확인)

∙ 최근 3개월간 원천징수 이행확인원 1부(공인회계사 또는 세무사 확인)

∙  창업업체는 공장설립허가증 또는 건축허가증, 낙찰허가결정서(해당자에 한함)

- 부지매입 : 매매계약서 1부, 감정평가서 1부

- 공장건축 : 건축관련서류 1부

- 기계도입 : 견적서 및 구입시설 계약서 1부

∙  공급업체제안서(정보화), 개발완료확인서, 구입시설계약서(해당자에 한함)

∙ 임대지 임대차계약서 1부

□ 기타사항

○  융자결정 : 융자 신청일로부터 7일 이내

○  대출취급은행  :  경남, 대구, 하나, 신한, 중소기업, 우리, 부산, 한국외환, 한국산업, 한국씨티, 조흥은행

∙ 담보 및 보증서 제공 등 상담 : 대출취급희망은행

○  대출취급기한 : 융자결정일로부터 6개월 이내(1회 6개월 이내 연장가능)

○  문의 및 상담 : 문의처 참조

○  융자신청서 및 사업계획서 양식 게재

∙ 울산광역시 홈페이지(http//www.ulsan.go.kr) 고시공고

∙ (재)광역시중소기업종합지원센터 홈페이지(http//www.ubsc.co.kr)

☞  문의처 : 울산광역시 기업지원과  ☎ (052)229-2792

(재)울산광역시중소기업종합지원센터  ☎ (052)988-7176

ꊳ 소상공인 창업 및 경영안정자금

소기업 및 소상공인의 자유로운 기업활동을 촉진하고, 구조개선 및 경영안정을 위해 필요한 자금을 저리로 융자해 드립니다.

※ (재)울산광역시중소기업종합지원센터에 업무 위탁함

□ 지원규모 : 200억원(자금 소진시까지)

□  융자조건 : 대출금리 8.5%(市 이차보전 3%)이하, 3년 일시상환

□  융자한도 : 업체당 5천만원 이내

□ 융자대상

○  소상공업을 창업하고자 하는 자 및 영위하고 있는 사업자중

∙ 광업, 제조업, 건설업 및 운수업(상시 근로자 10인 이하)

∙ 도․소매, 숙박․음식점, 유통업, 서비스업(상시 근로자 5인 이하)

○  제외대상

∙ 자금사용내역이 용도 외인 업체

∙ 신청일 현재 한도액까지 융자받은 업체

∙ 신청일 현재 휴․폐업중인 업체

∙ 2004. 1. 1일 이후 중소기업육성자금의 중복수혜(신청) 업체

∙ 허위 또는 기타 부정한 방법으로 융자를 신청한 업체

□ 신청접수 및 선정

○  신청서 접수 : 매주 월～토(공무원 근무시간내)

○  신청장소 : (재)울산광역시중소기업종합지원센터

○  구비서류

∙ 융자신청서 및 사업계획서 각 1부

∙ 사업자등록증 사본 1부

∙ 부가가치세 납세실적증명원(세무서발급 : 해당자에 한함)

∙ 사업장 임차계약서 사본(임차계약한 경우에 한함)

□ 기타사항

○  융자결정 : 융자 신청일로부터 7일 이내

○  대출취급은행  :  경남, 국민, 농협중앙회, 부산, 신한, 조흥, 중소기업, 제일, 우리, 한국외환, 하나, 한국씨티, 한국산업은행, 수협중앙회

∙ 담보 및 보증서 제공 등 상담 : 대출취급희망은행

○  대출취급기한 : 융자결정일로부터 2개월 이내

(취급기한내 연장신청시 1회 1개월 연장가능)

○  융자지원 절차

융자신청서 접수 (중소기업종합지원센터)	⇒	융자결정 통보 (센터 → 업체)	⇒	대출신청 (업체 → 은행)	⇒	대 출 (은행 → 업체)

○  문의 및 상담 : 문의처 참조

○  융자신청서 및 사업계획서 양식 게재

∙ 울산광역시 홈페이지(http//www.ulsan.go.kr) 고시공고

∙ (재)광역시중소기업종합지원센터 홈페이지(http//www.ubsc.co.kr)

☞  문의처 : 울산광역시 기업지원과  ☎ (052)229-2792

(재)울산광역시중소기업종합지원센터  ☎ (052)988-7176

ꊴ 중소유통업구조개선사업자금

중소유통업체의 시장 및 점포시설 개선, 공동창고 설치 등 구조개선 사업 자금 융자지원을 통한 경쟁력 강화

□ 지원규모 : 599백만원

□ 지원대상

○  유통업자

∙ 한국표준산업분류중 도․소매업 및 상품중개업자

∙ 유통산업발전법 제41조의 규정에 의한 지정체인사업자

∙ 프랜차이즈 본부 및 가맹점(유통업에 한함)

○  시장, 중소백화점․쇼핑센터의 개설자 또는 관리자

□ 지원내용

구 분	지원내용	융자한도	금리	융자기간
시장시설 개선사업	시장(정기시장 포함), 상점가 등의 영업환경을 개선하기 위하여 기존시설을 개․보수하거나 공동시설을 신규로 설치하는 사업	10억원이내 (소요자금의 75%이내)	연리 3.78%	8년 이내 (거치기간 3년 포함)
점포시설 개선사업	기존 점포의 시설 또는 구조를 개선하여 현대적 시설․구조로 전환하는 사업(점포를 이전하는 경우를 포함)	10억원이내 (소요자금의 75%이내)	연리 3.78%	8년 이내 (거치기간 3년 포함)
공동창고 설치사업	조직화된 중소유통업체들이 물류비용을 절감할 수 있도록 공동창고를 건립하는 사업(기존건물을 매입하거나 임차하는 경우를 포함)	30억원이내 (소요자금의 75%이내)	연리 3.78%	8년 이내 (거치기간 3년 포함)

※ 금리는 정부재정자금의 융자금리에 따라 변동

□ 융자신청 및 접수

○  접수기간 : 매주(월～토), 자금 소진시까지

○  신청장소 : 울산광역시 경제정책과

○  구비서류 : 융자신청서 및 사업계획서(소정양식)

□ 기타사항

○  융자결정 : 융자 신청일로부터 15일 이내

○  대출취급은행  :  경남, 대구, 부산, 조흥, 신한, 중소기업, 하나, 한국산업, 한국외환, 한국씨티

※ 담보 및 보증서 제공 등 상담 : 대출취급 희망은행

○  대출취급기한 : 융자 결정일로부터 6개월 이내

☞문의처 : 울산광역시 경제정책과   ☎ (052)229-2732

ꊵ 시장 재개발사업자금

노후 재래시장 재개발․재건축 촉진을 위한 자금 융자 지원으로 재래시장 시설현대화를 통한 경쟁력 강화 및 활성화

□ 지원규모 : 7,947백만원

□ 지원대상

○  시장을 재개발․재건축 또는 이전하여 신축하는 사업자

∙ 재래시장육성을위한특별법 제18조의 규정에 의한 시장재개발․재건축 사업 시행구역 선정시장 우선 지원

□ 지원조건

○  대상사업 및 융자한도액

∙ 시장재개발․재건축사업 : 개소당 100억원 이내(소요자금의 75%이내)

-  지원사업비  범위  :  판매시설, 근린생활시설과 그 부속시설에 대한 건축 ․기반공사비와 설비비 및 필요경비

○  융자기간 및 조건

∙ 융자기간 : 15년 이내(거치기간 5년 포함)

∙ 융자조건 : 연리 5.9%(정부 재정자금 융자금리에 따라 변동)

∙ 대출유효기간 : 추천 통보일로부터 2년 이내

∙ 대출 취급은행 : 경남은행

※ 담보 및 보증서 제공 등 상담 : 대출은행과 사전협의

□ 융자신청 및 접수

○  접수기간 : 매주(월～토), 자금 소진시까지

○  신청장소 : 울산광역시 경제정책과

○  구비서류

∙ 신청서(소정양식)

∙ 사업계획서(사업비 세목별 자금조달 계획 포함)

∙ 사업자등록증 사본

☞문의처 : 울산광역시 경제정책과   ☎ (052)229-2731

2. 기술 및 인력지원

ꊱ 산․학․연 협력사업

지역대학과 중소기업이 공동으로 참여하여 기업체 애로기술 및 신기술을 개발하는 단기과제 중심의 기술지원사업으로 참여 희망업체는 컨소시엄 설치대학에 신청 후 심사를 거쳐 해당사업에 참여할 수 있습니다.

□ 사업개요

○  사업기간 : 2005. 5. 1 ～ 2006. 4. 30

○  사업규모 : 40개 연구과제 수행(울산대학교 26, 울산과학대학 14)

○  사 업 비 : 780백만원(국비 380, 시비 200, 참여업체 200)

∙ 울산대학교 : 507백만원(국비247, 시비130, 참여업체130)

∙ 울산과학대학 : 273백만원(국비133, 시비70, 참여기업70)

※ 소요사업비 구성 : 국비 50%, 지자체 25%, 참여기업 25%

○  참여업체 : 울산지역에 소재하는 중소기업체

○  참가신청 : 매년 1월말

○  참가신청서 접수 : 부산․울산지방중소기업청, 컨소시엄대학

○  연구과제 : 참가업체당 1개 과제(공동신청도 가능)

○  과제당 연구비 : 20,000천원 내외

□ 사업내용

○  기초사업 : 참여업체 지도, 교육․학술발표회 개최, 사업홍보, 정보획득

○  연구사업 : 참여업체 연구과제 수행

☞ 문의처 : 울산광역시 산업진흥과   ☎ (052)229-2891～4

울산대학교  ☎ (052)259-2591, 울산과학대학  ☎ (052)279-3291

ꊲ 지역협력연구센터(RRC) 운영

지역대학을 중심으로 지역산업에 필수적인 기초 및 응용기술 연구 개발로 산업체 기술수요 충족을 위한 사업입니다.

□ 사업개요

○  사업기간

∙ 기계부품 및 소재특성평가연구센터(울산대학교) : 1998. 5 ～ 2007. 2

∙ 네트워크기반자동화 연구센터(울산대학교) : 2002. 6 ～ 2011. 2

○  사 업 비

∙ 기계부품 및 소재특성평가 연구 : 연간 994백만원

∙ 네트워크기반자동화 연구 : 연간 1,044백만원

※ 연구비 부담 : 국비, 시비, 대학교, 참여업체(대기업도 참여가능)

□ 사업내용

○  연구개발, 산학협력, 인력양성, 연구진흥

☞ 문의처 : 울산광역시 산업진흥과   ☎ (052)229-2891～4

울산대학교   ☎ (052)259-2108, 259-1196

ꊳ 지역기술혁신센터(TIC) 운영

중소기업이 보유하기 힘든 첨단고가의 실험․측정장비를 지역대학센터에 확보하여 운영하고 있으므로 연구개발 등에 장비활용이 필요한 중소기업체에서는 소정의 수수료를 부담 후 이용하실 수 있습니다.

□ 사업개요

○  주    관 : 울산대학교, 울산과학대학

○  사업기간

∙ 울산대학교 : 생산자동화 및 자동차 부품 분야

- 1999. 12 ～ 2004. 6 : 장비구축 완료

∙ 울산과학대학 : 화학물질 분석 및 규명분야

- 2001. 7 ～ 2006. 6(장비구축사업 진행중)

○  이용장비

∙ 벡터네트워크분석기, 스펙트럼분석기, 전자파측정장비, 브레이크성능시험기 외 45종(울산대학교)

∙ LC-MS, GC-MS, 오토에널라이즈외 20종(울산과학대학)

○  홈페이지

∙ 울산대학교TIC - www.ulsantic.or.kr

∙ 울산과학대학TIC - www.ticcm.or.kr

□ 사업내용

○  장비이용 : 고가 첨단장비를 산업체 또는 창업지원자가 쉽게 활용

○  교육훈련  :  교육, 워크숍, 세미나를 통한 산업의 신기술 동향 및 신기술 습득

○  정보유통  :  참여업체들의 정보들과 울산지역 관련업체들에 대한 D/B구축 연결, 관련기술정보 제공

○  공동연구  :  특화된 연구과제의 적용대상시스템 선정을 통한 응용기술을 개발

□ 이용방법

○  장비이용은 사전에 담당자와 전화 또는 방문하여 협의하여 이용

☞ 문의처 : 울산광역시 산업진흥과   ☎ (052)229-2891～4

울산대학교TIC  ☎ 259-1088,   울산과학대학TIC  ☎ 279-3200

ꊴ 민․산․관 기술협력지원사업

민산관기술지원협약에 따라 포항산업과학연구원(RIST)의 기술개발기금과 기술력을 활용하여 지역 중소기업의 애로기술 해소를 위한 기술지원과 공동연구를 통해 기술력 향상을 도모하기 위한 사업입니다.

□ 사업개요

○  사업기간 : 2004. 9. 1 ～ 2005. 8. 31

○  사 업 비 : 190백만원(시 50, 상공회의소 30, RIST 100, 참여기업 10)

○  기관별 지원내용

∙ 울산광역시 : 행정지원 및 보조금 지원

∙ 울산상공회의소 : 기업체 모집홍보

∙ RIST : 기술지원 및 비용부담

□ 사업내용

○  연구개발 : 수입대체효과 큰 제품개발

○  기술지도 : 일반기술지도 및 설비진단

○  시험분석 : 시험분석 분석교육지원

○  기술정보 : 정보지원 교육, 특허 기술정보

☞ 문의처 : 울산광역시 산업진흥과   ☎ (052)229-2891～4

울산상공회의소   ☎ (052)229-2891～4

ꊵ 전자상거래지원센터(ECRC) 사업 지원

전자상거래지원센터(ECRC) 사업을 지원하여 기업체간 전자상거래 확대 및 전담인력 양성, 기업정보화 컨설팅, 지역특화사업 활성화를 지원합니다.

□ 사업개요

○  사업기간 : 2000. 9 ～ 2007. 12월

○  운    영 : 울산상공회의소 전자상거래지원센터

○  사 업 비 : 2,088백만원(국비 525, 시비 390, 참여기관 1,173)

□ 사업내용

○  자동차 부품자재 수발주 시스템(OTDASP) 운영

○  삼산공구 인터넷 쇼핑몰(Toolpartner) 운영

○  경영관리 S/W(SMERP) 보급사업

○  전자서명 공인인증서 발급서비스

○  울산아파트형공장 정보화 지원 및 포털사이트 구축

○  전문컨설팅 지원 및 교육 실시로 정보마인드 제고

□ 이용방법

○  홈페이지 주소 : http//www.ulsanecrc.or.kr

○  전자상거래 및 기업정보화 시스템을 구축․도입을 위한 희망하는 기업에 대하여 기술지원/기술지도와 컨설팅사업 실시

○  전자상거래 및 정보화 마인드 확산을 위한 정보화 교육 실시

☞ 문의처 : 울산광역시 산업진흥과   ☎ (052)229-2891～4

ꊶ 품질분임조 경진대회 개최

품질경영의 우수사례를 발굴 보급하고 사내 품질경영 활동을 확산시켜 지역기업체의 원가절감 및 생산성 향상을 위한 대회로서 기업체의 분임조가 참여하는 행사입니다.

□ 지역예선

○  일    시 : 2005. 9월경

○  주    관 : 울산광역시, 한국표준협회 울산지부

○  참가분야 : 현장개선, 설비, 사무서비스, 건설, 공기업, 6시그마부문 등

○  참가자격 : 각 분야별 예비심사에서 선발된 우수 분임조

○  접수일시 : 행사 개최 공고문 안내

○  접 수 처 : 한국표준협회 울산지부

○  시    상 : 입상한 분임조에는 상장 및 부상 수여

□ 전국대회

○  일    시 : 2005. 9월경

○  주    관 : 한국표준협회

○  참가자격 : 지역예선에서 우수상이상 입상한 분임조

☞ 문의처 : 울산광역시 산업진흥과   ☎ (052)229-2891～4

한국표준협회 울산지부   ☎ (052)289-6601～3

ꊷ 공예품 경진대회 개최

지역 전통공예품의 상품화 개발촉진과 제품의 다양화, 품질의 고급화 등 공예산업 육성을 위한 대회로서 공예에 관심있는 개인 및 기업체에서는 누구든지 참여하실 수 있습니다.

□ 지역예선

○  일시 및 장소 : 2005. 4. 11 ～ 4. 18, 문화예술회관

∙ 접    수 : 2005. 4. 11 ～ 4. 12,  문화예술회관 제1전시장

○  주    관 : 울산광역시

○  참가분야 : 목, 칠, 도자, 금속, 보석공예 등 13개 분야

○  참가자격 : 우리 市 지역에 소재하는 공예업체

○  시    상 : 입상작은 상장 및 부상 수여, 전국대회 참가자격 부여

□ 전국대회

○  일시 및 장소 : 2005. 9. 9 ～ 9. 12,  서울 COEX

○  주    관 : 중소기업청

○  참가자격 : 지역대회에서 장려상이상 수상한 업체

※ 2004년 전국대회 우리시 성적

- 단체상(장려상), 기관장상 1, 장려상 3, 특선 1, 입선 3

☞ 문의처 : 울산광역시 기업지원과   ☎ (052)229-2794

ꊸ 공예품 전시․판매전 참가 지원

지역 전통공예품의 상품화 개발 촉진과 제품의 다양화, 품질의 고급화 등 공예산업 육성을 위하여 전시․판매전에 참가하는 공예업체를 지원하여 드립니다.

□ 2005 서울기프트쇼 참가

○  일시 및 장소 : 2005. 9. 9 ～ 9. 12,  서울 COEX

○  주    관 : 서울특별시, 한국공예협동조합연합회

○  참가대상 : 관내 공예업체, 10개부스

○  지원내용 : 부스 설치비 및 행사 실비 등

□ 제7회 영․호남전통공예품 교류판매전 참가

○  일시 및 장소 : 2005. 10월경, 경남 창원

○  주    관 : 경상남도

○  참가대상 : 관내 공예업체 3개정도

○  지원내용 : 행사 실비 및 공예품 운송비 등

☞ 문의처 : 울산광역시 기업지원과   ☎ (052)229-2794

ꊹ 취업알선 프로그램 운영

구직자에게는 보다 친절하고 적극적인 취업을 알선해 드리고, 구인업체에게는 필요한 인력을 즉시 제공해 드릴 취업알선 프로그램을 지방노동관서와 함께 연중 운영합니다.

□ 취업알선 프로그램에는

○  ｢취업알선기관｣ 운영

∙ 울산광역시 및 구․군 취업정보센터, 울산지방노동사무소 울산․중부고용안정센터 및 일일취업센터 등 9개소에서 상시 운영

○  ｢채용박람회｣  개최  :  울산광역시와  울산지방노동사무소  공동으로  대규모  구인 ․구직자간 만남의 장 마련

□ 취업알선 프로그램을 통해

○  구인․구직정보 제공, 취업알선 및 상담

○  구인업체의 필요인력과 구직 희망자간의 현지 면접 및 채용 등

□ 참여방법은

○  취업알선 프로그램 운영시에 언제든지 참여 가능

∙ 취업정보센터 및 고용안정센터, 채용박람회 등

○  인터넷을 통한 구인․구직정보를 상시 열람

∙ 울산광역시 홈페이지(www.ulsan.go.kr) : 정보마당 / 구인구직

∙ 노동부 고용안정정보망(www.work.go.kr) : 일자리정보, 인재정보

구 분	기관 및 부서명	주 소	전화번호	팩스번호
취업정보센터	울산광역시 기업지원과	남구 신정1동 646-4	275-1919	229-3136
	중 구 지역경제과	중구 복산동 180-1	296-9191	290-0559
	남 구 지역경제과	남구 달 동 1320-1	226-5683	226-5260
	동 구 지역경제과	동구 화정동 222	251-1919	230-9279
	북 구 지역경제과	북구 연암동 1004-1	219-7324	219-7339
	울주군 지역경제과	남구 옥 동 156-3	229-7401	229-7209
고용안정센터	울산고용안정센터	남구 옥 동 126-1	228-1902	228-1929
	울산중부고용안정센터	중구 학산동 47-20	296-1919	298-8219
일일취업센터	울산일일취업센터	남구 달 동 1325-8	273-6761	275-7919

☞ 문의처 : 울산광역시 및 구․군, 울산지방노동사무소

고용촉진훈련 실시

신규 실업자에게는 기능습득과 취업알선 등을 지원하고, 구인업체에는 필요한 기능인력을 양성․수급할 수 있도록 도와드리는 고용촉진훈련을 실시하고 있습니다.

□ 훈련대상은

○  고용보험미적용 실업자로서, 비진학 청소년, 군 전역(예정)자, 국민기초생활수급권자 등 저소득 취약계층

※ 훈련생에게는 훈련수당과 훈련비 및 취업알선 등을 지원

□ 훈련직종은

○  용접, 건설기계운전, 전자기기, 봉제, 미용, 한식․양식, 미용, 간호조무 등 12개 직종

□ 구인업체에서는

○  울산광역시 및 구․군 취업정보센터의 구인 신청을 통해 필요인력을 알선 받을 수 있음

□ 신청방법은

○  직접방문 또는 인터넷, FAX로 가능

※  구비서류 : 구인표 1부, 사업자등록증 사본 1부, 신분증(신청인)

구 분	기관 및 부서명	주 소	전화번호	팩스번호
취업정보센터	울산광역시 기업지원과	남구 신정1동 646-4	275-1919	229-3136
	중 구 지역경제과	중구 복산동 180-1	296-9191	290-0559
	남 구 지역경제과	남구 달 동 1320-1	226-5683	226-5260
	동 구 지역경제과	동구 화정동 222	251-1919	230-9279
	북 구 지역경제과	북구 연암동 1004-1	219-7324	219-7339
	울주군 지역경제과	남구 옥 동 156-3	229-7401	229-7209

☞ 문의처 : 울산광역시 및 구․군

지방기능경기대회 개최

기능인이 우대받고 존경받는 사회풍토를 조성하고, 기능인력의 저변 확대를 통한 지역내 산업 발전 촉진

□ 사업개요

○  기    간 : 2005. 4. 20 ～ 4. 26(7일간)

○  장    소 : 울산공고 등 3개소

○  경기직종 : 51개 직종

○  참가자격  :  학력 및 경력 제한없이 지방대회 개최일 현재 14세 이상인 자로서 국제 및 전국기능경기대회에 참가하여 입상한 사실이 없는 자

○  주    관 : 울산광역시기능경기위원회(주최 : 울산광역시)

○  주요행사 : 개회식, 경기진행, 시상식 등

□ 입상자 우대사항

○  입상자별 소정의 시상금 지급(100,000원～300,000원)

○  전국대회 참가자격 부여, 해당직종의 기능사 시험면제 등

☞ 문의처 : 한국산업인력공단 울산지방사무소   ☎ (052)276-9031

홈페이지 : http://www.hrdkorea.or.kr

3. 판로 및 수출지원

ꊱ 해외시장개척 지원

해외시장 진출을 희망하는 중소기업을 대상으로 해외시장개척 경비 일부를 지원하여 내수기업을 수출중심기업이 되도록 도와드립니다.

□ 대상업체

○ 본사 또는 공장이 울산에 소재한 중소 제조업체

○ 해외유명규격인증획득 등 수출경쟁력이 있는 업체 우선 지원

□ 지원내용

○ 상담장임차료, 해외시장조사비 등 공통경비와 편도 항공료

○ 해외마케팅 사후관리

□ 2005년도 지원계획

사 업 명	시기	신청	지 역	품 목	규모	주관기관
계	8회			종합품목	71개사
중동	3月	1月	두바이, 테헤란, 리야드	”	10	KOTRA
동구	5月	3月	헝가리, 세르비아, 루마니아	”	8	무역협회
북미	5月	3月	디트로이트, 토론토, 시카고	”	10	KOTRA
CIS	6月	4月	타슈켄트, 키예프, 부다페스트	”	10	KOTRA
중남미	7月	5月	상파울루, 멕시코시티, 파나마	”	10	KOTRA
남유럽	9月	7月	독일, 이태리, 스페인	”	8	무역협회
중국	10月	8月	중국 요령성	”	5	중기센터
일본	11月	9月	도쿄, 오사카, 나고야	”	10	KOTRA

□ 지원신청

○  신청시기  :  파견 2개월전(울산광역시, KOTRA, 무역협회, 중소기업종합지원센터 공고)

○  대행기관  :  KOTRA 울산무역관(☎227-7744), 무역협회 울산지부(☎287-3060), 중소기업종합지원센터 해외통상팀(☎229-6566)

☞ 문의처 : 울산광역시 경제정책과   ☎ (052)229-2741

ꊲ 전시박람회 참가지원

우수 기술력을 갖춘 중소기업 제품을 국내외에 홍보하고 전문 바이어와의 상담을 통해 수출시장을 개척하는 박람회 참가를 지원합니다.

□ 대상업체

○ 본사 또는 공장이 울산에 소재한 중소 제조업체

○ 해외유명규격인증획득 등 수출경쟁력이 있는 업체 우선 지원

□ 지원내용

○ 전시장 부스비(shell square), 물품운송비, 통역료 등

○ 업체당 10백만원 이내 지원

단 자동차․조선․정밀화학․환경 등 울산전략산업 관련 박람회 및 중남미 ․중동․아프리카․인도․일본지역 박람회는 15백만원까지 지원

□ 2005년도 지원계획

<단체파견일정>

사업명	시기	신청	지 역	품 목	규 모	주관기관
계	2회				71개사
일본	4月	2月	동경한국상품전시상담회	자동차, 조선	5	무역협회
호주	6月	4月	맬버른 자동차부품전시회	자동차부품	5	무역협회

<개별참가지원>

○ 개별기업이 참가 희망하는 국내외 품목별 전문박람회 참가시 지원

□ 지원신청

○ 신청시기 : 파견 2개월전(울산광역시, KOTRA, 무역협회, 중소기업종합지원센터 공고)

○ 대행기관 : KOTRA 울산무역관(☎227-7744), 무역협회 울산지부(☎287-3060), 중소기업종합지원센터 해외통상팀(☎229-6566)

☞ 문의처 : 울산광역시 경제정책과   ☎ (052)229-2741

ꊳ 중소기업지사화사업 추진

해외무역관이 중소기업의 해외지사와 같은 역할을 수행하며 시장조사, 수출거래선 발굴에서 거래성사 단계에 이르기까지 해외마케팅을 지원하는 사업으로 사업비 일부를 지원해 드립니다.

□ 지원시기 : 2005. 10월

□ 지원대상 : 본사 또는 공장이 울산에 소재한 중소 제조업체

□ 지원기간 및 규모 : 1년간, 20개사(시비 80%, 기업 20%)

□ 지원범위 : 1개사 1개 지역(기업에서 희망지역 선정, 시장성 조사후 확정)

□ 지원내용

○ 신규바이어 발굴 및 해외시장정보 제공, 기존바이어 신용조사

○ 바이어 반응조사 등 수출상담 사후관리

○ 지사화 업체의 현지 세일즈 출장시 현장 활동 지원

○ 기존 거래선 관리 및 업무연락 등 기타활동 지원

□ 사 업 비 : 4,000만원

□ 지원신청

○ 신청시기 : 2005. 10월(울산광역시, KOTRA 홈페이지 게재)

○ 대행기관 : KOTRA 울산무역관(☎052-227-7744)

□ 지원절차

신 청	→	해외무역관 시장성검토(선정)	→	지사화사업시행
(기업→시, 무역관)		(시, 해외무역관)		(기업↔무역관)

☞ 문의처 : 울산광역시 경제정책과   ☎ (052)229-2741

ꊴ 해외시장조사비, 세일즈출장, 통번역지원사업

우수한 기술 및 상품성을 보유하고 수출을 희망하는 기업들의 수출인프라 지원을 위하여 수출시장성조사, 비즈니스 출장시 편의 지원, 수출입 통번역 지원 등을 실시하고 있습니다.

□ 사업기간 : 수시

□ 지원규모 : 50개사

□ 지원대상 : 본사 또는 공장이 관내에 소재한 중소제조업

□ 지원내용 및 대행기관

○ KOTRA 해외무역관을 통한 수출희망지역 시장조사시 조사비의 80%지원

○  해외세일즈 출장시 KOTRA 무역관을 통한 사전예약, 바이어면담 약속 등 지원서비스의 80% 지원

☞ 대행기관 : KOTRA 울산무역관(☎052-227-7744)

○  통번역 전문기관과 계약을 통하여 관내 중소수출업체의 수출입 관련 서류 번역, 바이어 상담시 통역을 지원하며, 통번역료의 80%를 시비로 지원

☞ 대행기관 : 중소기업종합지원센터 해외통상팀(☎052-229-6566)

□ 사 업 비 : 8,000만원

□ 추진절차

○ 해외시장조사, 세일즈출장지원

- 지원신청․선정(KOTRA 울산무역관) → 해외무역관을 통한 지원

○ 통번역지원

-  지원신청․선정(중소기업종합지원센터 해외통상팀) → 통번역 전문기관을 통한 지원

☞ 문의처 : 울산광역시 경제정책과   ☎ (052)229-2743

ꊵ 전자무역지원사업 추진

우수한 상품경쟁력은 확보하고 있으나 해외마케팅 능력 부족으로 수출에 어려움을 겪고 있는 중소기업에 대해 on-off line의 통합 마케팅을 지원하여 해외바이어 알선 및 수출거래를 지원하여 드립니다.

□ 사업기간 : 1년간

□ 지원규모 : 5개사

□ 지원대상 : 본사 또는 공장이 관내에 소재한 중소제조업

□ 지원내용

○ 해외바이어 발굴 및 해외마케팅서비스

○ 전자무역기반 시스템 개발

○ 무역토탈서비스, 무역오퍼/카탈로그 발송 등

□ 사 업 비 : 2,000만원(시 지원 400만원, 업체 부담 100만원)

□ 사업수행기관 : (주)EC21

□ 대행기관 : 한국무역협회 울산지부(☎052-287-3060)

☞ 문의처 : 울산광역시 경제정책과   ☎ (052)229-2743

ꊶ 수출상품 해외PR 지원

홍보력이 취약한 기업의 제품 홍보를 위해 유명 해외수출 홍보지 및 해외 품목별 전문잡지 등에 게재하도록 사업비를 지원하여 수출 판로개척을 지원하여 드립니다.

□ 대    상 : 본사 또는 공장이 관내에 소재한 중소 제조업체

□ 제    작 : 2005. 3월

□ 지원내용 : 수출카달로그 제작비의 80%, 해외광고비의 80%

□ 지원내용

○ 영․중․일어 등 외국어 해외홍보용 카달로그 제작시 제작비 지원

○ 국내 수출상품 전문지 광고비 지원

○  해외 품목별 전문잡지, 신문, 라디오, 버스 및 택시이용광고 등 광고비 지원

□ 사 업 비 : 8,000만원

□ 이용방법

기업체 (신청)	⇔	무역협회 (사업지원)	⇔	울산광역시 (자금지원)

☞ 문의처 : 울산광역시 경제정책과   ☎ (052)229-2741

무역협회 울산지부   ☎ (052)287-3060

ꊷ 해외유명규격 인증 획득 지원

수출여건을 갖추고도 수입국에서 요구하는 해외유명규격 인증마크가 없어 수출에 어려움을 겪고 있는 중소기업에 대하여 ISO 9001규격 등 인증마크를 획득하도록 지원하여 드립니다.

□ 지원규모

○  관내 중소기업 10개사

○  총 4,000만원 지원(ISO9001 300만원, ISO14001 등 500만원)

□ 지원대상

○  관내 중소기업 중 상시근로자 5인 이상 300명 미만인 중소 제조업체

○  신청모집일 현재까지 컨설팅을 받고 있지 않는 업체

○  수출실적이 있거나 수출계획이 있는 업체 우선

□ 지원분야

○  ISO9001,  ISO14001,  TS16949 등

□ 지원내용

○  업체 희망규격 인증획득에 소요비용중 컨설팅비용의 일부지원

□ 지원절차

신청 (1월초)	⇒	서류․현장심사 및 선정 (1월중)	⇒	사업협약 체결 및 인증획득지도․교육 (2～11월)	⇒	인증획득 및 시보조금 지급 (12월)

※  울산광역시 지원사업과는 별도로 중소기업청에서도 제품 및 시스템인증획득을 연중 접수․지원하고 있습니다.(업체당 1개 품목 2개 인증 또는 1개 인증 2개 품목, 부산울산지방중소기업청 ☎ 051-601～5132)

☞ 문의처 : 울산광역시 경제정책과   ☎ (052)229-2743

ꊸ 수출보험(보증)료 지원

수출업체의 수출대금 미회수 등 위험부담을 해소하여 보다 적극적이고 과감하게 해외시장에 진출할 수 있도록 수출 보험(보증)료를 지원하여 드립니다.

□ 지원규모

○  관내 중소기업 30개사 정도

○  총 3,000만원 지원(기존업체 200만원, 신규업체 300만원까지)

□ 지원대상

○  관내 중소수출업체중 전년도 수출실적이 미화 500만불 이하 업체

□ 지원내용

○  수출보험료 및 수출신용보증료(보험료의 80%, 지원 한도내)

□ 지원절차

보험료지원 신청 및 인수 한도 책정 요청 (업체)	⇒	지원승인 및 인수 한도 책정통지 (보험공사)	⇒	보험(보증)료 납부 (업체)	⇒	보증서 발급 (보험공사)

※ 연중 수시로 신청받고 있습니다.(예산 소진시까지)

□ 대행기관

○  한국수출보험공사 울산지사(☎ 052-261-1833)

☞ 문의처 : 울산광역시 경제정책과   ☎ (052)229-2743

ꊹ 통상전문인력양성(무역아카데미 운영)

중소제조업체의 무역담당 임직원을 대상으로 무역계약, 수출입대금결재, 관세환급 등의 무역실무교육을 통해 통상전문인력을 양성하여 드립니다.

□ 교육대상

○  관내 소재 중소수출업체 임․직원 및 관련공무원, 대학생 기타

□ 교육계획 : 5개 강좌 30일 132시간 290명

강 좌 명	기 간	교육일수	교육시간	인원
5강좌		30일	132시간	290명
종합무역실무(2회)	3. 15～3. 29 11. 1～11. 15	7일(35시간)	13:00～18:00	매회 30명
무역서류작성강좌(2회)	5. 20, 9월	1일(6시간)	10:00～17:00	매회 30명
대학생하계무역실무특강	7.5～9	5일(20시간)	09:00～13:00	140명
중국비즈니스실무강좌	6월	5일(15시간)	14:00～17:00	15명
전자무역특강	4월	5일(15시간)	14:00～17:00	15명

□ 교육장소 :  중소기업종합지원센터 5층 강의실(북구 연암동 소재)

□ 지원내용 : 강사료, 교재비 지원 및 간식제공

□ 소요예산  : 총 1,400만원(시비 1,000, 무역협회 400)

□ 교육절차

교육신청	⇒	교육대상자 확정	⇒	교 육

□ 대행기관  : 한국무역협회 울산지부(☎ 052-287-3060)

☞ 문의처 : 울산광역시 경제정책과   ☎ (052)229-2743

4. 창업 및 입지지원

ꊱ 창업보육센터(B․I) 운영

기술은 있으나, 자금 등 사업화 능력이 부족한 예비창업자에 대하여 저렴한 비용의 창업공간․장비지원 및 교육, 기술, 특허 등의 종합정보를 제공하는 시설입니다.

□ 창업보육사업 운영지원

○ 지원대상 : 4개 대학 창업보육센터

○ 지원내용 : 70백만원(운영비 일부지원)

○ 사업기간 : 2005. 1 ～ 12(1년)

□ 창업보육센터 현황 : 7개소 152개실, 입주 113개사

○  중소기업진흥공단 울산창업보육센터 : 19개실 17개사 입주 (☎277-3283)

○ 울산소프트웨어 지원센터    : 12개실 10개사 입주 (☎247-5875)

○ 울산과학대학 창업보육센터 : 11개실 11개사 입주 (☎279-3237)

○ 울산기능대학 창업보육센터 : 30개실 19개사 입주 (☎290-1529)

○ 울산대학교 창업보육센터   : 52개실 36개사 입주 (☎259-1083)

○ 춘해대학 창업보육센터     : 18개실 13개사 입주 (☎270-0481)

○ 울산여성 창업보육센터     : 10개실  7개사 입주 (☎998-8585)

□ 입주대상

○ 창업 후 2년 이내 창업자 또는 예비창업자

○ 시제품 제작형 기업이나 기술집약형 업종, IT업종 등

□ 입주업체 지원내용

○ 시설공동이용(공동작업장, 자료실, 공동사무기 등)

○ 경영 및 기술지도, 각종 정보제공

□ 입주 문의 :  입주하고자 하는 예비창업자는 각 센터에 문의후 입주 신청

☞ 문의처 : 울산광역시 기업지원과   ☎ (052)229-2812

ꊲ 창업 및 공장설립 민원 Quick-Service

◦ 창업 및 공장설립 업무의 일괄지원체계 확립으로 신속한 민원 처리 및 편의 제공

◦ Quick-Service 시스템을 통한 유망 중소기업 입주 촉진 및 창업 붐 조성을 통한 지역경제 활성화 도모

□ 추진내용

○ 창업․공장설립 승인기간 획기적 단축

∙ 창업 : 30일 → 15일

∙ 공장설립 : 30일 → 15일

○ 창업지원협의회 운영

∙ 구성 및 운영 : 행정부시장 주재, 구․군 부단체장 참석(년 2회)

∙ 주요기능 : 인허가 결과 분석, 문제점 해소 및 지원방안 협의

○ 창업지원센터 운영 : 전담인력 2명 배치, 창업민원 종합관리

□ 지원내용

○ 창업지원종합정보시스템 구축으로 Quick-Service 제공

○ 공장부지 안내, 창업 및 공장설립 관련 지원제도 안내

○ 창업기업에 대한 E-mail club 결성하여 시책 홍보

○ 창업 및 공장설립 민원서류 처리대행 등 밀착지원

☞ 문의처 : 울산광역시 기업지원과   ☎ (052)229-2811

ꊳ 매곡지방산업단지 조성

◦ Auto-Valley 조성의 일환으로서 국내 자동차 부품업체 고도화 선도

◦ 중소기업을 위한 전문단지 조성 공급

□ 사업개요

○ 위    치 : 울산광역시 북구 매곡동 일원

○ 면    적 : 554,272㎡(167,667평)

∙ 산업시설용지 319,812㎡(96,743평), 지원시설용지 10,040㎡(3,037평)

○ 사 업 비 : 577억원

○ 사업기간 : 1999 ～ 2006

○ 입주업종 : 자동차관련 부품제조, 기타기계 및 장비제조

□ 입주업체 지원

○  입주지원금  융자  :  중소기업종합지원센터, 한국산업단지공단을 통한 기업육성자금 지원

○ 세제 지원

∙ 토지․건물의 취득세 및 등록세 면제

∙ 입주 후 5년간 재산세, 종합토지세 50%감면

○ 단지내 자동차부품지원센터 입주(2005년)

∙ 입주업체의 R&D, 기술인증 등 지원

○ One-Stop 창구를 통한 행정지원

□ 분양일정

○ 1차 분양 : 2004. 2 ～ 2005. 1월

○ 2차 분양 : 2005. 2. 7 ～ 2. 17

∙ 입주자 선정 및 분양계약 : 2005. 2 ～ 3월

※ 2차 분양 후 미분양 부지 선착순 계약

☞ 문의처 : 울산광역시 경제정책과   ☎ (052)229-2761

종합건설본부 시설부   ☎ (052)229-5830

ꊴ 울산자동차기술센터 건립

오토밸리조성사업의 핵심시설인 자동차부품혁신센터의 기능 확충과 각종 연구 및 교육시설로 활용

□ 사업개요

○ 위    치 : 북구 매곡동 자동차부품․소재단지내

○ 규    모 : 부지 2,000평, 건물 3,193평(지하 1, 지상 3)

○ 사업기간 : 2002 ～ 2006

○ 사 업 비 : 11,400백만원(교부세 4,000 시비 7,400)

□ 주요내용

○ 주요시설 : 사업화 공간, 연구시설, 교육시설

○ 추진상황

∙ 공사착공 : 2004. 10. 1

∙ 명칭변경(테크노빌딩 → 울산자동차기술센터) : 2004. 11. 10

○ 향후계획

∙ 운영방안 마련 및 입주업체 선정 : 2005. 1 ～ 7

∙ 준공 : 2006. 2월

☞ 문의처 : 울산광역시 산업진흥과   ☎ (052)229-2861～5

ꊵ 벤처빌딩 건립

울산벤처기업육성촉진지구내 지역특성에 맞는 지식집약형 벤처기업 육성을 위한 OA빌딩 건립

□ 사업개요

○ 위    치 : 남구 무거동 462-3, 4번지

○ 규    모 : 대지 301평, 연면적 2,509평(지하 3, 지상 9)

○ 사업기간 : 2001 ～ 2006

○ 사 업 비 : 15,961백만원(국비 5,405, 시비 10,556)

□ 주요내용

○ 입주업종 : IT, S/W개발 등 관련 업종 및 Post-BI업체

○ 지원시설 : 초고속통신망, 공용장비 구비, 회의실 등

○ 건물배치계획

층 별	면 적(㎡)	주 요 시 설
계	8,295.44
지하1～3층	2,639.37	∘주차장, 전기실, 기계실
1층	315.15	∘로비, 전시홀, 관리실, 주차장
2층	669.34	∘교육센터(2개실), 창업지원실(2실), 사무실
3층	669.34	∘변리사․회계사무실, 정보통신실
4~8층	3,346.7	∘창업지원실(31실), 회의실(4실), 샤워실(2실)
9층	658.54	∘자료실, 회의실, 창업지원실(4실)

□ 기타참고

○ 임대료, 입주기준 등 관리운영 방안 결정 : 2005. 12

○ 건물 준공 및 입주 : 2006. 8

○ 입주업체 모집 : 2006. 5 ～ 8

☞ 문의처 : 울산광역시 산업진흥과   ☎ (052)229-2881～3

ꊶ 정밀화학지원센터 설립

울산지역 석유화학산업을 지식기반산업인 정밀화학으로의 유도와 산업혁신거점 확보를 통한 지역산업 기술경쟁력 및 구조고도화 지원

□ 사업개요

○ 사업기간 : 2002 ～ 2007(6년간)

○ 사 업 비 : 33,500백만원

○ 위    치 : 울산테크노파크내(중구 다운동 산110-4번지 일원)

○ 규    모 : 부지 10,000평, 연건평 2,600평(센터동 2,000평, 시험생산동 600평)

□ 사업내용

○  산업클러스터  운영  -  정밀화학지원센터를 중심으로 한 산학연의 연구개발 및 연구지원기관의 집적단지 조성

○ 네트워킹사업

∙ 기술정보 인프라 구축 : 화학산업정보망(CIN) 구축

∙ 화학산업육성 포럼 운영 : 2006년 30명

∙ 화학기술연구회 운영 : 5개

○ 창업보육사업

∙ 임대연구소(2006년 4개, 2007년 8개) 및 창업보육실(2006년 4개, 2007년 8개) 설치 운영

○ 공동개발사업

∙ 국․공립 및 민간 전문연구기관 유치 : 300평(화학연구원, RIST)

∙ 자체 연구개발실 구축 : 150평(생리활성, 산업소재, 환경유해)

∙ 공동연구개발 지원금 : 2006년부터 년 2～3억원 지원

○ 교육훈련사업

∙ 전문기술교육 및 기능인력 재교육 과정 운영 : 2006년부터 각 2개

○ 시험생산사업 :  산․학․연 연구결과의 상업화 지원 및 시제품 생산지원

○ 장비이용사업

∙ 공용 물질분석 및 시험평가 장비 구축, 개방실험실 운영

∙ 중소기업 애로기술 해결

□ 기타 참고 : 2006. 11월 건물 완공 예정

☞ 문의처 : 울산광역시 산업진흥과   ☎ (052)229-2870～3

5. 중소․벤처지원

ꊱ 울산 산업박람회 개최

중소․벤처기업의 신기술․제품 전시를 통한 제품 홍보, 투자자간의 만남의 공간을 제공하는 기업지원 행사입니다.

□ 행사개요

○ 개최시기 : 2005. 5. 19 ～ 5. 22(예정)

○ 개최장소 : 동천체육관 실내외

○ 참여대상 : 전국 중소․벤처기업, 대기업

○ 행사규모 : 120개 업체 200개 부스 정도

○ 소요예산 : 300백만원 (시비 150, 국비 150)

□ 행사내용

○ 전국 규모 신기술 및 신제품 전시회 개최

○  국내외 바이어초청 투자유치설명회 등 기업지원을 위한 각종 부대행사와 이벤트행사 실시

☞ 문의처 : 울산광역시 산업진흥과   ☎ (052)229-2881

ꊲ 중소․벤처기업 투자재원 MOST 8호 운용

지역 유망 중소․벤처기업을 발굴, 투자를 통해 경쟁력 있는 기업으로 성장시키고자 결성된 투자조합으로 시장성과 기술력을 가진 기업체에서 이용하실 수 있는 자금입니다.

□ 사업개요

○ 운영기간 : 2002. 10. 29 ～ 2007. 10. 28(조합설립일로부터 5년)

○ 조성규모 : 70억원

∙ 과학기술부 50, 울산광역시 10, 한국창업투자 5, 대경기계기술 5

○ 투자대상 : 울산광역시를 본사 소재지로 하는 중소․벤처기업

※ 울산광역시 관내 중소․벤처기업에 펀드조성액의 50%(35억원) 내외 투자

□ 투자대상분야

○ 기술경쟁력 및 해외시장에서의 경쟁력을 갖춘 제조업체

○ 국내 핵심 전략산업 분야의 부품소재 개발을 영위하는 업체

○ 정보통신 관련 H/W 및 S/W 개발업체

○ 화학, 환경, 바이오테크 등 고부가 사업 영위업체

○ 기타 벤처기업

□ 자    격

○  창업 후 7년 이내의 창업자 또는 벤처기업중 상기 투자대상의 사업을 영위하는 기업으로써 거래소 또는 코스닥에 상장이나 등록되지 않은 법인인 중소기업

□ 투자신청․접수

○ 한국창업투자(주) 온라인 (www.kicvc.com) 접수

☞ 문의처 : 울산광역시 산업진흥과   ☎ (052)229-2880～3

☞ 문의처 : 울산광역시 중소기업종합지원센터   ☎ (052)988-7176

ꊳ 글로벌 스타벤처 육성사업

성장잠재력이 있는 기술우수 유망 중소기업을 선정, 종합적인 지원을 통하여 글로벌 스타벤처기업으로 육성하는 사업입니다

□ 사업개요

○ 지원규모 : 4개 업체 선정 지원

○ 지원대상 : 지역 중소․벤처기업

○  지원내용  :  비즈니스자금 지원(업체당 30백만원), 자금융자, 투자유치 지원, 기타 지원

○ 사업기간 : 2005. 3 ～ 12월

○ 사 업 비 : 200백만원

☞ 문의처 : 울산광역시 산업진흥과   ☎ (052)229-2880～3

ꊴ 지역 중소․벤처기업 컨설팅 지원

중소․벤처기업의 경영혁신과 경영관리 능력 배양을 위한 경영컨설팅을 지원하는 사업입니다

□ 사업개요

○ 지원분야 : 벤처기업 경영일반 컨설팅 지원

○  지원방법  :  지원대상 업체 모집 선정 후 컨설팅사가 정밀진단, 개선 지도하는 방식

○ 지원규모 : 8개사 정도(업체당 5백만원 정도)

○ 사업기간 : 2005. 1 ～ 12월

○ 사 업 비 : 40백만원

☞ 문의처 : 울산광역시 산업진흥과   ☎ (052)229-2880～3

ꊵ 울산벤처넷 운영 활성화

지역 중소․벤처기업을 위한 제품 홍보, 신기술, 최신 동향 및 각종 시책 안내 등 정보제공 사이트입니다

□ 사업개요

○ 구축기간 : 2004. 1. 14 ～ 2004. 10. 28 (시스템개발 약 5개월)

○ 사이트명 : http://www.uventure.or.kr

○ 월평균 접속수 : 약1,100명 (2004. 11월, 12월)

○ 업체 및 제품DB 구축 : 기업체 126개, 제품 163개, 기업실적 161개

□ 추진방향

○ 업체 회원가입 독려 및 지속적인 업데이트 실시로 접속률 제고

○ 운영위탁을 통한 사이트 개편 및 다양한 컨텐츠 확보

○  지역 중소기업에 실질적인 도움이 될 수 있는 컨텐츠를 적시에 확보하여 제공함으로써 지역기업의 경쟁력 강화 지원

☞ 문의처 : 울산광역시 산업진흥과   ☎ (052)229-2880～3

ꊶ IT컨퍼런스 ULSAN 개최 지원

IT산업 분야의 선진 기술․우수 제품에 대한 특강 및 솔루션 발표를 통해 지역 IT업체, 제조업체, 공공기관간 협업 가능한 사업 아이템 발굴 및 지역 IT관계자의 교류증진의 기회를 제공하는 행사입니다.

□ 사업개요

○ 행 사 명 : 2005 IT컨퍼런스 ULSAN

○ 일    시 : 2005. 11월

○ 장    소 : 울산롯데호텔 크리스탈볼룸

○ 주    최 : 울산광역시

○ 주    관 : (재)울산광역시중소기업종합지원센터

○ 참가규모 : IT관계자 약 600여명

□ 사업(행사)내용

○ 제1부 : 개회식

○ 제2부 : 특강 및 솔루션 발표(10개)

○ 제3부 : 우수 제품 전시관․관람(10개)

□ 추진계획

○ 행사계획 수립 및 준비 : 2005. 5 ～ 9

○ 행사공고 및 홍보 : 2005. 10

○ 행사개최 : 2005. 11

☞ 문의처 : 울산광역시 산업진흥과   ☎ (052)229-2880～3

☞ 문의처 : 울산광역시 중소기업종합지원센터   ☎ (052)247-5875

ꊷ IT산업 육성을 위한 산․학․관협의회 활성화

울산 IT산업 육성을 위하여 지역대학 IT분야 교수, 관련 기업체 임원 중심의 협의회를 구성하여 지역 IT활성화 사업 및 정책 발굴 등 Think Tank 역할수행

□ 사업개요

○ 협의회 구성 : IT관련 전문가 22명

∙ 산업체 5명, 대학 6명, 연구소 3명, 관 4명, 기타 4명

○ 주요기능

∙ 울산 IT산업 육성에 관한 정책건의 및 사업추진 방향 논의

∙ 지역 유망 IT벤처기업 발굴 및 성장지원을 위한 자문

∙ 산․학․연․관 협력체계 구축 및 공동 프로젝트 발굴 추진 등

□ 사업내용

○ 정례 포럼 및 간담회 : 연 2회

○ 사안 발생에 따른 자문을 위한 협의회 개최 : 수시

□ 기타 참고

○ IT컨퍼런스 ULSAN 등 지역 주요 IT사업 관련 자문 및 추진 지원

○ IT전문기술교육 지원 : 2005. 5 ～ 9

∙ CATIA, CAD, PM 등 IT분야 교육사업 자문

○ 글로벌네트워크 사업 지원 : 연 2회

∙ 국내외 IT산업 교류회, 타지역 IT진흥조직과 협력사업 추진, 우수 IT기업 견학 등 지원

☞ 문의처 : 울산광역시 산업진흥과   ☎ (052)229-2880～3

☞ 문의처 : 울산광역시 중소기업종합지원센터   ☎ (052)247-5875

ꊸ IT기업 성장 지원

지역 IT기업의 신기술 개발 촉진 및 내실있는 성장 지원 등으로 지역 IT업체의 사업여건을 향상시키고 지역 IT기업을 글로벌기업으로 성장할 수 있도록 지원합니다.

□ 사업개요

○ 사업기간 : 2005. 2 ～ 12월(자금소진시 조기종료)

○ 지원대상 : 울산지역 소재 IT기업

※  정보통신부 신성장동력분야의 사업을 영위하는 업체, 창업보육센터 입주 및 졸업업체 우대

○ 사 업 비 : 80백만원

□ 지원내용

○ 재산권등록 지원

∙ 산업재산권등록, 프로그램 등록․심의․감정 지원

○ 기술평가 지원

∙ 벤처기업 확인평가, Inno-Biz기업 선정평가, 자금지원용 기술평가, 기술가치 평가 소요비용 지원

○ 마케팅 지원

∙ 국내외전시회 참가, 시장개척단 참가, 외국어브로셔․홈페이지 제작, 통․번역지원 등

○ 기술 지원

∙ 기술․경영지도, 기술이전보조금, 시제품제작, ISO9001 등 인증 지원

※ 지원세부내용 및 지원금액은 추후 확정공고 예정

□ 기타참고

○ 신청기간 : 2005. 2 ～ 3월(1개월간)

○ 신청방법 : 홈페이지 참조(www.ubsc.or.kr, www.uventure.or.kr)

☞ 문의처 : 울산광역시 산업진흥과   ☎ (052)229-2880～3

☞ 문의처 : 울산광역시 중소기업종합지원센터   ☎ (052)247-5875

ꊹ 울산테크노파크 조성

◦ 울산지역 산업구조 고도화지원 및 지식기반 신산업 창출

◦ 정밀화학, 자동차 등 지역 4대 전략산업의 지역혁신체제 구축

□ 사업개요

○ 사업기간 : 2004. 12 ～ 2009. 9(58개월)

○ 사 업 비 : 40,614백만원

○ 위    치 : 중구 다운동 산110-4번지 일원

○ 규    모 : 부지 31,923평, 연건평 4,000평

□ 사업내용

○ 단지조성

∙ 본부동(1,800평)  :  산학연네트워크,  교육훈련,  정보유통,  행정지원,  연수자․연구자 숙소 등

∙ 시험평가센터(1,000평)  :  화학, 환경, 자동차소재, 조선 분야 시험평가 및 국제인증 지원

∙ 기술혁신센터(1,200평) : 벤처기업 육성 및 지역특화 환경기술 개발

∙ 정밀화학지원센터(2,600평,  별도사업)  :  연구개발, 시험생산, 임대연구소

○ 목적사업

∙ 지역혁신체제 구축 : 지역의 4대 전략산업을 총괄하는 혁신체제 구축

- 기존의 자동차, 정밀화학팀에 환경, 조선 지원팀 추가 확대

∙ 창업보육사업 : 벤처기업 40개 육성

- 정밀화학 10, 자동차소재 5, 환경 10, 조선 5, 엔지니어링 10

∙ 연구개발사업  :  산학연 연구공간을 집적, 기술개발 및 기술확산 활성화

∙ 교육훈련사업 : 지역수요에 부합하는 기술인력 및 기능인력 재교육

- 국제화교육(1개 과정) 및 산업체전문기술교육(4개 부문 12개 과정)

∙ 정보교류 : 전략산업 종합정보센터 운영

- 통합기술정보망 구축 및 전략산업 전문도서관 운영

∙ 장비이용사업  :  개별적으로 갖추기 어려운 고가 시험장비 구축, 공동장비실 운영

☞ 문의처 : 울산광역시 산업진흥과   ☎ (052)229-2880～3

자동차부품혁신센터 건립

□ 사업개요

○  위    치 : 북구 매곡동 자동차부품․소재(매곡)단지 내

○  규    모 : 부지 12,000평, 연건평 4,989평(2동, 지상3, 지하1)

○  사업기간 : 2002 ～ 2007

○  총사업비 : 684억원(국비 465, 시비 219)

※ 2005년 예산 182억원(국비 132, 시비 50)

□ 추진상황

○  정부의 지역산업진흥계획에 핵심지원사업으로 확정(465억원)

※ 건축 91, 장비 254, 재료비 80, 네트워크 40

○  기본 및 실시설계 : 2002. 8 ～ 2003. 2

○  공사착공 : 2004. 4

※ 현 공정(2004. 12월말 현재) : 36%

○  1단계 장비수요조사․도입(현재 5종 선정) 및 교육훈련프로그램 개발

※ 국비 8,450백만원 확보

○  센터운영 계획 수립 : 2004. 9

□ 향후계획

○  준공 및 개원 : 2005. 10(예정)

○  자동차관련연구기관(한국생산기술연구원․RIST․자동차부품연구원) 및 기업체 연구소 유치 등 센터 운영체제 구축

○  2단계 장비수요조사․도입 및 교육훈련프로그램 개발

☞ 문의처 : 울산광역시 산업진흥과   ☎ (052)229-2861～5

한국화학시험연구원 영남본부 건립

지역산업의 구조고도화 및 산업경쟁력 향상을 위한 기초기반기술의 지역 내재화와 시험평가, 검사, 인증 등 기술혁신 인프라구축

□ 사업개요

○ 사업기간 : 2004 ～ 2006(3년간)

○ 사 업 비 : 6,000백만원

○ 위    치 : 울산테크노파크내(중구 다운동 산110-4번지 일원)

○ 규    모 : 부지 5,000평,  연건평 1,000평

□ 사업내용

○ 인력 및 장비 구축 : 전문인력 41명, 시설장비 237종 1,549점

○  시험평가  -  화학, 자동차, 조선, 환경 등의 제품 및 원재료에 대한 국내외 규격에 의한 국제공인시험성적서 발급

○  제품인증  -  Q마크․S마크 부여, GQ마크 대행, KS심사, UL마크 지정시험기관

○  해외사업  -  해외유명인증기구(NIST, GOST-R, SASO, TUV 등)의 공인시험전문기관으로 국내업체의 해외진출 지원

○  산학연사업  -  산학연컨소시엄 공동기술개발사업 주관기관(업체부담 25%)

○ 정부지원사업

∙ 기술혁신과제 위탁기관(업체부담금 25%)

∙ 발명에 대한 기술성평가 수행기관(업체부담금 20%)

- 기업 또는 발명가의 특허 및 실용신안의 기술성평가 지원

∙ 신기술 아이디어 타당성 평가사업 참여기관(무상지원)

- 기술의 우수성을 평가하고 사업화의 로드맵 제시

□ 기타참고

○ 연구원 유치에 따른 지역 인센티브

∙ 신입인력 채용시 울산지역 인력 우선 채용

∙ 울산지역기업 시험평가비 20% 할인

∙ 울산광역시 추천 기업에 대하여 연구원 시설이용 허용 및 견학 편의 제공

☞ 문의처 : 울산광역시 산업진흥과   ☎ (052)229-2880～3

6. 산업평화 정착 지원

ꊱ 제9회 울산광역시산업평화상 시상

노사화합과 생산성 향상에 기여한 근로자 및 사용자를 발굴 시상하여 산업역군으로서의 인정감 고취는 물론 사기앙양과 산업평화를 조기에 정착시켜 상생의 신노사문화를 조성하도록 하겠습니다.

□ 시상인원

○ 개인 2명(근로자, 사용자), 단체 2개(노동조합, 기업체)

※ 수상자에게는 시상금과 상패수여

□ 참여대상

○  최근 2년이상 무분규 사업장의 근로자 또는 사용자, 노동조합 또는 기업체

○ 노사화합과 생산성향상으로 산업평화 정착에 적극 기여한 자

□ 추진일정

○ 2005.  7월 : 시상계획 공고(지역신문사, 시 홈페이지 등)

○ 2005.  8월 : 수상후보자 추천 접수

○ 2005. 10월 : 수상자 결정 및 시상(공단문화제 개막식때)

□ 참여방법

○  산업현장에서 열심히 일하면서 노사화합을 이끌어 산업평화 정착에 기여한 근로자 및 사용자는 누구나 참여가능

○ 신청은 추천기관을 통해서만 가능

※ 추천기관(10개) : 구․군, 한국․민주노총울산본부, 울산상공회의소, 울산지방노동사무소, 울산․양산경영자총협회

☞ 문의처 : 울산광역시 기업지원과   ☎ (052)229-2843

ꊲ 제17회 울산공단문화제 지원

□ 사업내용

○ 개최시기 : 2005. 10월경

○ 장    소 : 울산체육공원, 문화예술회관 등

○ 주    최 : 울산상공회의소(후원 : 울산광역시)

○  행사내용  :  산업평화상 시상, 공단가요제, 공단문학상 및 작품공모전, 한마음체육대회 등

□ 추진일정

○ 2005. 5～10월 : 작품공모(시, 수필, 콩트․단편소설, 회화, 서예, 사진) 공단가요제 참가신청 접수

○ 2005. 10월 : 수상자 결정 및 시상(울산공단문화제 개막식때)

□ 참여방법 : 공단사업장 근로자 및 가족

○ 접수처는 울산상공회의소(진흥검정과) 및 각 기업체 총무부서

☞ 문의처 : 울산상공회의소 진흥검정과   ☎ (052)228-3102

홈페이지 : http://ulsan.korcham.net

ꊳ 시민을 위한 근로자종합복지회관 운영

□ 위    치 : 울산광역시 남구 삼산동 1538-1번지

□ 주요시설

○ 문화시설 : 공연장, 취미교실, 예식장, 보육시설, 회의실 등

○ 체육시설 : 수영장, 볼링장, 헬스장, 에어로빅실, 골프연습장 등

□ 이용방법

○ 근로자 및 그 가족, 시민은 누구나 이용가능

○ 이용료는 ｢울산광역시근로자종합복지회관운영조례｣에 의한 요금

☞ 문의처 : 울산광역시 시설관리공단 공공시설팀

☎ (052)227-4103    홈페이지 : http://uImc.or.kr

ꊴ 건전 노동단체 활동 지원 확대

□ 지원규모 : 93백만원

□ 지원내용

○ 양대(한국․민주)노총을 중심으로 지원하며,

○ 노동단체의 각종 대회․행사시에 지원

∙ 노동문제상담소 운영, 근로자의 날 행사, 모범근로자 해외연수

□ 지원시기 : 노동단체에서 요청시 수시 지원

□ 참여방법

○  양대(한국․민주)노총에서 지원요청이 가능하며 지원요청시 市에서 검토 후 예산의 범위 내에서 지원

☞ 문의처 : 울산광역시 기업지원과   ☎ (052)229-2843

ꊵ 노동법률상담소 운영

□ 운영개요

○ 운영기간 : 연중

○ 상담소 설치 : 3개소(노동부울산지방사무소, 한국노총, 민주노총)

○  상담내용  :  노동현장에서 발생한 부당노동행위 및 임금체불, 비정규직 노동자 문제 등 노사전반 상담

※ 울산광역시 : 한국노총, 민주노총 지원

□ 이용방법

○  중소기업체에 종사하는 사용자 및 근로자 누구나 방문상담 가능

○ 유관기관 및 노동단체에서 운영하는 노동상담소와 연계 상담 지원

☞ 문의처 : 울산광역시 기업지원과   ☎ (052)229-2843

ꊶ 에너지절약 소비구조 개선사업 우수사례 포상

에너지 사용량 저감과 기후변화협약 등 국제환경 규제에 적극 대응하고자 ｢에너지 소비구조 개선사업｣에 기여한 기업체, 단체 및 유공자에 대하여 포상 실시

※ 울산지역 에너지 사용량 : 2004년말 기준 1,732만TOE (전국대비 11.3%)

□ 사업기간 : 2003. 7. 1 ～ 2005. 6. 30(2년간)

□ 신청대상

○  국고 지원 또는 자체예산으로 에너지절약 소비구조 개선사업을 시행하여 에너지절감 효과를 거둔 기업체, 단체, 유공자

∙ 공장설비 : 폐열회수, 공정개선, 인버터, 열병합 등

∙ 건물분야 : 냉ㆍ난방설비, 고효율조명기기, 자동제어, 빙축열 등

∙ 에너지혁신 : 에너지절약, 신재생에너지 개발ㆍ이용 등

○  기업체, 단체부문(공공기관, 시민단체) 5개사, 유공자 표창(개인) 1

□ 신청 및 접수기간 : 2005. 8. 1 ～ 9. 19

○  우편 또는 방문접수(시, 에너지관리공단 부산울산지사)

□ 포상의 종류

수여등급	추천훈격	선 정	부상금	비 고
최우수	울산광역시장상	1개사	100만원	부문별(공장, 건물, 에너지혁신)
우 수	“	2개사	70만원	“
장 려	“	3개사	50만원	“
표 창	에너지관리공단이사장	1명	부상품	관계자

※ 포상내역은 향후 심사과정 등에서 조정될 수 있음

□ 포상시기 : 2005. 11월중(에너지관리공단과 협의후 결정)

☞ 문의처 : 울산광역시 기업지원과   ☎ (052)229-2831

2. 부산․울산지방중소기업청

◈ 일자리 창출을 위한 창업활성화 지원 ◈ 건전 벤처기업 성장기반 구축 ◈ 생산현장 인력난해소 및 인력유입촉진 지원 ◈ 기술혁신형 중소기업 발굴․육성 ◈ 중소기업 시험․분석 및 검․교정 지원강화 ◈ 안정경영을 위한 정책자금 적극 지원 ◈ 중소기업 정보화 역량 강화 ◈ 중소기업 수출경쟁력 강화 ◈ 대․중소기업간 협력 및 공정경쟁체제 강화 ◈ 여성․소기업 지원 강화	63 64 65 67 70 71 74 75 78 79

○ 소 재 지 : 부산광역시 강서구 송정동 1663-1

○ 대표전화 : (051)601-5111,  FAX (051)334-4333

○ 홈페이지 : http://www.puweb.smba.go.kr

1. 일자리 창출을 위한 창업 활성화 적극 지원

□ 창업활성화를 위한 ｢창업지원센터｣ 설치․운영

○  창업절차 및 인․허가제도 등 창업민원 애로해소 업무수행을 위한 ｢창업지원센터｣ 설치․운영(상반기)

∙ 지방자치단체, 창업보육센터, 소상공인지원센터, 상담회사 및 금융기관 등 유관기관과의 협력 네트워크 구축

□ 창업보육 역량 강화

○  창업보육센터 확장사업을 적극 추진하여 창업보육공간 확충

○  보육센터 운영성과를 분석, 운영비 차등지원제를 실시하여 경쟁체제 도입

○  센터소장 및 매니저 역량강화를 위한 전문교육, 워크숍 및 성공사례 발표회 개최(매 분기 1회)

□ 창업보육센터 입주 우수기업 성공기업화 촉진

○  보육센터 입주우수기업(31개사)에 대해 기술보육, 판로․자금 등 우선 지원을 통해 보육센터 성공기업으로 육성

∙ 지방중소기업청, 중소기업진흥공단, KOTRA 등 지역 유관기관의 지원 시책 중점 지원으로 성공기업 사례 발굴

∙ 벤처투자마트, 우수상품전시회, 해외시장개척단 참가 등 우선 지원

□ 창업정보 및 컨설팅 종합지원체계 구축

○  ｢부산․울산지역 창업보육센터 종합네트워크｣ 구축을 통해 정보․자료 효율적 제공

∙ 25센터 입주업체간 기술 및 경영정보 교류 활성화 추진

○  중소기업 상담회사 및 전문인력을 활용 창업보육센터 입주업체에 대한 마케팅, 기술개발 등 종합적인 컨설팅 지원

□ 창업동아리 결성확대 및 운영지원

○  대학생 창업동아리 결성 확대 및 실업계고교 창업동아리 결성 적극 추진

∙ 지역의 대학․고교와 협의하여 동아리 신규 결성 적극 유도

○  창업동아리를 중심으로 사업화가능 우수창업아이템을 발굴, ｢2005전국창업대전｣ 참가 지원

☞ 문의처 : 부산․울산지방중소기업청 지원총괄과

☎ (051)601-5104～9

2. 건전 벤처기업 성장기반 구축

□ 벤처기업 저변 확대 및 지역의 벤처투자 여건 조성

○  벤처기업 증대 및 신뢰 회복, 저변 확대를 위해 강화된 벤처평가 기준 적용내용과 지원시책 홍보 강화

∙ 벤처기업수 : 10%이상 확대 (397개사 → 440개사)

- 벤처기업수 : (2003. 12) 386개(△7.9%) → (2004. 12) 397개(▽2.8%)

※ 전국 : (2003. 12) 7,702개 → (2004. 12) 7,967개

∙ 혁신능력평가 점수 상향 적용(55점 → 60점)

∙ 지원제도 책자배포(3월) 및 벤처기업인 간담회 개최(2회)

○  벤처투자기반 및 투자분위기 조성을 위한 다양한 시책 추진

∙ 벤처투자기법 교육(분기1회) 및 투자마트 개최(4회)

∙ 지역 엔젤클럽(4개)의 활동 및 교류 활성화 유도

□ 벤처촉진지구 활성화 추진

○  촉진지구의 효율적 운영을 위해 지구별 주력업종을 선정하고, 이를 중심으로 특화 유도

∙ 주력업종 우선 지원(10억원) 및 촉진지구평가에 반영

○  촉진기구의 내실있는 운영을 위해 ｢벤처촉진지구발전협의회｣를 정례화하여 개최(분기 1회)

∙ ｢벤처촉진지구발전협의회｣를 지역내 산업클러스터로 육성

☞ 문의처 : 부산․울산지방중소기업청 지원총괄과

☎ (051)601-5104～9

3. 생산현장 인력난 해소 및 인력 유입촉진 지원

□ 지방중소기업인력지원협의회 설치․운영

○  지역특성에 맞는 효율적인 인력지원을 위해 지자체, 교육청, 지방노동청 및 대학 등이 참여하는 지방중소기업인력지원협의회 설치․운영

□ 생산현장 인력난 해소지원

○ 외국인 산업연수생 및 산업기능요원 활용

∙ ｢산업연수생 연수애로 지역신고센터｣ 운영으로 연수생의 애로사항 해소

∙ 산업기능요원 활용을 위한 병역지정업체 자격요건 및 신청․접수 요령 설명회 지역 순회 개최(6월)

○ 중소기업 채용박람회 개최(4회)

∙ 청년실업자 등 유휴인력의 중소기업 유입촉진을 위해 중소기업채용박람회를 부산지방노동청, 지자체 등 유관기관과 공동개최(분기별 1회)

○ 중소기업 해외전문기술인력 도입․활용 지원

∙ 러시아․인도 등의 고급기술인력을 도입하여 중소기업의 연구 및 신제품 개발을 수행토록 지원(전국 270명, 27억원)

○ 기업성장지원단 활동 강화를 통한 중소기업 애로해소 지원

∙ 중소기업의 경영․기술 애로에 대한 상담․지도 서비스 제공(수시)

○ 중소기업 인력실태조사 실시

∙ 인력수급 불균형 현황 및 인력부족 요인을 조사(전국 12천개)

∙ 지자체 시․군․구 담당자 교육실시 및 업무 협조체계 구축(9월)

□ 중소기업 우수인력 유입촉진

○ 대학생 중소기업 체험학습(중활) 확대 실시(20개 대학 12천명)

∙ 중소기업 체험기회 제공의 다양화로 중소기업 인식 개선

∙ 1개월 이상 중소기업체험연수과정 활성화 및 채용연계방안 강구

○ 실업계고교생을 위한 ｢청소년 Bizcool 사업｣ 활성화

∙ 중소기업에 대한 청소년의 인식 제고를 위한 ｢청소년 창업실무프로그램｣ 운영

∙ 비즈쿨 운영학교와 파트너기업간 현장교육․기술인력 교류 및 취업연계 추진

○  ‘청년채용패키지사업’을 통해 청년실업자에게 중소기업 채용수요에 근거한 교육훈련, 현장연수, 채용연계 등을 일괄제공(전국 5,500명, 175억원)

○  ｢생산현장 직무기피 요인｣ 해소를 통한 작업환경 개선 지원

∙ 중소기업 생산현장의 직무기피요인(열, 냄새, 분진 등) 해소장비 개발․보급을 통한 작업환경개선

○  국민주택특별분양

∙ 중소기업 장기 근속자에게(10년 이상) 국민주택에 우선 입주할 수 있는 기회 제공

☞ 문의처 : 부산․울산지방중소기업청 경영지원과

☎ (051)601-5121～8

4. 기술혁신형 중소기업 발굴․육성

□ 기술선도기업 모델로서 ｢기술혁신형 중소기업｣ 발굴․육성

○ 기술력이 뛰어난 기술혁신형 중소기업(INNO-BIZ)을 발굴․육성

○ 추진계획

∙ 2004년 : 16개(누계 96개) → 2005년 : 40개(누계 136개, 전국 3,500개)

∙ 업체별 관리 D/B를 구축하여 집중 관리 및 공정개선 등 집중지도 실시

□ 중소기업 기술혁신개발사업 지원

○  기술혁신능력 보유 중소기업이 신제품 개발을 위한 전략과제 수행 총개발비의 75% 범위내에서 업체당 최대 1억원 지원(전략과제 3억원)(전국 1,147억원)

○ 추진계획

∙ 2004년 : 170업체 113억원 → 2005년 : 180업체 130억원로 확대

∙ 사업설명회 개최, 홈페이지 게시 등을 통한 참여업체 적극 발굴

- 전략과제 신청 접수(190업체), 일반과제 참여업체 신청(4월)

∙ 업계 설문조사 및 기술개발 성과분석 등 사후관리 강화를 통한 성공률 제고(95% 이상)

□ 산․학․연 공동기술개발 컨소시엄사업 지원

○ 지역의 대학, 연구기관과 지방중소기업이 공동으로 컨소시엄을 구성, 지역 전략산업분야 기술개발과제 중점 지원

○ 추진계획

∙ 2004년 : 17개대학 282업체(26억원) → 2005년 : 17개대학 300업체(27억원)

∙ 대학별 자율평가제를 도입하여 성과금 차등지급

∙ 운영위원회 개최 및 지원기관 사후관리를 위한 업계의견 수렴(4회)

□ 기업협동형 기술개발사업 지원

○  기업부설연구소를 보유한 2개 이상의 중소기업이 공동으로 기술개발 추진시 총개발비의 75%까지 업체당 2년간 2억원 지원

○ 추진계획

∙ 2004년 : 4업체 341백만원 → 2005년 : 6업체 400백만원

∙ 사업설명회 개최, 홈페이지 게시 등을 통한 참여업체 적극 발굴

□ 중소기업 이전기술개발사업

○  국내외 대학, 연구기관, 기업 등이 개발․보유한 기술을 지역 중소기업이 이전받아 실용화시 총개발비의 75%이내 지원

○ 추진계획

∙ 2004년 : 10업체 52억원 → 2005년 : 11업체 6억원

∙ 사업설명회 개최, 홈페이지 게시 등을 통한 참여업체 적극 발굴

□ 대학기술이전센터 지원사업

○  대학이 보유한 이전가능 기술을 중소기업이 쉽게 활용할 수 있도록 기술이전 전담부서를 대학내 설치․운영

○ 추진계획

∙ 운영대학 : 2개 대학(동의대, 울산대), 10건 이전

∙ 부산테크노파크 등 기술거래기관과 업무협조체제 강화

□ 중소기업 기술지도사업

○  대학, 연구소 등 전문기관 보유 인적․물적자원을 활용, 중소기업 기술애로 진단․지도(총 소요비용의 75% 지원)

○ 추진계획

∙ 2004년 : 124업체, 26억원 → 2005년 : 130업체, 27억원

∙ 50인 이하 소기업 및 지역특화산업 중점지원

□ 기술지도대학(TRITAS) 지원사업

○  대학의 고급인력(교수)과 잠재인력(석박사과정 학생)을 활용, 중소기업 기술애로타개 및 대학생의 현장체험을 통한 취업기회 제공

○ 추진계획

∙ 2004년 : 10개 대학 158업체 → 2005년 : 10개 대학 160업체

□ 해외규격인증획득 지원사업

○  중소기업제품의 해외 신뢰도 향상 및 수출증대를 위해 해외규격인증 획득 비용지원

∙ 제품 및 시스템인증분야 등 92개 분야에 인증획득비용의 50%이내, 업체당 최고 10백만원 지원

○ 추진계획

∙ 2004년 : 339업체 → 2005년 : 350업체

□ 중소기업 공정혁신지원사업

○  생산성향상 및 인력절감을 위해 공정혁신사업 추진시 1억원 범위 내에서 전문기관의 진단․설계비와 부가장비, 재료 및 설치비 등 지원

○ 추진계획

∙ 2004년 : 3업체 23억원 → 2005년 : 4업체 3억원

□  “지역협동기술향상추진협의회”의 효율적 운영 및 ｢중소기업기술연구회｣ 지원 활성화

○  대학, 연구소 등 기술지원관련 유관기관이 참여하는 ｢지역협동기술 향상추진협의회｣의 정기적 개최(4회)

○  업종별 조합과 민간연구소 등으로 기술연구회를 결성, 공동개술개발비용 등 지원(부산대 등 3개 연구회)

☞ 문의처 : 부산․울산지방중소기업청 기술지원과

☎ (051)601-5131～7

5. 중소기업 시험․분석 및 검․교정 지원강화

□ 시험․분석 지원

○ 품질확인, 품질향상 등을 위한 시험 분석 지원

○ 민원처리 SMS 시스템을 통한 처리결과 신속 통보

□ 검․교정 지원

○ 중소기업보유 측정기의 정밀, 정확도 및 소급성 유지 지원

○ KOLAS 인증체제 유지 관리(길이 등 8분야 41품목)

□ R&D 지원

○ 연구개발 시험 지원 및 공정애로 요인 분석 지원

○ 시험․연구장비 개방시험실 운영

□ 기술혁신 지원을 위한 인프라 구축

○ 3차원 측정기 등 고기능 시험, 연구장비 신규도입

○ 지역 공동설비 이용센터 운영

∙ 부산대학 등 22개 대학 및 연구소 2,300여점의 시험연구장비 시스템 공동활용 구축

☞ 문의처 : 부산․울산지방중소기업청 가술지원과

☎ (051)601-5131～7

6. 안정경영을 위한 정책자금 적극 지원

□ 중소기업 정책자금 지원 확대

○ 중소기업 구조개선자금(전국 1조 7,500억원)

∙ 지원계획 : 2,000억원(울산 700억원)

∙ 중소기업 구조개선자금

- 생산기반 고도화와 경영혁신을 위한 시설 및 구조조정자금 지원

- 생산설비 구입․개체, 정보화설비 구입․개체

- 기업간 인수․합병, 타 기업 보유 생산설비 이양 등

○ 중소 지식기반서비스업 육성자금

∙ 지식기반서비스업을 영위하기 위한 시설자금 및 운전자금

○ 특별경영안정자금(업체당 10억원 이내)

∙ 자연재해 등 외부요인에 의한 경영위기시 적극 활용(금리 및 한도 별도지정)

○ 중소․벤처기업의 창업활성화 자금(전국 3,500억원)

∙ 생산 및 연구개발시설, 응용 S/W, 중고시설, 공장건축 공사비(토지구입비 제외)

∙ 법원, 자산관리공사, 금융기관을 통한 경락자금 지원

∙ 지원계획 : 350억원(울산 180억원)

○ 중소기업 개발 및 특허기술사업화 자금

∙ 중소기업이 보유한 우수기술 사장 방지 및 개발기술의 제품화․사업화 촉진(전국 800억원)

-  개발기술 제품 양산에 소요되는 생산설비, 시험검사설비 및 원부자재 구입비용 등 지원

∙ 지원계획 : 120억원(울산 50억원)

○ 중소기업 수출금융 지원자금

∙ 시중은행의 무역금융 이용에 애로가 있는 수출 중소기업의 수출촉진 지원(전국 650억)

-  업체당 20억원 한도내에서 수출계약에 따른 원부자재 구입비용 등 수출계약의 90% 이내 지원

∙ 지원계획 : 350억원(울산 280억원)

○ 중소기업 협동화사업 자금

∙ 3개 이상의 중소기업이 공동으로 입지확보, 생산시설, 창고 및 전시판매장 등의 공동설치에 필요한 시설 및 운전자금 지원(전국 2,400억원)

∙ 지원계획 : 400억원(울산 150억원)

○ 한국은행 총액한도대출(C2)자금 지원

∙ 한국은행 부산지역본부 및 울산지역본부와 연계하여 기술개발 및 공정개선, 품질향상을 추진중인 기업에 저리의 운전자금 지원 추천

- 지원규모 : 1업체당 10억원 이내(울산)

- 지원금리 : 금융기관별 자율결정(시중금리보다 저리지원)

※ 한국은행은 지원금융기관에 업체 지원자금의 60%를 2%로 지원

∙ 지원효과 제고를 위해 금리 및 상환기간 등 지원조건 개선을 위해 지속협의

□ 정책자금 활용확대

○  금융지원위원회를 정기적으로 개최하여 자금지원 확대 독려 및 지원절차 간소화 방안 협의

○  중소기업 밀집 주요 공단․지역별 자금지원 시책설명회 순회 개최(2～3월)

○  경영지원 합리화를 위한 교육 및 설명회 개최 : 2회

☞ 문의처 : 부산․울산지방중소기업청 경영지원과

☎ (051)601-5121～8

2005년 중소기업청 소관 정책자금 지원규모

사 업 명	2005 예산 (억원)	대출 금리 (%)	대출 한도 (억원)	대출기간 (거치기간)
				시 설	운 전
･ 구조개선사업	17,500	4.9	30	8년 (3년)	3년 (1년)
- 중소지식기반서비스업육성자금		4.9	10	〃	〃
- 특별경영안정자금․재해자금		7.9 별도지정	10 별도지정		3년 (1년)
･ 중소․벤처창업자금	3,500	4.9	10	8년 (3년)	5년 (2년)
･ 소상공인창업자금	5,100	5.9	0.5		5년 (1년)
･ 개발및특허기술사업화자금	800	4.9	5		5년 (2년)
･ 수출금융지원자금	700	5.1	15		180일
･ 협동화사업자금	2,400	4.9
- 공동시설			40	10년 (5년)
- 개별시설				10년 (5년)
- 협업화			20		5년 (2년)
- 운전자금			5		5년 (2년)
･ 자산유동화지원	500	-	-	-	-
총 계	30,500

※ 수출금융지원사업은 시중 무역금융금리에 연동

7. 중소기업 정보화 역량 강화

□ 중소기업 정보화 컨설팅 지원

○  중소기업의 수준에 맞는 맞춤형 정보화 컨설팅 지원을 통해 정보화 경영을 기반으로 하는 경영혁신 도모(기업당 15백만원 한도, 소요비용의 75%이내)

□ 중소기업 생산현장 정보시스템 구축 지원

○  제조현장의 생산설비 및 공정을 제어․감시․정보분석을 통해 경영자의 의사결정을 지원하는 생산정보시스템 구축

∙ POP, MES, CIM 등 시스템 구축비용의 50%이내에서 50백만원한도 지원

□ 중소기업 밀집지역의 정보화 인프라 구축지원

○  지방산업단지, 농공단지 등을 지역별 정보화 거점기반으로 육성하기 위해 정보화인프라 구축 지원

□ 중소기업 재직자 정보화 교육 확대

○  지역내 대학 등 교육기관과 연계하여 중소기업 재직자의 정보화 실무능력 향상 및 정보화 인력난 해소 지원

∙ 교육과정의 전문성을 강화하기 위해 중급, 고급, 심화과정 등 수준별 교육과정 개설 및 주문식 기업현장 방문교육 실시

☞ 문의처 : 부산․울산지방중소기업청 지원총괄과

☎ (051)601-5104～9

8. 중소기업 수출경쟁력 강화

□ 내수중소기업 수출기업화 확대

○ 지원규모 확대(전국 1,200업체 100억원)

∙ 부산․울산 : 2004년 149업체 10.5억원 → 2005년 160업체 11억원

- 업체당 지원한도 확대 : 2004년 10백만원 → 2005년 10백만원

○  해외시장조사 및 바이어 알선, 해외전시회 참가지원 등으로 내수 중소기업의 자력 수출능력 배양지원

∙ 기업별 수출능력수준에 적합한 마케팅지원 프로그램 마련 밀착지원

□ 초보기업의 수출대행 지원

○  수출업무에 전문성을 가진 수출대행 전문회사(EMCs)를 활용, 수출 초보기업의 수출업무 일괄 대행지원(전국 130업체)

∙ 수출초보기업 지원 : 2004년 1개 → 2005년 2개 선정․지원

∙ 해외바이어 발굴․교섭, 수거래조건 협상 등에 대한 수출 Know-how 전수

□ 수출유망중소기업 지정․지원

○ 연간 수출액 500만불 이하의 수출유망기업에 대한 지정․지원 확대

∙ 2004년 76업체(누계 197업체) → 2005년 50업체(누계 247업체)

○  무역금융․보증한도 확대, 홈페이지 무료제작 및 제품홍보 우대지원 등 수출유망기업에 대한 지원확대 추진

□ 해외전시회 및 시장개척단 파견

○  지역특화산업(조선기자재)의 판로확대를 위해 전시회에 지역 조선기자재업체 참가 지원

∙ 독일 SMM, 네덜란드 EUROPORT와 함께 세계 3대 조선기자재관련 전시회

※ 2004년 : POSIDONIA 2004참가(상담 14,000천불, 계약 6,000천불)

○  중소기업의 해외전시회 개별참가 지원을 통한 신규 시장개척기회 제공 (2,100백만원)

○ 미개척 틈새시장에 시장개척단 파견(1회)

∙ 성장유망한 미개척 틈새시장에 집중 파견하여 수출시장 선점

- 중남미(6월) : 멕시코, 아르헨티나, 브라질 (기계부품 관련 20개사)

※ 2004년 : 유럽, 중국에 2회 파견(상담 : 323건, 218백만불, 6백만불)

□ 해외시장 개척요원 양성 지원

○  아프리카, CIS 등 미개척지역에 중소기업 근로자 및 미취업자 파견하여 수출전문인력 양성 및 청년실업 해소(2004년 : 700명 → 2005년 : 1,000명)

∙ 2004년 : 117명 → 2005년 : 120명 선발․파견 예정

∙ 시장개척활동 및 파견 종료후 창업․취업 유도

- 국내외 연수를 통한 현장체험 및 실무지식 축적기회 제공

□ 해외소매유통체인 진출 지원

○  Wal-Mart 등 거대 구매력을 보유한 미국 소매유통체인 구매담당자를 직접 접촉토록 지원(전국 50개사)

∙ 수출제품의 유통단계 단축 및 신규 수출시장 개척 지원

∙ 현지 구매상담회, 유통전문 Vendor 초청 상담회 개최 등

□ 해외마케팅지원 포럼 개최

○  중소기업의 성공적인 해외시장개척 및 마케팅전개 지원방안 마련을 위한 기회제공 지원(3회)

∙ 바이어발굴, 시장조사 등 마케팅 전문기관의 Know-how 제공, 우리청 및 유관기관의 관련 지원제도 소개 등

∙ 수출기업화업체 등을 대상으로 개최(2005년 4회)

○  해외마케팅 성공가능성 높은 기업의 영문카탈로그 제작, 유력바이어에게 배포

□ 유망품목 수출상담회 개최

○ 해외 유명바이어를 초청, 유망기업과의 수출상담 추진(5월)

∙ 자동차부품, 조선기자재 등 지역특화업종 해외유명바이어 초청

○ 중소기업과 무역상사간 ｢만남의 장｣ 마련(9월중)

∙ 수출유망기업 등 유망기업 및 품목에 대한 수출마케팅 강화 기회제공

□ 무역교육개최로 수출마인드 제고

○	무역실무, 인터넷무역 등 무역관련 교육 실시로 중소기업 근로자의 수출마인드 제고 지원(2004년 : 3회 → 2005년 : 4회)

□ 수출중소기업 환리스크관리 지원

○  환율급변동 등의 외부요인에 의한 리스크를 최소화하기 위해 환변동보험, 선물환제도 등 관리기법 제공 및 설명회 개최

○ 설명회 확대 개최(2004년 : 3회 → 2005년 : 4회)

∙ 환변동보험, 선물․옵션제도 활용기법 등 정기 교육프로그램 운영

○ 네트워크 토론(先物)방 운영 활성화를 통해 일반인 참여유도

□ 외국어 통․번역지원 확대

○  수출계약, 상담관련 외국어 통․번역서비스 지원(업체당 연간 100만원이내)

∙ 2004년 : 29업체 40건 7.4백만원 지원

○ 협약체결기관 확대로 신속․정확한 서비스 지원

□ 수출지원센터 운영의 내실화

○ 센터 운영 이관(산업자원부→중소기업청)에 따른 운영내실화 방안마련

○ 파견요원 교육확대 실시 및 업무수행실적 평가시스템 실시

○ 수출애로사항 수렴 업계간담회 및 이동수출지원센터 운영(분기 1회)

☞ 문의처 : 부산․울산지방중소기업청 수출지원센터

☎ (051)601-5161～8

9. 대․중소기업간 협력 및 공정경쟁체제 강화

□ 지역소재 대․중소기업간 협력강화

○ 대․중소기업간 동반자적 협력체제를 강화하여 경영안정 및 경쟁력 제고

∙ 대․중소기업 협력사업설명회 개최 및 우수사례 업체 발굴․표창

∙ 대․중소기업 협력강화를 위한 지역 혁신 포럼 개최

∙ 대기업의 거래 중소기업 상생협력을 위한 행사 지원

□ 지역소재 대․중소기업간 공정경쟁체제 구축

○ 대․중소기업간 부당거래 신고센터 설치․운영

∙ 납품단가 부당인하 등 불공정거래 신고에 대한 현장조사․시정

∙ 인터넷 홈페이지를 통한 부당거래 신고접수

○ 대기업 및 중소기업간 납품대금 결제조건 등 하도급거래 실태조사(30개사)

∙ 납품대금 현급지급비율, 어음발행기일 및 할인료 지급여부 등을 조사하여 시정

∙ 거래관행이 불량하거나 시정불이행 업체는 공정거래위 통보 및 언론 공표

☞ 문의처 : 부산․울산지방중소기업청 지원총괄과

☎ (051)601-5104～9

10. 여성․소기업 지원 강화

□ 여성기업인의 창업활성화 적극 지원

○ 여성창업보육센터의 효율적 운영으로 여성창업 활성화

∙ 부산, 울산 2개 지역 각 10개 업체 입주공간 제공

○ 여성의 창업활성화를 위한 창업강좌 개최(연6회)

○ 예비창업자 발굴을 위한 ｢제6회 여성창업경진대회｣ 개최 참여(9월)

□ 여성기업인 경영안정 지원 강화

○ 여성기업인과의 간담회를 개최하여 경영애로 수렴(상․하반기 각1회)

∙ 여경협 부산울산지회와 공동으로 여성 CEO의 국내외 경영․정보화 연수 실시(9월)

○ 여성기업에 대한 각종 우대지원 추진

∙ 공공기관의 여성기업제품 구매 확대 추진

∙ 여성기업 우수상품박람회 개최(5월) 및 국내 유망전시회 참가 안내․홍보

∙ 여성기업 해외시장개척단 파견 등 안내 및 지원

□ 소상공인창업자금 지원 확대

○ 소상공인 정책자금 계속지원(982업체 307억원)

○ 소상공인 지원자금 다원화 및 절차간소화

∙ 여성부 창업자금, 근로복지공단, 장애인촉진공단 자금 등 지원 다원화

∙ 지역보증재단, 금융기관과의 간담회 등을 통한 자금 추천절차 간소화 및 원활한 자금지원 체계화

∙ 금융기관 등 자금지원 관련기관과의 업무협력 강화

○ 자금지원업체에 대한 사후관리 강화

∙ 자금지원 업체 경영지도 및 애로사항 발굴․지원

□ 소상공인 창업․경영 지원

○ 소호창업설명회 개최(6월)

○  업종별 경험과 능력이 있는 소상공인을 도우미 업체로 위촉, 창업업체에 도우미 업체 파견 지원

※ 자원봉사자 92명, 창업도우미 215업체 지정 운영

○  자원봉사자 재정비를 통하여 경영진단, 상권분석 등 전문분야에 활용 극대화

○  권역별 상권분석(10개 상권), 상담사례분석 등을 통한 상권의 변화, 경제동향지표 등 정보의 지속적 제공(인터넷 등 활용)

○ 창업․경영강좌 전문화 실시

∙ 소상공인 창업스쿨(6회), 여성창업강좌 및 센터별 수․토요일 창업강좌 등 정기강좌

∙ 실업계 고교생, 기업체 퇴사자, 장기실업자, 실버창업, 여성인력개발센터 등 계층별 강좌를 노동청 등 유관기관과 연계 실시

☞ 문의처 : 부산․울산지방중소기업청 경영지원과

☎ (051)601-5121～8

3. (재)울산광역시중소기업종합지원센터

◈ 중소기업 육성자금 지원 ◈ 기업 경영관리 지원 ◈ 중소기업 제품판로 지원 ◈ 지역 IT산업의 집중 육성 ◈ S/W지원센터 창업지원 ◈ 현장․실무중심의 해외마케팅 지원 ◈ 수요자 지향적 통상지원 ◈ 무역 통상부문 인프라 확충	83 84 85 86 87 88 89 90

○ 소 재 지 : 울산광역시 북구 연암동 758-2

○ 대표전화 : (052)988-7171,  FAX (052)988-7173

○ 홈페이지 : http://www.ubsc.or.kr

1. 중소기업 육성자금 지원

지역 중소기업의 창업 및 구조개선 또는 생산성 향상을 위한 구조개선의 시설자금과 일시적인 자금난을 겪고 있는 기업에 대하여 자금을 지원하여 경영안정에 기여하겠습니다.

※ 울산광역시 자금지원업무 위탁 수행 : 자세한 사항은 시의 자금지원 참조

□ 경영안정자금

○ 지원규모 :  700억원

○  융자조건  :  대출금리 8.92%이하(이차보전 2～4%이내)

2년거치 일시상환

○ 융자한도 : 업체당 3억원 이내

○ 융자대상 : 제조업 및 지식기반 서비스업

□ 창업 및 경쟁력 강화자금

○ 지원규모  : 10억원 (※ 기 대출자금 중도상환 발생시 늘어날 수 있음)

○ 융자조건 : 대출금리 5.90%(변동금리),  8년 이내(거치기간 3년 포함)

○ 융자한도 : 업체당 13억원 이내(운전자금 3억 포함)

○ 융자대상  : 제조업 및 지식기반서비스업

□ 소상공인 창업 및 경영안정자금

○ 지원규모 : 200억원

○ 융자조건 : 대출금리 9.92%이하(시 이차보전 3%)

3년거치 일시상환(2년 연장 가능)

○ 융자한도 : 업체당 5천만원 이내

○ 융자대상 : 소상공업을 창업하고자 하는 자 및 영위하는 자중

∙ 제조업, 광업, 건설업 등(상시근로자 10인 미만)

∙ 도․소매, 숙박․음식점, 서비스업 등 기타업종(상시근로자 5인 미만)

☞ 문의처 : 중소기업종합지원센터 사업지원팀 ☎ (052)988-7176

2. 기업경영관리 지원

중소기업의 경영혁신 및 경영관리의 효율화로 생산성을 향상하고 기업경쟁력을 강화하여 경영관리의 능력배양과 효율적인 기업구조의 기틀을 마련하는데 도움이 되고자 합니다.

□ 종합상담실 운영

○ 전문위원 위촉 : 이승호 세무사외 10명

○ 상담분양  :  종합경영, 법률특허, 세무회계, 노무, 법무, 창업지원, 무역관련, 기업홍보, 정보화, 자금지원, 종합행정 등 11개 분야

□ 내실있는 교육훈련

○  목        적  :  소기업 임직원에 대한 자질향상 교육으로 기업의 경쟁력을 강화하여 지역경제를 활성화하고, 중소기업의 열악한 교육환경을 보완하여 찾아가는 교육서비스 제공

□ 경영컨설팅

○ 목    적 : 중소기업 경영혁신과 경영관리의 효율성 증대

○ 지원분야 : 경영관리, 인사관리, 재무관리, 생산관리, 판매관리

□ 경영실태 설문조사

○ 목    적 : 중소기업애로사항 해결

○ 조사기간 : 2005. 4 ～ 6월 중

□ 산업재산권 등록 지원

○ 목    적 : 산업재산권 보호와 경영개선 유도를 위한 출연비용 지원

□ 공장부지 알선사업

○ 목    적 : 지역내 중소기업유치

☞ 문의처 : 중소기업종합지원센터 사업지원팀 ☎ (052)988-7176

3. 중소기업 제품판로 지원

지역 중소․벤처기업을 위한 효과적인 마케팅 공간을 제공함으로써 지역경제 활성화를 촉진하고 우수 중소․벤처기업과 투자자간의 만남의 장을 마련하겠습니다.

□ 중소기업제품 전시․판매장 운영

○ 기    간 : 연중 상설 운영

○ 장    소 : 상설 전시․판매장(동 지원센터 1층)

○ 규    모 : 86평

□ 2005울산산업박람회 개최

○ 목    적 : 신기술, 신제품 홍보 및 투자유치

○ 기    간 : 2005. 5월중(4일간)

○ 내    용 : 신기술․신제품․우수 상품 전시 판매, 투자마트 운영

□ 각종 박람회 참가

○ 목    적 : 제품 홍보 및 판매촉진

○ 지원범위 : 부스비, 운송비 등

□ 투자유치설명회 개최

○ 목    적 : 자금지원과 우수중소기업 발굴 및 육성

○ 행사일정 : 2005. 5월, 10월(연2회)

○ 방    법 : 투자마트를 통한 MOST 8호 투자펀드 운용

○ 내    용 : 경영평가와 IR실시

4. IT산업의 집중 육성

☞ 문의처 : 중소기업종합지원센터 사업지원팀 ☎ (052)988-7171

울산지역 IT산업의 특화분야 도출 및 육성으로 지역 IT산업시장 확대에 최선을 다하겠습니다.

□ 2005 글로벌스타벤처 육성 프로젝트 사업 추진

○  목    적 : 성장 가능한 유망 기업 발굴 및 집중 육성

○  기    간 : 2005. 5 ～ 12월

○  내    용 : 비즈니스자금(3천만원), 자금융자 및 투자지원

□ 2005 IT컨퍼런스 ULSAN 개최

○  사업목적  :  IT업체 및 제조업체 공공기관간 협업 지원 및 커뮤니티 구축

○ 사업내용 : 기업정보화, 자동화, e-비즈니스 관련세미나 및 제품전시

□ 기술평가 및 인증 지원

○ 기    간 : 2005. 2 ～ 12월

○ 대    상 : 지역 IT기업

○ 내    용 : 기술평가지원, 벤처기업확인, ISO등 국제규격 인증

□ 울산벤처넷(U*VENTURE)’ 운영(연중)

○ 목    적 : 경쟁력 강화를 위한 종합경영정보 지원

○ 내    용 : 최신정보, 기업홍보, 웹하드, 웹메일 서비스 제공

○ 방    법 : 전문기관(단체) 위탁 운영

□ 울산 IT정례포럼/정례세미나/분과별교류 지원

○ 사업목적 : 지역 IT산업의 싱크탱크(Think Tank) 역할 수행

○ 정례포럼 : IT산업 현황/전망 주제발표 및 토론 등

○ 정례세미나 : 특화분야 세미나 개최, 최신 기술동향보고서 발간

○  분과별교류회  :  분과별 운영위원회, 교류회, 특강, 전시회 참관 등 지원

☞ 문의처 : 울산광역시중소기업종합지원센터 S/W지원센터관리팀

☎ (052)247-5875

5. S/W지원센터 창업지원

창의적인 아이디어와 뛰어난 자질을 갖춘 유망한 예비창업자 및 신설 소기업을 발굴하여 안정적인 사업환경의 제공으로 우수 벤처기업 육성에 노력하겠습니다.

□ 입주업체 경영․기술 컨설팅 지원

○ 사업내용 : 분야별 컨설팅 서비스팀 구성 및 서비스 실시

○ 컨설팅분야 : 경영, 마케팅, 법률, 회계․재무, 기술지원 등

□ S/W지원센터 창업지원실 입주안내

○  입주대상  :  IT관련 업종으로 신청일 기준 5년 이내 창업한 자(업체) 또는 창업을 준비중인 예비창업자로 3인 이상으로 구성된 팀

○ 입주조건

∙ 입주기간 : 입주계약시로부터 2년간(1년 단위 재계약 가능)

∙ 입주실 면적 : 계약면적 약 15～40평(공용면적 포함)

∙ 입주부담금 : 보증금 평당 100,000원, 월관리운영비 평당 5,000원

○ 입주혜택

∙ 저렴한 사업장 임대(교육실, 회의실, 수면실, 휴게실 설치)

∙ 첨단, 영상, 음향, 컴퓨터그래픽 장비 및 시설 지원

∙ 개발지원서버 및 공용장비실 운영 지원

∙ 고속인터넷 전용회선(10M) 및 LAN 환경 지원

∙ 경영, 세무․회계, 법률, 전문기술 교육 및 전문가 컨설팅 지원

∙ 전시회 참가 지원 등 마케팅 및 홍보지원

∙ 해외진출을 위한 자문 및 네트워크 지원

∙ 투자유치 및 자금알선 지원

∙ 병역특례기업 선정 추천시 가점부여

∙ 센터내 소프트웨어 기술, 정책, 경영 등 전문 자료실 무상 이용

☞ 문의처 : 울산광역시중소기업종합지원센터 S/W지원센터관리팀

☎ (052)247-5875

6. 현장․실무중심의 해외마케팅 지원

업체현장의 수요를 기반으로 탄력적이고 실익을 주는 지원체제 구축으로 수출상품 발굴 및 해외판로 개척, 박람회 참가 등 무역업무 전반적인 사항을 지원해 드립니다.

□ 중소기업 수출ㆍ입 실무 지원서비스

○  목        적  :  영세중소기업의 사외무역부 기능수행 및 수출기업화 사업대상 선정

○ 대    상 : 희망업체(10개사 내외)

○ 내    용 : 시장조사, 계약상담 지원, 거래 사후관리

□ 해외시장개척단, 박람회 참가단 구성 및 파견

○ 목    적 : 신규 판로개척 및 해외마케팅 기회 부여

○ 대    상 : 희망업체

○ 내    용 : 박람회 참가비용 지원 및 시장개척단 조직

□ 중국지역 전문박람회 개별참가 실무지원

○ 목    적 : 개별참가 애로해소

○ 대    상 : 개별박람회 참가 대상 업체

○ 내    용 : 박람회 마케팅지도 및 업체 요청시 동행지원

□ 개별업체 Follow-up 지원

○ 목    적 : 1개 기업에 대한 해외출장 및 거래성사 지원

○ 대    상 : 희망업체

○ 내    용 : 센터직원 출장경비, 업체가 일부부담(수익자 부담원칙)

☞ 문의처 : 울산광역시중소기업종합지원센터 해외통상지원팀

☎ (052)988-7174

7. 수요자 지향적 통상지원

현장, 실무중심의 통상지원을 통해 실시간으로 업체의 애로사항을 수렴하고 처리할 수 있는 Feed-back 지원시스템을 구축하여 수요자 지향적인 지원이 되도록 하겠습니다.

□ 중소기업 통․번역 사업

○ 금    액 : 업체당 연간 통․번역료의 80%, 최고 300만원까지

○ 내    용 : 무역관련 서류 번역 및 바이어 내방시 현장통역

□ 시장․신용조사 지원

○  목        적  :  시장개척의지가 투철하고 상품경쟁력이 있는 업체에 대한 선택과 집중 효과 기대

○ 대    상 : 4～5개 업체(선정에 의해 결정)

□ 현장애로상담실 운영

○ 목    적 : 기업의 현장수요 파악 및 일류 수출상품 발굴

○ 방    법 : 주4～5회 요청회사 직접방문 및 제품실사

○ 내    용 : 현장애로 파악 후 지원부문 피드백시스템 구축

□ 자동차부품 해외시장개척 로드맵 작성

○ 목    적 : 수출동기부여 및 수출기업 육성

○ 범    위 : 자동차 부품 비즈니스 데이터 전반

○ 내    용 : 전문 업체 외주를 통한 시장개척 전문매뉴얼 작성

☞ 문의처 : 울산광역시중소기업종합지원센터 해외통상지원팀

☎ (052)988-7174

8. 무역 통상부문 인프라 확충

장기적인 관점에서 통상부문 인력양성 및 상시적인 통상정보를 제공할 수 있는 기반을 마련하겠습니다.

□ 무역 중국어 교실 운영

○ 목    적 : 중소기업내 중국어 활용인력 양성

○ 기    간 : 1기 3개월(연중 운영)

○ 내    용 : 전문강사 초빙으로 중국어 초급과정, 무역 중국어과정 운영

□ 중국 통상자료실 운영

○  목        적  :  통상 전문서적, 상세지도, 박람회 자료 등을 구비한 중국 통상분야 전문자료실 구축

○ 내    용 : 열람, 대출, 인터넷 등재, 이메일 송부 등 정보 분산

□ 통상실무 과정 교육 실시

○ 목    적 : 중소업체 무역실무 인력양성 및 청년무역 인력양성

○ 시    기 : 분기 1회

○ 내    용 : 무역 실무과정 운영(2회), 실무 설명회 개최(2회)

□ “CHINA INFO" 중국통상 정보지 지속발간

○ 대    상 : 관내업체 800개, 언론, 유관기관, 중국정부, 중국교민회

○ 회    수 : 격월 발간, 총 6회

○ 내    용 : 관련법령, 비즈니스 상식기사, 정보제공 기사 등

☞ 문의처 : 울산광역시중소기업종합지원센터 해외통상지원팀

☎ (052)988-7174

4. 중소기업진흥공단 울산지역본부

◈ 중소기업 구조개선자금 ◈ 중소‧벤처 창업자금 ◈ 소상공인 창업 및 경영개선자금 ◈ 지식기반서비스업 육성자금 ◈ 중소기업 개발및특허기술사업화자금 ◈ 중소기업 수출금융 지원자금 ◈ 중소기업 협동화자금 ◈ 농공단지 입주기업 지원자금 ◈ 기타 중소기업지원사업	93 95 96 97 98 99 100 101 102

○ 소 재 지 : 울산광역시 남구 무거동 산20

울산창업보육센터 2층(울산대학교내)

○ 대표전화 : (052)277-3283,  FAX (052)277-3281

○ 홈페이지 : http://www.sbc.or.kr

1. 중소기업 구조개선자금

중소기업의 생산 및 서비스기반 고도화와 경영혁신을 위한 시설자금 및 구조조정자금을 지원하여 경영체질을 강화

□ 지원규모 : 총 17,500억원

□ 지원내용

○ 지원대상

구 분	지 원 대 상
구조개선 사업	․지원제외 대상 업종에 해당되지 아니할 것 ․다만, 제조업 전업률 30%이상 업체 및 지원제외 대상업종 업체중 지원대상업종으로 사업 전환하거나 업종을 추가하는 경우에는 지원 대상에 포함 ․구조개선사업 지원대상을 혁신형 중소기업과 일반형 중소기업으로 구분 지원 ․지식기반서비스업종은 지식기반서비스업 육성자금으로 지원
지식기반 서비스업 육성사업	․지식기반서비스업(운전자금지원시 전업률 30%이상. 단, S/W업종은 예외)을 영위하는 업체
특별경영 안정사업	구조개선사업 지원대상으로서 아래 요건에 해당하는 중소기업 ․천재지변 또는 대형사고로 매출액 3% 이상 피해 ․거래금융기관 또는 기업구조조정이나 장기노사분규 등의 사유 발생 ․사업성, 기술성은 있으나 업종별 지원제한부채비율 초과 등으로 정 책자금 지원 신청이 어려운 기업 ․최종부도 발생기업, 금융기관․신용보증기관 등의 신용불량기업, 화의 ․법정관리 진행중인 기업, 자본잠식 기업 등

○ 지원범위

구 분	지 원 범 위
	시설자금	운전자금
구조개선 사 업	․생산설비를 구입․개체하거나, 정보 화 촉진을 위해 시스템 및 설비를 구입‧개체자금	․시설도입 후 소요되는 초기 가동비 (시설자금의 40% 이내)

구 분	지 원 범 위
	시설자금	운전자금
구조개선 사 업	․기술개발장비‧시설‧시스템 구입 및 건립자금 ․서비스제공을 위한 시설구입자금 ․사업장 확보자금(매입, 건축, 임차 보증금) ․기업구조조정을 지원하기 위한 자금	․위탁개발비, 시험평가비, 설계 비 등 연구개발비용, 위탁생산 비용, 시장진입비용 ․구조조정에 소요되는 운전자금
지식기반 서비스업 육성사업	지식기반서비스업을 영위하기 위한 사업장 확보(임차, 건축, 매입) 및 시설구입자금	원부자재 구입비용, 연구개발비, 시장개척비용 등 운전자금
특별경영 안정사업	-	재해, 원부자재 수급애로, 구조조정 등으로 일시적인 자금수급 불균형 상태의 경우 경영정상화에 소요되는 운전자금

□ 지원조건

구 분	대출금리 (변동금리)	대출기간	대출한도
구조개선 사 업	4.9% ․신용대출 - 5.4% ․혁신형 기술개발자금의 신용대출 - 4.9%	․시설자금 - 8년 이내 (거치 3년포함) ․운전자금 - 3년 이내 (거치 1년포함)	소요자금의 100%이내로 업체당 연간 총 30억원 (운전자금은 5억원)
지식기반 서비스업 육성사업	4.9% ․신용대출 - 5.4%		소요자금의 100%이내로 업체당 연간 총 10억원 (운전자금은 5억원)
특별경영 안정사업	․회생특례자금 : 7.9% ․원부자재구입자금 : 5.9% ․재해복구자금 : 중기청장 이 정하는 바에 따름	3년 이내 (거치 1년포함)	업체당 연간 10억원 (원부자재구입자금은 5억원)

□ 신청서류

○  신청서류  :  자금지원신청서[구조개선/원부자재구입/지식기반/중고설비특례] 1부(www.sbc.or.kr에서 다운받아 작성)

☞ 문의처 : 중소기업진흥공단 울산지역본부  ☎ (052)277-3283

2. 중소․벤처창업자금

우수한 기술력과 사업성은 있으나 자금력이 부족한 중소․벤처기업의 창업활성화를 도모

□ 지원규모 : 총 3,500억원

□ 지원내용

○ 지원대상

∙ 창업을 준비중인 자

∙ 중소기업창업지원법시행령 제3조에 의한 사업개시일로부터 3년 미만인 중소기업

○ 지원범위

시 설 자 금	운 전 자 금
․생산 및 연구개발시설, 응용 S/W, 중고시설 ․임차보증금 및 사업장매매자금 ․법원, 자산관리공사, 금융기관을 통한 경락자금 지원 ․사업장 건축공사비(토지구입비 제외)	․연구개발비용, 생산에 필요한 원부자재 구입비용 ․기타 기업경영에 소요되는 일상 경비

□ 지원조건

대출금리(변동금리)	대출기간	대출한도
연 4.9% (신용대출은 5.4%)	․시설자금 : 8년이내(거치기간 3년 포함) ․운전자금 : 5년이내(거치기간 2년 포함)	업체당 연간 10억원 (운전자금은 5억원)

□ 신청서류

○  신청서류  :  중소벤처기업창업자금신청서 1부(www.sbc.or.kr에서 다운받아 작성)

☞ 문의처 : 중소기업진흥공단 울산지역본부  ☎ (052)277-3283

3. 소상공인 창업 및 경영개선자금

소상공인에 대한 창업, 경영상담과 더불어 자금지원을 연계함으로써 소상공인 지원효과를 극대화하여 신규고용을 창출하고 산업간 균형발전 및 경제발전을 도모

□ 지원규모 : 총 5,100억원

□ 지원내용

○ 지원대상

∙ 제조업, 건설업, 운송업, 광업 : 상시종업원 10인 미만 업체

∙ 도․소매업 등 각종 서비스업 : 상시종업원 5인 미만 업체

○ 지원범위

∙ 소상공인 창업 및 경영개선에 필요한 시설 및 운전자금

□ 지원조건

○ 대출금리 및 한도 : 연 5.9%(변동금리), 5천만원까지

○ 대출기간 : 5년(거치기간 1년 포함)

○  상환방식  :  1년 거치후 4년간 대출금액의 70%는 3개월마다 균등분할 상환하고 30%는 상환기간 만료 시에 일시상환

○  대출취급은행  :  국민․기업․신한․우리․외환․조흥․한미․하나․부산․대구․광주․전북․경남․제주은행, 농협

□ 신청서류

○ 신청서류 : 추천신청서 및 사업계획서(www.sbc.or.kr에서 다운받아 작성)

사업자등록증사본, 사업장임차계약서 사본

☞ 문의처 : 중소기업진흥공단 울산지역본부  ☎ (052)277-3283

4. 지식기반서비스업 육성자금

지식정보화 시대의 지식기반 서비스업을 영위하는 중소기업의 육성으로 새로운 부가가치 창출과 동시에 안정적인 내수기반 마련을 위한 자금

□ 지원규모 : 700억원(울산지역본부 : 48.6억원)

□ 지원대상

○  소프트웨어개발, 병․의원, 법무관련서비스업, 회계 및 세무관련서비스업, 자동차수리업 등 별도로 정한 지식기반서비스업을 영위하는 중소기업

□ 지원조건

○ 대출금리 : 연 5.9%(변동금리)

○ 대출기간 : 시설자금 8년(거치기간 3년), 운전자금 5년(거치기간 2년)

○ 대출한도 : 업체당 10억원(운전자금은 5억원 이내)

○ 지원방법 : 업체가 희망하는 은행을 통한 대리대출 원칙

□ 지원범위

○  시설자금  :  지식기반서비스업을 영위하기 위한 사업장 확보(임차, 건축, 매입) 및 시설구입

○ 운전자금 : 원부자재 구입비, 연구개발비, 시장개척비용 등 운전자금

□ 신청서류

○ 자금신청서(www.sbc.or.kr → 신청양식자료실에서 다운받아 사용)

○ 필수 첨부서류

∙ 기업현황 및 사업계획서 1부

∙ 최근 3개년 재무제표(공인회계사 또는 세무사 확인분)

※ 필수 첨부서류 이외 평가관련 서류는 현장 실태조사시 제출가능

☞ 문의처 : 중소기업진흥공단 울산지역본부  ☎ (052)277-3283

5. 중소기업 개발 및 특허기술 사업화자금

중소기업이 보유한 우수기술이 사장되는 것을 방지하고, 개발기술의 제품화․사업화를 촉진하여 기술력 중심의 중소기업 육성

□ 지원규모 : 총 800억원

□ 지원내용

○  지원대상  :  제조업, 제조업관련서비스업, 지식기반서비스업을 영위 또는 영위하고자 하는 중소기업으로서 다음 중 하나에 해당되는 기술을 사업화 하고자 하는 기업

∙ 중소기업청 등 정부시행 기술지원사업에 참여하여 기술개발에 성공(완료)한 기술, 중소기업청 선정 Inno-Biz 업체 보유기술

∙ 특허 또는 실용신안 기술

∙ 국내외 대학, 연구기관, 기업, 기술거래기관 등으로부터 이전받은 기술

∙ 중진공 구조고도화사업 및 중기청 기술지도 참여업체 보유기술

○  지원범위

시 설 자 금	운 전 자 금
개발기술을 활용한 제품 양산에 소요되는 생산설비, 시험검사설비 등	개발기술 및 특허의 사업화에 소요되는 원부자재 구입비용, 시장 개척비용 등

□ 지원조건

대출금리(변동금리)	대출기간	대출한도
연 4.9% (신용등급에 따라 상이)	5년 이내 (거치기간 2년포함)	업체당 연간 5억원 (운전자금은 3억원)

□ 신청서류

○  신청서류 : 개발사업신청서 1부(www.sbc.or.kr에서 다운받아 작성)

☞ 문의처 : 중소기업진흥공단 울산지역본부  ☎ (052)277-3283

6. 중소기업 수출금융 지원자금

시중은행의 무역금융 이용에 애로가 있는 중소기업의 수출을 촉진하고 안정적 경제발전을 도모

□ 지원규모 : 총 700억원

□ 지원내용

○ 지원대상 : 수출계약 중소기업

○ 지원범위

신용장기준 포괄금융	실적기준 포괄금융
20억원 한도 내에서 수출계약(L/C, D/A, D/P, Local L/C, T/T, M/T, 구매확인서, O/A)에 따른 원부자재 구입비용 등 소요비용 지원(수출계약액의 90% 이내)	최근 1년간 수출실적의 1/2 이내로 5억원 한도

□ 지원조건

○ 지원금리 : 5.1%(시중은행 무역금융 금리에 연동)

○ 지원기간 : 180일 이내

∙ 실적기준 포괄금융 : 대출일로부터 180일 이내에 일시상환

∙ 신용장기준 포괄금융 : 수출품 선적 후 수출환 어음 매입 시 정산

○  지원방식  :  순수신용과 수출보험공사의 선적전 수출신용보증을 연계하는 부분보증으로 지원

□ 신청서류

○ 신청서류 : 수출금융지원신청서 1부(www.sbc.or.kr에서 다운받아 작성)

☞ 문의처 : 중소기업진흥공단 울산지역본부  ☎ (052)277-3283

7. 협동화사업자금

다수 중소기업이 입지문제 해결 및 생산성 향상을 위해 추진하는 생산시설, 공해방지시설, 창고 및 제품 전시판매장 설치 등을 지원

□ 지원규모 : 총 2,400억원

□ 지원내용

○  지원대상 : 숙박 및 음식점업, 기타오락․문화 및 운동관련 산업, 부동산업, 기타서비스업(일부) 및 금융 및 보험업(전업종)에 해당되지 아니하는 3개 이상의 중소기업

○  지원범위

시 설 자 금	운 전 자 금	협 업 화 자 금
건물․부지매입비, 임차보증금, 건축공사 및 기계시설 설치비 (추진주체는 50억원 이내, 참가업체는 40억원 이내)	사업장 준공이후 정상가동 소요자금 (추진주체는 10억원 이내, 참가업체는 5억원 이내)	판로개척, 원자재 구매, 기술개발, 상표개발 등의 소요자금 (추진주체는 30억원 이내, 참가업체는 20억원 이내)

□ 지원조건

대출금리	대 출 기 간
	시 설 자 금	운전자금 및 협업화자금
연 4.9%(변동금리)	10년(거치기간 5년 포함)	5년(거치기간 2년 포함)

□ 신청서류

◦ 신청서류 : 협동화실천계획신청서(www.sbc.or.kr에서 다운받아 작성)

- 추진주체용(집단화, 공동화) 및 참여업체용

☞ 문의처 : 중소기업진흥공단 울산지역본부  ☎ (052)277-3283

8. 농공단지 입주기업 지원자금

농어촌 소득증대와 지역간 균형발전을 위하여 지방자치단체가 조성한 농공단지에 입주하여 사업을 영위하는 중소기업에게 자금지원, 기술 및 경영지도 등을 종합 지원

□ 지원규모 : 총 500억원

□ 지원내용

구 분	내 용
시 설	⋅공장건축 및 기계설치 ⋅법원, 자산관리공사, 금융기관 경․공매물건 인수대금 ⋅인수․합병자금 ⋅입주가동기업의 공장증축/기계증설 자금 ⋅직원용 기숙사 및 탁아소 설치지원 ⋅산․학․연 협업공장 및 연구소 설치지원 ⋅물류창고 설치지원(농공단지내 창고 및 보관시설)
운 전	원부자재 구입비용, 시장개척 비용 등
경영정상화 자금(운전)	일시적인 자금난으로 경영애로를 겪고 있는 입주가동기업의 경영 정상화를 위해 필요하다고 이사장이 따로 정하는 바에 의해 지원

□ 지원조건

구 분	시설자금	운전자금
용 도	공장건축 및 기계설치	운 전
대출한도	20억원	5억원
지원비율	기계 : 소요액의 100%까지 건축 : 소요액의 100%까지	소요액의 100%까지
대출금리	4.58%	4.58%
상환조건	10년 이내(거치기간 5년포함)	4년 이내(거치기간 2년포함)

□ 신청서류

○ 신청서류 : 농공단지 활성화사업신청서(www.sbc.or.kr에서 다운받아 작성)

☞ 문의처 : 중소기업진흥공단 울산지역본부  ☎ (052)277-3283

9. 기타 중소기업 지원사업

□ 구조고도화사업

○  경영․기술분야 전문가가 기업현장을 방문, 개별기업이 처한 경영상황에 대한 종합진단을 실시하여 설비, 생산, 납기, 품질, 재무, 인사 및 연구개발등 제반분야의 문제점을 파악

○  생산성 향상을 위한 실천계획을 업체와 공단이 공동으로 수립하고, 실천계획 추진에 필요한 컨설팅, 자금, 연수, 판로 등 각종지원을 맞춤․연계지원

□ IT화지원사업

○  IT화 기술을 활용한 중소기업의 경쟁력 제고 및 산업의 E-비즈니스화 기반조성

○ 협업적 IT화 지원 : 컨소시엄, 협력사, SCM 도입 지원

(업체당 30백만원～15억원까지 지원)

○  협업적 IT화 기반조성지원 : ERP․선도기업 IT․정보보안시스템 도입 지원

(업체당 5백만원～55백만원까지 지원)

□ 연수사업

○  중소기업 임직원에 대한 현장실무 응용능력 배양, 신경영기법, 신기술 습득과 자기계발 의식고취로 중소기업의 인재육성 및 전문기술인력 양성

○  현재 전국 4개 연수원 개원 및 운영중

∙ 수도권 : 안산소재 중소기업연수원(연 35천명 교육)

∙ 지  방  :  광주(연 5천명 교육), 경산(연 5천명 교육), 진해(연 35백명 교육)

□ 벤처기업 평가

○  벤처기업 요건

∙ 벤처투자기업  :  벤처캐피탈투자회사로부터 주식규모의 10%이상 투자받아 6개월 이상 보유한 기업

∙ 연구개발기업 : 최근 결산재무제표상의 연구개발비가 5천만원 이상이며, 투자비율이 5%～10%이상인 기업

∙ 신기술평가기업  :  등록․공개된 특허권, 산업지원서비스업, 고도기술수반사업관련기술, 공공기관 또는 기술거래소를  통한 이전기술, 정부출연 연구개발기술중 1가지 기술을 보유하고 평가기관의 평가심사를 통과한 기업

○  벤처기업 확인절차 : 신청(벤처넷) → 평가(수수료 77만원) → 발급(중기청)

※ www.venturenet.or.kr에서 온라인 벤처기업 확인신청 가능

□ 이업종 교류지원사업

○  업종이 서로 상이한 기업의 경영자가 모여 각자의 경영정보, 노하우, 전문기술, 판매력 등 일체의 경영‧기술자원을 교환함으로써 경영능력향상과 기업환경 변화에 대한 적응력을 강화할 수 있도록 교류회 결성 및 활동지원

○ 세미나, 심포지엄, 이업종 교류프라자 등 각종 행사 개최와 연수실시

○ 국내외 이업종 교류 알선 등

□ 수출지원사업

○  해외시장 판로개척 지원을 위한 ｢수출인큐베이터｣운영

○  미국진출을 위한 시장조사 프로그램 ｢Best of Korea｣ 사업

○  ｢Korea Buyers Guide｣를 통한 중소기업제품 해외홍보 지원

○  우수 중소기업부품 수출지원을 위한 바이어와의 ｢부품수출상담회｣ 개최지원

○  중소기업 ｢해외시장개척단｣ 파견

□ 자산유동화(ABS)지원사업

높은 성장잠재력은 있으나 담보력이 취약한 중소기업의 무보증 회사채를 인수하여 필요한 자금을 지원하고, 중소기업이 발행하고 인수한 무보증사채를 유동화하여 정책자금의 지원효율을 제고하여 중소기업의 직접금융시장 진출을 지원

○  발행규모 : 2,500억원 내외(후순위채권 발행 2005예산 : 500억원)

○  지원대상

∙ 중소기업기본법상의 중소기업으로서 신용등급 B- 이상인 기업

∙ Pooling기업군의 목표 가중평균 신용등급 : B+ 수준으로 유지

○  지원조건

발 행 금 리	상 환 방 식	발 행 한 도
만3년 ～ 5년, 4～10%(신용등급별 차등화)	만기일시 및 분할상환	업체당 공단 ABS사업 지원한도 100억원 이내

□ 정보제공사업

○ 수발주 거래알성 및 전자상거래 지원사업

○  유휴설비(중고기계) 매매지원 - www.findmachine.or.kr을 통해 매매알선

○ ｢기업나라｣, ｢테크타임즈｣ 등의 경영․기술 전문도서 발간

○ 벤처기업의 해외진출지원을 위한 해외벤처넷 운영

○  국내외 대학, 연구기관, 기업이 개발한 기술을 이전받아 실용화, 상품화하는데 지원하는 중소기업 이전기술개발사업 지원

□ M&A지원사업

○ 부실 직접대출금 회수방안 및 구조조정 일환으로 M&A사업 전개

○ 중소기업 M&A지원센터 설치․운영 및 M&A희망업체 발굴 및 거래알선

○ 다양한 형식의 M&A마트 및 세미나 개최

○ (사)한국M&A협회 운영(재정경제부 산하 사단법인)

□ 중소기업 환위험 관리지원사업

○  규모가 적은 중소기업의 외환거래를 모아 거래수수료 및 선물환 보증금 인하, 환위험관리 솔루션 제공, 환위험관리교육 등을 통해 중소기업이 효과적으로 환위험을 관리할 수 있도록 지원

○  지원내용

∙ 선물환거래 보증금, 거래수수료 인하

∙ 외환 HTS(Home Trading System) 및 환위험관리 솔루션 제공

□ 연계생산지원사업

○  생산과 판로가 연계될 수 있도록 공단이 구축한 연계생산 DB를 활용하여 제품, 유휴설비, 공장, 아이디어 등에 대한 거래지원

○  거래희망정보를 ON-OFF라인을 통해 정보제공하며 언론사, 지방자치단체와 공동으로 연계생산 DB등록 및 홍보책자 발간

○  http://ok.sbc.or.kr을 통해 수발주등 정보등록 및 검색가능

□ 중소기업 출자전환사업

○  공단 자금지원 업체중 사업성이나 기술력 등이 우수한 기업의 재무 구조개선 등을 위해 대출금을 자본금으로 전환하는 사업

○  출자한도 : 대출금 범위 내에서 대상기업 납입자본금의 50% 이내

○  출자방법 : 주식 또는 전환사채 인수

○  지원대상

∙ 부품 및 소재품목의 영위기업, 수출유망기업, 환경개선품목영위기업 등

∙ 일시적 경영상의 어려움에 처해있는 기업

□ 남북협력지원사업

○  북한진출 희망 중소기업에 정보제공, 협력선 알선, 자금․기술지원 등 종합지원을 통하여 남북경협 성공률 제고 및 사업활성화 도모

○  개성공단 진출기업에 대한 자금, 기술지도 및 ｢개성공단 남북경협 협의사무소｣ 운영으로 현지지원업무 수행

○  남북경협 활성화를 위한 분위기 확산 및 인프라 구축 등

□ 창업보육사업

○  아이디어와 기술을 가진 예비창업자 및 초기창업기업에게 창업공간, 경영․기술지도 및 정보제공 등 종합적인 지원시스템을 통해 보다 안정적으로 창업을 할 수 있도록 창업육선의 전진기지 역할 수행

○  자체 보육센터 운영(전국 9개사) : 시설지원, 입주자 보육제도 등

☞ 문의처 : 중소기업진흥공단 울산지역본부  ☎ (052)277-3283

5. 한국산업단지공단 울산지사

◈ 산업단지 입주지원 ◈ 공장설립지원 ◈ 산업기반자금 ◈ 산업 클러스터 통합정보망 운영	109 113 114 116

○ 소 재 지 : 울산광역시 남구 삼산동 1559-23

○ 대표전화 : (052)228-1500,  FAX (052)228-1501

○ 홈페이지 : http://www.kicox.or.kr

1. 산업단지 입주지원

○  산업단지내 공장설립과 관련된 민원사항 처리

∙ 근    거 : 산업집적활성화및공장설립에관한법률

∙ 적용대상 : 국가산업단지내 입주기업체 또는 입주하고자 하는 자

∙ 주요내용

- 입주계약 관련사항

- 공장설립완료 및 등록에 관한 사항

- 공장용지의 처분에 관한 사항

□ 산업단지 입주계약 체결

○  산업단지 안에서 제조업 또는 제조업외의 사업을 영위하거나 영위하고자 하는 자는 당해 산업단지 관리기관과 입주계약을 체결하여야  함

○ 구비서류

∙ 산업단지 입주계약 신청서 및 사업계획서

∙ 입주자격을 확인할 수 있는 서류

○ 처리기간 : 신청서 접수일로부터 10일 이내

□ 산업단지 입주변경계약 체결

○  입주기업체 또는 지원기관이 입주계약사항을 변경하고자 할 때에는 새로이 변경계약을 체결하여야 함

○  구비서류

∙ 산업단지 입주계약변경 신청서

∙ 변경사항을 증명할 수 있는 서류

○  처리기간 : 신청서 접수일로부터 10일 이내

○  입주계약 변경 대상

∙ 회사명 또는 대표자명(법인일 경우에는 법인이 요청하는 때에 한함)

∙ 업종 또는 사업내용

∙ 산업용지면적 변경(설립중인 공장의 승인면적 20% 이내 변경 제외)

∙ 공장건축면적 변경(설립중인 공장의 승인면적 20%  이내 변경 제외)

□ 공장설립 등의 완료신고

○  산업단지 입주계약을 체결한 입주기업체가 최종건축물의 사용승인을 받고 생산시설을 설치를 완료한 날로부터 2개월 이내에 관리기관에 공장설립 등의 완료신고를 하여야 함

○  구비서류 : 공장설립 등의 완료신고서

○  처리기간 : 완료신고서 접수일로부터 7일 이내

○  주요 검토사항(입주계약 체결사항의 이행여부 확인)

∙ 건축물 사용승인서 확인

∙ 생산시설 설치여부 확인

∙ 입주계약 체결시 특정조건 이행여부 확인

□ 공장 부분가동 신청

○  산업단지 입주계약을 체결한 입주기업체가 공장건설을 완료하기 전에 공장을 부분가동하고자 하는 경우에는 관리기관에 공장부분가동 신청을 하여야 함

○  구비서류 : 공장부분등록 신청서

○  처리과정

∙ 신청서 접수 → 현장확인 및 검토 → 공장임시등록(유효기간 명시)

○  처리기간 : 신청서 접수일로부터 7일 이내

○  주요 검토사항

∙ 부분가동하고자 하는 건축물의 사용승인서 확인(준공여부 확인)

∙ 입주계약 체결시 특정조건 이행여부 확인

∙ 당해 공장등록대장에 유효기간 설정

□ 공장등록사항 변경신청

○  공장등록증을 교부받은 자가 등록사항을 변경하고자 할 때에는 관리기관에 그 변경사항을 증명하는 서류를 첨부하여 공장등록사항 변경신청을 하여야 함

○  구비서류 : 입주계약 변경신청서, 변경사항을 증명하는 서류

○  공장등록사항 변경대상

∙ 회사명 또는 대표자 성명

(법인일 경우에는 법인이 요청하는 때에 한함)

∙ 산업용지면적 및 공장건축면적 변경

(면적이 감소한 경우로서 기준공장 면적율에 적합한 경우에 한함)

∙ 부대시설면적 변경

□ 산업용지 및 공장 등의 임대신고

○  입주기업체 또는 지원기관이 공장 등의 건설을 완료한 후 산업용지 및 공장 등의 일부를 임대하고자 하는 경우 관리기관에 그 임대에 관한 사항을 신고하여야 함

○  구비서류

∙ 임대신고서, 임대사유서, 임대차 계약서 사본

∙ 토지 또는 건물의 등기부등본, 임차자의 사업계획서

○  처리기간 : 신고서 접수일로부터 7일 이내

○  주요 검토사항

∙ 임대인의 공장 등의 건설완료 여부

∙ 임차인의 입주자격

□ 공장완공 후 처분

○  입주기업체가 공장 등의 설립을 완료한 후에 산업용지 및 공장 등을 처분하고자 할 때에는 관리기관에 신고하여야 함(처분신고)

○  구비서류

∙ 처분신고서, 양도에 관한 계약서 사본

∙ 법인인 경우에는 총회 또는 이사회 의결서 사본

∙ 양수자의 사업계획서, 토지 및 건물의 등기부등본

○  주요 검토사항

∙ 양도자의 공장 등의 건설완료 등 여부 확인

∙ 양수자의 입주자격 검토

□ 공장완공 전 처분

○  입주기업체가 공장 등의 설립을 완료하기 전에 산업용지 및 공장 등을 처분하고자 하는 경우 관리기관에 양도하여야 함(처분신청)

○  구비서류

∙ 처분신청서

∙ 3개월 이내에 발행한 건축물의 감정평가서

∙ 토지 및 건물의 등기부등본

∙ 법인인 경우에는 총회 또는 이사회 의결서 사본

○  처리과정

∙ 관리기관이 매수할 경우

-  처분신청서 접수 → 관리기관이 매수(처분신청자의 매매계약 및 등기 이전) → 산업용지 분양(매각)공고 → 입주계약 신청서 접수 → 입주계약 체결

∙ 관리기관이 매수할 수 없는 경우

-  처분신청서 접수 → 산업용지 매각공고 → 입주계약 신청서 접수(매매신청접수) → 검토 → 양도대상자 선정 및 통보 → 처분신청자와 양도 대상자의 매매계약 체결 → 입주계약 체결

※  민원업무의 자세한 안내 및 관련 서식은 http://ulsan.e-cluster.net [기업경영지원] / [민원서비스]/ [민원안내] 메뉴에서 받으실 수 있습니다.

☞ 문의처 : 한국산업단지공단 울산지사 입주지원팀

☎ (052)228-1521～4,  FAX (052)228-1501

2. 공장설립 지원

□ 개    요

○  공장설립과 관련한 토지․환경관련법(공장설립부터 공장가동까지 관련법률은 70여개에 달함)에 대해 전문지식이 부족한 기업인의 시간․비용을 절감하기 위해 공장설립지원센터를 운영

□ 업무내용

○  기업인을 대신하여 입지검토, 사업계획서 및 관련서류 작성, 시․군․구 방문․협의, 공장설립승인신청 및 공장등록까지 일체의 공장설립절차를 일괄대행(※ 측량, 설계, 공장건축을 제외하고 입지선정부터 공장등록까지 일괄대행)

□ 울산공장설립지원센터 관할지역

○  울산, 부산(기장군), 경남(양산, 밀양), 경북(포항, 영천, 경주, 경산, 청도군)

□ 업무처리 절차

기 업 인	➡	공장설립지원센터	➡	공장설립지원센터
		입지상담 및 대행접수		공장설립승인신청서류 (사업계획서 등) 작성
		평균 2～3일 소요		평균 7일 소요
	➡	관계기관(시․군․구)	➡	기 업 인
		각종 인․허가심의, 승인		․공장건축준비 ․건축설계도면 작성
		법정 소요 7～30일		실제소요기간
	➡	관계기관(시․군․구)	➡	기 업 인
		건축허가		공장건축
		평균 7일 소요		실제 소요 기간
	➡	공장설립지원센터	➡	관계기관(시․군․구)
		공장설립 등의 완료신고		공장등록증 발급
		기계장치를 설치후 2월 이내		법정 소요 7일

공장설립(Factory Call)은 1566-3636으로!

☞ 문의처 : 한국산업단지공단 울산공장설립지원센터

☎ (052)228-1550～1

3. 산업기반자금

□ 산업단지 활성화

○  지원목적

∙ 기업체 노후설비 개체 및 경영안정을 통한 생산성향상과 기업경쟁력 강화 도모

○  지원규모 : 600억원

○  지원대상 : 산업단지 입주업체(단, 제조업에 한함)

○  지원조건

∙ 금    리 : 연 5.5%(변동금리)

∙ 융자기간 : 8년(3년거치 5년분할 상환)

∙ 지원한도 : 20억원 이내

∙ 지원범위

- 시설자금

․공장 신․개․증축비

․시설, 설비, 기계 구입비 등

- 운전자금(지원액의 50% 이내)

․원․부자재 구입, 인건비 등

○  기    타

∙ 신청기간 : 2005. 1. 21 ～ 2. 18(1차) 및 별도 공고

∙ 신청서류

- 융자신청서(사업계획서 포함)

- 공장등록증명원(또는 입주계약서)

- 구입(설치)하고자 하는 시설(설비) 등의 계약서 또는 견적서

- 기타 구비서류

□ 지역균형발전

○  지원목적

∙ 기업체 노후설비 개체 및 지역특화사업 관련 자금지원으로 지역산업의 균형발전 도모

○  지원규모 : 1,300억원

○  지원대상 : 지역특화관련산업 동 지역내 기업

(울산 : 자동차관련산업, 정밀화학관련산업)

○  지원조건

∙ 금    리 : 연 4.9%(변동금리)

∙ 융자기간 : 8년(3년거치 5년분할 상환)

∙ 지원한도 : 20억원 이내

∙ 지원범위

- 시설자금

․공장 신․개․증축비(특화단지내만 해당)

․시설, 설비, 기계 구입비 등

․지역특화사업 관련 부지매입비(지자체 및 재단법인만 해당)

- 운전자금(지원액의 50%이내)

․원․부자재 구입, 인건비 등

○  신청서류

∙ 신청기간 : 2005. 1. 21 ～ 자금 소진시까지

∙ 신청서류

- 융자신청서(사업계획서 포함)

- 공장등록증명원(또는 입주계약서)

- 구입(설치)하고자 하는 시설(설비) 등의 계약서 또는 견적서

- 기타 구비서류

※  안내 및 관련 서식은 http://ulsan.e-cluster.net [기업경영지원] / [자금정보] / [산업기반자금] 메뉴에서 보실 수 있습니다.

☞ 문의처 : 한국산업단지공단 울산지사 경영지원팀

☎ (052)228-1531,  FAX (052)228-1502

4. 산업클러스터 통합정보망 운영

(http://ulsan.e-cluster.net)

□ 추진배경

○  정부의 지역전략산업 육성 및 지역별로 특성화된 지역산업클러스터 활성화 시책에 따라, 체계적인 지원 및 활동을 위한 On-Line 네트워크화 및 중심 허브로 활용

□ 목    적

○  산업클러스터 수행활동의 중심이 되는 On-Line 클러스터 허브 포털사이트(e-Cluster) 구축․운영

○  지역별 특화․전문화(지역사이트)와 지역․업종별 네트워킹 강화(허브사이트)로 온라인 산업활동의 대표성 확보

○  산학연관이 협력하는 단일창구로서의 포털사이트 운영

□ 사업 추진체계

○  총괄기관 : 산업자원부

○  주관기관 : 한국산업단지공단

○  참여기관 : 지역전략산업기획단, 테크노파크, 중진공 등

○  추진협의회 : e-클러스터 협의회, e-클러스터 지역 협의회

○  자문위원회 : 학계 연구계 등의 정보화 및 클러스터 전문가

□ 지원내용

○  산․학․연․관의 네트워크 활동 지원

∙ 전국의 기업과 대학/연구소/지원기관간의 긴밀한 네트워크가 가능

-  기업의 필요기술 확보와 대학/연구소의 기업정보 획득 및 보유기술․지식의 상품화를 통한 상호 시너지효과 창출로 산․학․연․관의 경쟁력이 한 단계 강화

-  기업/대학/연구소/지원기관간의 전문인력 교류, 연구개발장비 공동활용, 기술 및 지식교류 등의 다양한 네트워크 활동으로 최강의 파트너쉽 구축

○  기업관련 정보의 제공

∙ 기업 및 생산제품 정보와 기업에서 필요로 하는 전문인력․연구개발장비 ․기술/지식정보를 지역별․표준산업별․전략산업 등 해당 분야별로 검색할 수 있으며, 다양한 중복조건으로도 해당정보를 쉽고 신속하게 검색하여 활용 가능

○  전국의 제조업체에 대한 정보 제공

∙ 전국 16개 시․도의 산업단지 및 입주기업 정보와 전 제조업체에 대한 현황정보, 지역별 기업정보․제품정보․분양정보․위치정보(GPS) 등의 제공 및 우리공단에서 제공하는 기업법령정보․경기전망․전국산업단지현황통계 제공

○  기업경영을 위한 입체적 정보 제공

∙ 자금정보 : 정부기관․지자체․유관기관에서 제공하는 자금정보 제공

∙ 법률정보  :  국가균형발전특별법, 산업집적활성화및공장설립에관한법률 등 주요 법률정보제공

∙ 세무/회계정보  :  기업이 필요로 하는 세무․회계정보를 통해 경영효율을 극대화

∙ 구인/구직정보 : 기업과 구직자에게 필요한 취업정보를 제공

∙ 공장매매정보 : 공장․건물․용지의 매매정보와 유휴장비정보 제공

∙ 기업서식 : 기업 활동에 필요한 각종 서식과 양식을 다운로드 기능 제공

∙ 기업 PR지원센터, 기업용품 구매, ASP서비스 지원, 사이버채용박람회 등 다양한 정보 제공

☞ 문의처 : 한국산업단지공단 울산지사 경영지원팀

☎ (052)228-1534,  FAX (052)228-1502

6. 울산상공회의소

◈ 경영합리화 지원사업 ◈ 기술지원사업 ◈ 울산지식재산센터 운영 ◈ 자금지원 및 알선 ◈ 정보화(IT)지원 ◈ 경영애로지원 ◈ Single PPM 품질혁신사업 ◈ 보험사무조합운영 ◈ 제조물책임(PL) 상담실 운영	121 123 124 127 128 134 135 136 136

○ 소 재 지 : 울산광역시 남구 신정3동 589-1

○ 대표전화 : (052)228-3000,  FAX (052)258-2112

○ 홈페이지 : http://ulsan.korcham.net

1. 경영합리화 지원사업

□ 교육 및 세미나

○  사업개요

∙ 기업의 경영합리화 지원의 일환으로 기업체의 관련 임직원을 대상으로 각종 경영실무와 관련한 교육, 강좌 및 세미나를 개최

○  주요 교육ㆍ세미나 및 행사 내용

∙ 기업결산 및 세무조정강좌(1월)

∙ 개정세법 설명회(2월)

∙ 법인세 신고안내 설명회(2월)

∙ 상공의 날 기념행사(3월)

∙ 최고경영자 아카데미(3월～5월)

∙ 신입사원 실무능력 교육(5월)

∙ 부가가치세법 실무강좌(7월)

∙ 법인세 이론과 세무조정 실무과정(9월)

∙ 노무관리대책 실무강좌(11월)

∙ 연말정산 실무 강좌(12월)

∙ 울산경제포럼 회원제 운영(연 10회)

□ 경영정보 제공

○  사업개요

∙ 경영에 관련된 각종 경제시책을 비롯 정책간담회, 시책설명회 개최 및 국내외 산업ㆍ경제 정보와 기술 등 경영정보 자료를 비치하여 방문열람 또는 인터넷을 통하여 제공

(※울산상공회의소 홈페이지 : http://ulsan.korcham.net )

□ 조사연구사업

○  사업개요

∙ 지역경제에 관한 각종 기초자료 및 산업별 분야별 현황과 실태를 조사․분석하여 정책입안 및 기업경영의 참고자료로 제공.

○  주요 조사사업

∙ 기업경기전망조사(매분기)

∙ 소매유통업 경기전망조사(매분기)

∙ 고용전망조사(매분기)

∙ 지역경제 현황조사

∙ 지역산업 현황조사

∙ 소매업 경영동태 조사

∙ 울산지역 기업활동 기반시설 실태조사

∙ 경영환경변화에 대한 기업의견조사

∙ 지역경제전망 조사

※ 참조사이트 : http://ulsan.korcham.net에서 상단의 경영정보 메뉴

◎ 최고경영자 아카데미 제 5기 수강생 모집 안내 ◎

울산상공회의소와 울산발전연구원이 공동 주최하는 최고경영자 아카데미는

울산의 고위경영자 및 공직자를 대상으로 한 세미나 코스로서 조직 경영

전반에 관한 핵심사안을 현장 경험의 바탕 위에서 다룸

∙ 내용 : 6개 주제

- 1주제 : 한국의 경제와 경영          - 2주제 : 한국기업 경영의 현주소

- 3주제 : 전략경영	- 4주제 : 혁신과 기업가 정신

- 5주제 : 효과적 리더쉽	- 6주제 : CEO의 위험관리

∙ 기    간 : 2005년 3월 3일  5월 31일(3개월 과정)

∙ 모집인원 : 40명

∙ 지원자격 : 기업체의 최고경영자 및 임원, 각급 관공서 고급간부,

기관 및 단체임원

∙ 수 강 료 : 132만원

∙ 수강신청 : 신청서 작성후 우편송부 및 방문접수

∙ 형    식 : 강의, 토론, 사례연구

∙ 강 사 진 : 현장경험이 많은 각계 전문가

(문의처 : 울산상공회의소 조사과(☏052-228-3071/4))

☞ 문의처 : 울산상공회의소 조사과  ☎ (052)228-3071～4

2. 기술지원사업

□ 중소기업 애로기술 지원사업

○  사업개요

∙ 울산지역 중소기업체에 대한 애로기술을 효율적으로 지원하여 지역경제 활성화에 기여하기 위해 울산광역시, 포항산업과학연구원(RIST), 울산상공회의소, 울산지역 민산관기술협력위원회를 구성 공동사업으로 추진

○  지원내용

∙ 애로기술 연구개발 지원

∙ 기술지도 교육

∙ 시험분석 무료제공

∙ 기술관련 정보 무료제공

□ 산ㆍ학ㆍ연 공동기술개발 컨소시엄 지원사업

○  사업개요

∙ 중소기업이 대학(전문대학) 및 연구기관의 기술개발 자원을 활용하여 현지에서 생산현장의 기술애로를 해결하고, 자율적인 산ㆍ학ㆍ연 공동기술개발 협력체제를 구축할 수 있도록 중앙정부와 지방자치단체가 Matching Fund로 출연, 지원하는 사업임.

○  컨소시엄 구성 및 지원방법

∙ 컨소시엄구성

-  RIST(주관연구기관)+포항/경주/울산/영천 중소기업(참여기업)

∙ 지원방법 : 참여기업 일정경비(공통부담금 : 개발비의 25%)부담

-  공동연구 : 현장애로기술 해결 및 기술개발 등

- 기초사업 : 교육, 홈페이지 개설, DB구축, 기업진단, 기술자문 등

☞ 문의처 : 울산상공회의소 조사과  ☎ (052)228-3071～4

3. 울산지식재산센터 운영

(산업재산권 전반민원상담 및 교육사업)

□ 운영목적

○  인터넷을 통한 특허정보 검색기능 서비스 및 전자출원 지원, 특허기술유통 데이터베이스 및 출원서 서식 제공 등으로 지역기업 및 일반시민들에게 지식재산권에 관한 민원상담과 안내의 역할을 함

□ 운영기간 : 연중

□ 운영방법 : 직접 상담 및 전화상담

□ 주요 사업내용

○  특허정보서비스 제공

∙ CD-ROM 공보 열람․복사

∙ KIPRIS 검색․복사

∙ 특허기술유통 등 DB 열람 ․ 복사

∙ 산업재산권 법령집 등 지식재산권 관련자료 제공

○  지식재산권에 관한 종합민원 상담

∙ 출원에서 등록까지 지식재산 전반에 걸친 민원상담

∙ 특허정보 검색 지도

∙ 특허지도(Patent Map) 작성 지도

∙ 출원서 등 각종 서식 제공

∙ 전자출원 이용 안내

∙ 특허청 민원안내실과 Hot-line 설치

-  전문적 사항에 대한 민원상담을 지원해 줄 특허청 담당자와 직통 연결하여 즉시 민원 해결

∙ 특허심사관-중소기업 자매결연 안내

∙ 심사관과 1:1 화상면담서비스 개시

○  지식기반구축을 위한 지식재산권 설명회 및 각종 무료교육

∙ 지식재산권 설명회 및 전자출원 무료교육 실시

∙ 업종별․분야별 특허관련 무료교육 실시

∙ 수요자 중심의 지식재산권 무료교육 실시

○  전자출원 무료교육 실시

∙ 센터에서는 특허넷 온라인 전자출원이 시행됨에 따라 지역민에게 전자출원 소프트웨어 설치 및 사용방법은 물론 산업재산권에 대한 일반교육을 병행하여 개인출원인이 스스로 출원할 수 있는 기회를 마련하고 있음

∙ 지식재산권개요(산업재산권 출원 및 절차, 분쟁해결)

∙ 전자출원방법(전자출원 사전절차, 전자문서 작성요령)

∙ 선행기술조사 및 선 출원 검색(KIPRIS 사용법 등)

○  기업체순회 산업재산권 현장방문 맞춤교육 실시

∙ 대    상 : 기업체 임직원

∙ 장    소 : 신청업체 직접 방문(신청업체에서 지정한 장소 가능)

∙ 강의내용

-  기업체 임직원을 대상으로 지식재산권 전반에 대한 교양강좌

-  관련 작업현장에서 쉽게 발견할 수 있는 재미있는 발명이야기

-  기술개발과 관련한 PM작성요령 및 직무발명보상제도 등

∙ 실시회수 : 연중 무료 교육실시

○  지역공단별 순회 특허애로기술상담 실시

∙ 사업목적  :  지역 공단별 순회방문 상담으로 기업체의 산업재산권 관심유도 및 지식재산센터 홍보

∙ 상담지역

-  상북농공단지, 두서농공단지, 두동농공단지, 달천농공단지, 온산산업단지, 효문지역, 연암지역, 웅촌지역, 울산 아파트형 공장 등

∙ 상담장소 : 각 농공단지 협의회 사무실 및 기업체 방문 상담 등

∙ 상담대상 : 농공단지 입주업체 임직원 등

∙ 상 담 사 : 울산지식재산센터 이은정 연구원, 지역 변리사 등

∙ 상담비용 : 무료

○  전문가초빙 무료변리 상담

∙ 지역민의 특허 민원의 보호와 특허 마인드의 확산을 위해 지역 내 전문변리사를 초청하여 격주 금요일에 무료변리 상담을 실시함

∙ 변리사 및 특허청 심사관 등 외부 전문가를 초빙하여 구체적․전문적 사항의 민원상담 제공

∙ 상담회수 : 격주 금요일 실시(1, 3주 금요일)

○  울산지식재산센터 이용 활성화를 위한 홍보추진

∙ 지식재산센터의 기능, 서비스내용 등 홍보

-  팜플렛 발간 및 배포(지역기업체, 벤처기업, 지방자치단체 등)

-  대중매체를 통한 홍보

-  인터넷 홈페이지를 통한 홍보

∙ 홍보회수 : 년 3회 이상 수시

□ 상담 및 문의처

○  울산상공회의소 지식재산센터 연구원 이은정

○  전화 : 052)228-3083(직통), 3081～3085, FAX : 052)258-2112

○  E-mail : redfish@ulsancci.or.kr

○  홈페이지 주소 : www.upisc.or.kr

☞ 문의처 : 울산상공회의소 특허정보센터  ☎ (052)228-3083

4. 자금지원 및 알선

□ 중소기업 정책자금 알선 및 추천

○  사업개요

∙ 중소기업의 원활한 금융이용 및 자금난 해소를 위해 정부의 정책자금을 비롯하여 금융기관의 특별지원자금의 알선 또는 추천

○  중소기업 설․추석특별자금 지원융자 추천

-  지원기관 : 경남은행

- 지원대상 : 울산지역내 소재하는 기업체

- 지원조건 : 매 지원시 공문 및 홈페이지 안내

- 지원한도 : 종업원 20인 기준(미만 3억원, 이상 5억원)

- 신청시기 : 매년 설 및 추석 전후

☞ 문의처 : 울산상공회의소 진흥검정과  ☎ (052)228-3101～2

○  유통합리화사업자금 지원

-  지원기관 : 대한상공회의소

- 지원대상 : 울산지역내 유통 및 물류관련 기업체

- 지원조건 : 금리 5.7%(변동금리, 3년거치 5년 분할상환)

- 지원한도 : 업체당 최고 20억원

- 신청시기 : 매년 3월경(자금 소진시까지 순차별 접수)

☞ 문의처 : 울산상공회의소 조사과  ☎ (052)228-3073

5. 정보화(IT) 지원

□ 전자상거래지원센터(ECRC)운영 (http://www.ulsanecrc.or.kr)

○  산업자원부로부터 전자상거래지원센터로 지정받아 중소기업정보화 및 지역 전자상거래 촉진을 위한 교육, 컨설팅, 인프라기반 구축지원, 정보화 솔루션/시스템 구축지원, 산학협력, 취업알선, 기관/단체 연계사업 등 다양한 사업 전개

○  교육사업

∙ 지역 기업체의 전자상거래 및 정보화 마인드 확산을 위해 계층별(경영자, 실무자, 전문가)로 실습 및 현장 활용위주의 교육을 무료 또는 실비로 지원

∙ 사업내용

-  정규 교육과정 개발․개설

-  업체 수요에 의한 전문 위탁 교육 및 방문 교육 시행

-  기업 맞춤형 교육과정 실시

-  전자상거래(EC) 관련 세미나․설명회 실시

-  EC 관련 신기술 세미나 및 신규 특화과정 개발

-  IT 전문인력 양성을 위한 고급 교육과정의 운영

-  실업계 고교 정보화 인력 양성을 위한 교육 시행

-  관내 대학(교) 관련 과정 지원

☞ 문의처 : 전자상거래지원센터 교육담당  ☎ (052)228-3085

○  컨설팅 및 기술지도사업

∙ 전자상거래 및 기업정보화 시스템을 구축․도입 희망하는 지역 중소기업을 대상으로 기술지원/기술지도와 컨설팅사업을 무료로 실시

∙ 전문상담 지원분야

-  중소기업 CALS/EC/EDI 도입 및 활용방안

-  중소기업내 통합정보시스템 구축 및 지도

-  중소기업 정보시스템 진단 및 상담

-  인터넷 홈페이지 제작 및 웹호스팅 등록, 쇼핑몰 구축

-  전자상거래관련 법/제도 및 정책안내

-  전자상거래구현을 위한 요소기술 제공

-  기타 전자거래 관련 제반사항

-  SCM, ERP, CRM 구축을 위한 사전/사후 전문 진단

∙ 지원대상  울산지역 중소기업, IT업체, 수출입업체, 벤처기업 등

∙ 신청절차

-  신청서  제출 → 예비진단 → 컨설팅실시 → 컨설팅내용이행 → 사후관리

∙ 신청방법

-  On-line으로 직접 신청 또는 홈페이지(http://www.ulsanecrc.or.kr)에서 신청서를 다운받아 이메일/팩스/우편으로 신청(접수후 확인 전화함)

☞ 문의처 : 전자상거래지원센터 컨설팅담당  ☎ (052)228-3081

○  산학협력 정보화 지원단 운영사업

∙ 산업자원부가 추진한 IT화 3만개 사업의 활성화를 위해 동 사업의 수혜기업을 대상으로 실무 운영지원을 위한 정보화 지원단을 구성, 기술지도, 자료입력, 실무자 교육까지 일관된 정보화 지원 프로세스의 무료지원

∙ IT화 산학 현업 지원사업

-  울산대학교를 중심으로 기업현장 IT화 A/S 현업지원

-  전문컨설턴트 1명, ECRC컨설턴트 1명, 교수 1명, 학생 2～3명으로 구성

-  자료입력, 기술지도, 실무자 교육 시행

∙ CEO IT화 경영자문단 운영

-  전문 컨설턴트, 공인회계사로 구성

-  중소기업CEO를 대상 IT경영정보 분석에 대한 실습 및 서비스 제공

-  신속한 의사결정 지원을 위한 CEO 경영정보 자문

-  CEO 경영전략에 부합하는 IT화 Lever-up 가이드 제시

∙ 지원대상 : 산업자원부 3만개 IT화 지원사업 수혜기업

∙ 신청방법

-  On-line으로 직접 신청 또는 홈페이지(http://www.ulsanecrc.or.kr)에서 신청서를 다운받아 이메일/팩스/우편으로 신청(접수후 확인 전화함)

☞ 문의처 : 전자상거래지원센터 컨설팅담당  ☎ (052)228-3081

○  정보제공사업

∙ ECRC 홈페이지를 통해 다양하고 신속한 정보제공 서비스

-  국내 전자상거래 관련법규, 정부정책, 지원제도

-  CALS/EC 기술정보제공(국제표준, 구현기술, 요소기술, 분야별, 업종별)

-  컨설팅 사례 수록

∙ 울산지역 기업체 생산품 DB구축․보급

∙ 국내 전자상거래 관련법규 및 지원제도 해설집 발간․배포

○  OtdASP(부품/자재 수발주 시스템) 사업(http://www.otdasp.com)

∙ 사업개요 및 목적

-  부품/자재 수발주 ASP시스템

※ otd(Order to Delivery : 수/발주)

-  납품업체 실시간(Real-Time) 정보제공에 따른 자재수급 안정화 및 관리개선

-  자재수급 안정화에 따른 생산성 향상 및 관리 M/H 감소

-  발주업체의 실시간 재고관리에 따른 재고금액 감소와 납품업체 물류비 절감

-  유기적이고 종합적인 생산지원과 발주업체 물동량 변화에 대한 능동적 대처

-  정보시스템의 공유로 인한 신속 정확한 정보의 공유

-  기업의 전산시스템 투자비용의 절감으로 인한 기업 정보화 이바지

∙ 시스템내용

-  발주관리/납품관리/검수관리/기초경영정보/우편함, 게시판 등

∙ 도입효과

-  발주업체  :  적정재고관리에 따른 재고감소

자재수주관리 M/H감소(전표정리, 수발주업무)

생산․개발․품질 자료공유로 문제점 신속대응

기업간 경쟁력 강화 및 전산시스템 투자비용 절감

-  납품업체  :  정보마인드 조성 및 정보공유화 실현

실시간 재고관리에 따른 물류비 감소

납품처 투입량 및 투입시점 예측 가능

∙ 신청안내

-  상담신청 → 전문팀과 상담 → 이용계약 → 교육/컨설팅 → 서비스이용

∙ 향후추진계획

-  도면 정보 제공을 위한 시스템 구축

-  SMS 탑재를 통한 거래내역 휴대폰 문자 서비스 시행

-  사용업체 요구 반영을 위한 지속적인 시스템 업그레이드

☞ 서비스이용안내 : ☎ (052)228-3081, 256-5484

○  ToolPartner(산업공구인터넷쇼핑몰)사업 (http://www.toolpartner.co.kr)

∙ 사업개요 및 목적

-  산업공구인터넷쇼핑몰로써 울산광역시와 울산상의 ECRC 공동사업 추진

-  산업공구의 원활한 유통과 중소기업의 전자상거래 마인드 확산을 위한 산업공구 전용 인터넷쇼핑몰

-  산업공구 전문유통업체 15개사 참여

-  입점업체간 커뮤니티 및 정보교류 확대를 통해 정보화 격차를 해소

-  B2B, B2C통합 몰로써 현재 1,000여 가지 제품을 전시/판매하고 있으며 지속적으로 추가하고 있음.

∙ 이용안내

-  회원제 운영을 원칙으로 하고 있으며 비회원도 구매 가능

-  제품특성별 대․중․소 분류를 통한 개별제품 검색 및 업체별 비교가능

-  검색창을 통한 개별 제품명별, 용도별, 설명별 검색

-  제품 안내는 쇼핑몰 개별 참여업체로 문의

∙ 입점안내

-  입점을 원하시는 산업공구 유통업체는 입점의뢰서를 작성/접수

-  신청접수 후 울산툴스의 담당자의 서류 검토 후 전화나 이메일로 통보

(입점의뢰서 작성 및 접수→검토→상담→입점→제품판매)

-  입점업체  혜택  :  홈페이지 무료제작 및 웹메일 무료제공, 업체별 제품분류 및 D/B구축

-  SMS(휴대폰문자메세지발송서비스) 탑재를 통한 실시간 거래내역 확인

☞ 웹 안내 및 입점문의 :  ☎ (052)267-5224

○  웹메일ASP 사업

∙ 기업체 자체 도메인 네임은 가지고 있으나 메일 서버를 운영하는 장비 및 전문인력이 부족한 지역 중소기업체가 울산상의 전자상거래지원센터의 메일호스팅 시스템을 신청 활용시 기업체 임직원의 개별ID를 발급하여 웹메일을 보다 편리하게 사용케 해주는 서비스 제공

∙ 메일호스팅 서비스 내용

-  지역 중소기업의 메일서버 운영비용 부담 절감

-  서버가 IDC내에 위치하여 안정적인 서비스 가능

-  임직원 개인ID@회사도메인과 같이 고유도메인 사용

-  기업 내부의 관리자가 직접 전 임직원의 메일계정 발급

-  기업 전체의 제한용량 내에서 개별 직원의 용량 조절가능

-  웹 메일 형태로 언제 어디서나 사용가능

☞ 문의처 : 전자상거래지원센터  ☎ (052)228-3081

◦ 사이버전시관운영사업 (http://www.bizulsan.net)

∙ 주요기능

-  지역기업 및 생산품을 온라인에서 홍보함으로써 지역기업의 제품 판매/알선 등 마케팅 업무지원

-  울산지역의 기업체 및 기업체 생산품을 전시, 검색, 상담할  수 있도록 함

-  DB작업 및 시스템을 구축하여 인터넷상에서 서비스함

∙ 서비스 대상 울산지역 전 기업체

∙ 이용 방법

-  기업등록

-  상품등록

☞ 문의처 : 전자상거래지원센터  ☎ (052)228-3084

○  홈페이지 무료제작 및 웹호스팅 사업

∙ 지역 전자상거래 활성화의 일환으로 지역 전 업체를 대상으로 홈페이지 무료제작 및 웹호스팅 사업을 대한상공회의소와 연계하여 실시하고 있음

∙ 서비스내용

-  템플릿에 의한 홈페이지 무료 제작 및 웹호스팅

-  인터넷상에서 홈페이지를 유지관리 가능

∙ 신청자격 지역 중소기업

∙ 신청절차

-  상담신청→전문팀과 상담→홈페이지 구축→교육/컨설팅→서비스이용

☞ 문의처 : 전자상거래지원센터  ☎ (052)228-3084

□ EAN코드 등록

○  사업개요

∙ 지역 기업의 유통정보화를 촉진하고 관내 EAN코드 등록 이용업체의 편의를 도모하기 위하여 한국유통정보센터로부터 EAN코드 등록대행기관으로 지정받아 등록업무를 대행

○  등록절차

∙ 구비서류 팩스 송부 → 회비 송금

-  구비서류 : 회원가입신청서 1부

사업자등록증사본 1부

최근 결산한 손익계산서 1부(법인)

매출액 증명서류 1부(개인 1년분)

-  회    비 : 한국유통물류정보원에서 정한 기준에 따름

자세한 사항은 울산상의 홈페이지(http://ulsan.korcham.net) 참조

(통산 매출액 기준으로 10억원 미만인 경우 3년간 50만원)

○  울산지역 등록현황 : 140개사(2004년말 누계)

※  EAN(European  Article  Number)  :  코드상품, 서비스 등의 국제적 표준을 정하기 위해 설립된 국제바코드 관리기관인 EAN이 인정하는 바코드

☞ 문의처 : 울산상공회의소 조사과  ☎ (052)228-3073

6. 경영애로지원

□ 기업애로 신고센터 운영

○  기업경영활동에 관한 규제 등 각종 애로사항을 수시 접수받아 정책건의 또는 개선방안을 모색하여 원활한 경영활동을 지원

○  건의ㆍ진정

∙ 기업애로해소 지원 및 금융, 세제 등 각종 경영지원에 관한 사항을 비롯하여 지역상공업의 개선발전 및 현안해결과 관련한 정책건의

∙ 건의자료 제출 및 의견 제시

-  기    간 : 수시

-  제출방법 : 울산상공회의소 기업애로신고센터로 전화 또는 방문상담

☞ 문의처 : 울산상공회의소 기업애로센터  ☎ (052)228-3071～3

□ 병역지정업체 신청 접수

○  사업목적

∙ 중소기업의 기능인력난을 해소하기 위한 대책의 일환으로 군 소요인원의 충원에 지장이 없는 범위 내에서 군 입대 예정인력을 제조업분야 등의 생산현장에 활용케 함으로써 기능인력의 공급 확대

○  신청기간 : 2005. 7. 1 ～ 7. 30

○  대상업체 : 중소기업기본법 제2조 1항에 해당하는 중소기업 중

법인기업으로서 제조업을 영위하는 종업원 30인이상 업체

○  신청방법

∙ 신규신청업체 : 지정업체 신청서 포함 8종 서류 구비

∙ 기존지정업체 : 공장등록증명서 사본 포함 4종 서류 구비

○  신청장소 : 울산상공회의소 2층 진흥검정과

○  선정기관 : 병무청

○  선정시기 : 2005. 12월중

☞ 문의처 : 울산상공회의소 진흥검정과  ☎ (052)228-3101～2

7. Single PPM 품질혁신사업

□ Single PPM 품질혁신운동 추진

○  사업개요

∙ 구조적으로 취약한 우리산업 전반의 국제경쟁력을 강화하기 위해 경제 5단체를 비롯, 중소기업진흥공단, 표준협회 등이 참여하여 추진

∙ 관련기관 및 모기업과 중소협력업체가 상호 협력하여 부품 불량률을 획기적으로 낮춤으로써 제품의 질을 높이는 품질향상 운동

○  울산지역 추진현황

∙ 인증획득업체 : 30개 업체

8. 보험사무조합운영

☞ 문의처 : 울산상공회의소 진흥검정과  ☎ (052)228-3101～2

□ 고용ㆍ산재보험 사무조합 운영 (http://www.ulsancci.or.kr/group)

○  사업개요

∙ 중소 영세사업자의 고용, 산재보험 사무처리의 부담을 덜어주고 사무처리 보완 등의 편의제공을 위하여 근로복지공단의 인가를 받아 보험가입자로부터 보험사무를 위탁받아 처리.

○  위탁대상

∙ 고용․산재보험 :  상시근로자 300인 미만의 근로자를 사용하는 사업장

○  위탁처리업무(위탁범위)

∙ 보험료 보고서 접수 및 보험료 납부

(개산보험료, 추가재산보험료, 증가개산보험료, 확정보험료)

∙ 연체금, 가산금, 징수금의 납부

∙ 고용보험 피보험자격의 취득 및 상실신고, 전근신고, 이름 등의 변경신고

∙ 보험관계 성립(신규), 변경, 소멸의 신고

∙ 기타 사업주가 신고 또는 보고하여야 할 보험사무 일체

☞ 문의처 : 울산상공회의소 고용산재보험사무조합  ☎ (052)228-3111～2

9. 제조물책임(PL) 상담실 운영

□ 제조물책임(PL) 상담실 운영 (http://ulsan.korcham.net)

○  제조물책임(PL)법<제조상의 결함에 의해 소비자 또는 제3자의 생명, 신체, 재산에 손해가 발생하였을 경우 제조 또는 판매에 관여한 자가 그 손해를 배상하여야 하는 법적제도>과 관련 예상되는 각 사업체의 피해가 최소화 될 수 있도록 PL상담실 운영

○  PL로 예상되는 위험 분산대책의 일환인 대한상공회의소 PL공제(보험)가입 창구 운영(단체계약으로 할인 적용)

☞ 문의처 : 울산상공회의소 PL상담실  ☎ (052)228-3051

7. 울산신용보증재단

◈ 신용보증대상기업 ◈ 신용보증한도 ◈ 신용보증종류 ◈ 신용보증절차 ◈ 신용보증 신청시 제출서류 ◈ 소상공인에 대한 보증	139 140 141 142 143 144

○ 소 재 지 : 울산광역시 북구 연암동 758-2

(중소기업종합지원센터 3층)

○ 대표전화 : (052)289-2300,  FAX (052)289-8964

○ 홈페이지 : http://www.ulsanshinbo.co.kr

1. 신용보증대상기업

□ 신용보증 대상기업

○  울산광역시 관내에 주사업장을 두고 사업을 영위하고 있는 중소기업 및 소상공인으로 신용상태가 양호한 기업

∙ 제조업

∙ 제조업 관련 서비스업

∙ 지식, 정보관련산업

∙ 도․소매 및 상품중개업

∙ 기타산업

∙ 생계형 소상공인(식당, 문구, 체육관 등)

□ 보증제외 대상기업

○  휴․폐업중인 업체

○  금융기관 대출금을 빈번하게 연체하고 있는 기업

○  사업성이 없는 기업

○  신용상태가 좋지 않는 기업

○  부실자료 제출기업

○  금융기관이나 당 재단 등에 손실을 입힌 기업

○  비생산적인 소비 향락업을 영위하는 기업 등

○  도박장 운영업

○  부동산업

○  보석, 귀금속제품 도․소매업 등

☞ 문의처 : 울산신용보증재단  ☎ (052)289-2300

2. 신용보증한도

□ 신용보증한도

○  동일 기업당 보증한도는 보증한도액 산출금액내에서 4억원 이내

(신용보증기금과 기술신용보증기금의 보증잔액을 포함하여 30억원 이내)

□ 산출방법

○  운전자금 : 전년도 매출액 또는 당해연도 추정매출을 기준으로 하여

∙ 1억원 이하 제조업, 컴퓨터 및 프로그램개발업

-  당기매출액의 1/3, 최근 4개월 매출액, 추정매출액 또는 향후 1년간 추정매출액의 1/3

∙ 기타기업

-  당기매출액의 1/4, 최근 3개월 매출액, 추정매출액 또는 향후 1년간 추정매출액의 1/4

∙ 중소기업의 할인어음

- 당기매출액의 1/2 또는 최근 6개월 매출액

○  시설자금 : 당해시설 소요자금이내

□ 보증기간 및 보증료

○  보증기간 : 금융기관의 대출기간과 일치

○  보 증 료 : 신용보증금액의 연 1%

☞ 문의처 : 울산신용보증재단  ☎ (052)289-2300

3. 신용보증 종류

□ 대출보증

○  금융기관의 대출, 급부(할인어음, 당좌대출 포함) 등의 금전채무에 대한 보증

□ 지급보증의 보증

○  금융기관이 지급보증을 하는 경우 그 보증채무의 이행으로 인해 구상에 응해야 할 금전채무에 대한 보증

□ 어음보증

○  상거래에 수반하여 발행, 배서, 인수한 어음상의 채무 등에 대한 보증

□ 시설대여보증

○  기업이 시설대여계약에 의하여 시설대여업법에 의한 시설대여업을 영위하는 회사 또는 중소기업진흥공단에 대하여 부담하는 금전채무에 대한 보증

□ 납세보증

○  소기업 등이 부담하여야 할 국세 및 지방세 납부에 대한 보증

□ 이행보증

○  소기업 등이 정부, 지방자치단체, 정부투자기관 관리기본법에 의한 정부투자기관, 기타 중소기업청장이 정하는 자와의 건설공사물품의 공급 또는 용역제공을 위한 계약체결에 수반하여 부담하는 각종 보증금의 지금채무에 대한 보증

☞ 문의처 : 울산신용보증재단  ☎ (052)289-2300

4. 신용보증 절차

□ 신용보증절차 안내

신용보증 상담	☞	당 재단을 방문하여 사업내용 등 신용조사에 필요한 내용을 상담하시고 제출서류 목록 및 신청서를 교부 받으시면 됩니다.
신청서 교부
신청서 접수	☞	제출서류 목록에 표시된 자료와 신청서류를 당 재단에 접수
신용조사	☞	제출서류를 기준으로 서류심사 후 사업장 방문하여 현장조사 실시
신용보증 약정	☞	신용조사 결과 보증지원 결정업체에 대하여 보증약정체결 및 보증서 발급
신용보증서 발급

☞ 문의처 : 울산신용보증재단  ☎ (052)289-2300

5. 신용보증 신청시 제출서류

□ 보증상담을 위한 방문시 준비서류

○  사업자등록증

○  사업장 임대차계약서(임차인 경우)

○  법인등기부등본, 주주명부(법인에 한함)

○  재무제표

□ 신용보증 신청시 제출서류

○  신용보증신청서 : 재단소정 양식(본건 신청은행 날인)

○  주민등록등본 : 대표자, 대표자의 배우자가 공부상 분리 거주시 배우자 등본 포함

○  인감증명서

○  재산세 납세증명서 : 재산세 납부자에 한함.

○  금융거래확인서  :  재단 소정양식에 대출 또는 당좌거래가 있는 금융기관의 확인을 받아 제출

○  재무제표 및 부속명세표 : 최근 결산년도 재무제표 및 부속명세서

○  법인등기부등본 : 법인인 경우에 한함.

○  기업실태표 : 재단소정 양식

○  기타서류 : 자격증, 견적서, 납품계약서 등(해당자에 한함)

☞ 문의처 : 울산신용보증재단  ☎ (052)289-2300

6. 소상공인에 대한 보증

□ 지원대상

○  울산광역시에 소재하고 있는 상시종업원 5인(제조업, 건설업, 운송업, 광업은 10인 미만)미만의 소상공인 사업자

□ 자금종류

○  창업자금 : 소상공인으로서 창업 후 6개월 이내인 기업

○  경영개선자금  :  소상공인으로서 창업 후 6개월이 경과한 기업

□ 보증한도

○  소상공인으로서 보증금액 5천만원이하 신청기업에 대하여는 매출액에 의한 보증한도 산출없이 지원

□ 상담시 구비서류

○  사업자등록증

○  임대차계약서

○  법인등기부등본, 주주명부, 재무제표(법인의 경우)

∙ 당 재단 이용시 울산광역시 시책자금 또는 정부정책자금과 연계하여 보증지원을 받으시면 저금리로 대출금을 사용하실 수 있어 유리합니다

∙ 상기 외 기타사항은 일반보증 절차와 동일함

☞ 문의처 : 울산신용보증재단  ☎ (052)289-2300

8. 신용보증기금 울산지점

◈ 신용보증 안내 ◈ Network Loan 보증지원 안내 ◈ 전자상거래보증지원 안내 ◈ 어음보험 안내 ◈ 매출채권보험 안내 ◈ 신용조사 안내 ◈ CRETOP 이용안내	147 149 150 151 153 155 156

○ 소 재 지 : 울산광역시 남구 달동 1359-8

○ 대표전화 : (052)265-7840,  FAX (052)266-0847

○ 홈페이지 : http://www.shinbo.co.kr

1. 신용보증 안내

□ 신용보증을 이용할 수 있는 기업

○  사업을 영위하는 개인 또는 법인과 이들의 단체

□ 기업이 보증을 받을 수 있는 금액

○  같은 기업에 대한 일반한도는 기금과 기술신용보증기금의 “일반한도 대상보증”을 합하여 30억원까지, 최고보증한도는 100억원까지 가능함

□ 보증료

○  보증금액에 대해 연 0.5～2%의 보증료를 받습니다.

□ 보증절차

보증서발급

보증심사

신용조사

상담, 신청

상담, 신청

방문 또는

전화, internet

www.shinbo.co.kr

신용조사

사업장 방문후

신용상태 조사

보증심사

단계별 심사를 통한

지원여부 검토

보증서발급

신용보증약정

체결 후

신용보증서발급

□ 필요한 서류

○  사업자등록증사본

○  법인등기부등본(개인기업 제외)

○  주주명부

○  대표자 주민등록등본

○  재무제표 및 부속명세서, 부가세공급가액증명원

○  납세증명서

○  금융거래확인서

○  기업개요표 등

□ 보증종류

○  대출보증

∙ 은행으로부터 운전자금이나 시설자금을 대출 받고자 할 때

○  제2금융보증

∙ 은행이외의 대출기관으로부터 대출이나 어음할인을 받고자 할 때

○  어음보증

∙ 상거래와 관련한 대금결제와 담보목적으로 주고받는 어음의 지급을 보증 받고자 할 때

○  시설대여보증

∙ 시설대여회사 등으로부터 시설을 대여 받고자 할 때

○  이행보증

∙ 정부 또는 공공기관 등의 각종 입찰 참가 및 계약 채결에 따른 보증금에 갈음하고자 할 때

○  상거래담보보증

∙ 중소기업이 상거래계약과 관련하여 부담하는 대금지급 채무를 담보할 보증이 필요할 때

○  유동화회사 보증

∙ 다수의 기업이 발행한 회사채가 사채시장에서 원활하게 인수되도록 하기 위하여 채권 등을 유동화할 목적으로 설립된 유동화회사(SPC)가 유동화증권(CBO)을 발행하거나, 기업에 자금을 대출한 은행이 대출채권을 담보로 하여 발행하는 증권(CLO)을 유동화 하는데 대한 보증

☞ 문의처 : 신용보증기금 울산지점  ☎ (052)265-7840

2. Network Loan 보증지원 안내

□ 개    요

○  우량 모기업이 추천한 수급중소기업에 대하여 금융기관은 모기업과 납품거래에 필요한 생산․구매자금에 대하여 대출하고, 기금은 신용보증을 지원

※ 모기업 현황 : 현대중공업(주), (주)현대미포조선, 현대자동차(주),

두산중공업(주), 엘지전자(주) 등

□ 신용보증 우대지원 내용

○  연간매출액의 1/2(일반기업은 1/4)까지 매출액 한도를 사정하여 동일 기업당 30억원(일반기업은 15억원)까지 운용

○  보증료를 신용등급별 요율에서 0.2%p 우대

□ Network Loan 이용시 좋은 점

○  수주와 동시에 보증서 발급 및 대출 지원으로 별도의 자금 조달 부담없이 사업영위

○  보증 한도의 대폭 확대로 담보난 해결

○  보증료․대출금리 우대로 금융비용 절감

☞ 문의처 : 신용보증기금 울산지점  ☎ (052)265-7840

3. 전자상거래보증지원 안내

□ 시행취지

○  B2B 전자상거래에 적극 대응, 새로운 보증수요를 창출하고 B2B 전자상거래활성화에 기여

○  기존의 대출보증 운용방식에 전자문서 또는 전자적 수단을 활용한 전자상거래 특수성 반영

□ 보증대상 기업 및 채무

○  대상기업

∙ 전자상거래  대출보증  :  중소기업 및 30대 주채무계열 소속기업이 아닌 대기업

∙ 전자상거래 담보보증 : 중소기업

○  보증종류

∙ 전자상거래  대출보증  :  구매자가 전자상거래에 따른 물품대금을 금융기관의 대출을 받아 판매자에게 지급하고자 할 때

∙ 전자상거래  담보보증  :  구매기업이 전자상거래를 통하여 외상으로 물품 등을 구매하고자 할 때

□ 보증한도

○  같은 기업당 보증한도 : 100억원

(기금과 기술신용보증기금의 모든 보증금액 포함)

□ 보증료

○  ｢보증료 등 운용기준｣에 의함

☞ 문의처 : 신용보증기금 울산지점  ☎ (052)265-7840

4. 어음보험 안내

□ 어음보험이란

○  중소기업이 물품이나 용역을 제공하고 구매자로부터 받은 어음을 보험에 가입하고 그 어음이 부도처리되는 경우 보험금을 지급받는 제도입니다.

○  우리나라는 대기업 및 중기업에 비해 소기업의 경쟁력이 상당히 미약한 실정에 있어 소기업의 자유로운 생산활동을 촉진하고 어음부도 등으로 인한 중소기업의 연쇄도산방지를 위하여 동 제도를 도입하였습니다.

□ 어음보험을 이용할 수 있는 기업(보험계약자 대상요건)

○  중소기업기본법 제2조의 규정에 의한 중소기업자로서

○  제조업, 제조업관련 도매 및 서비스업, 지식기반서비스업을 영위하는

○  보험청약서 접수일 현재 영업실적 1년 이상, 다만 제조업관련 도매업을 영위하는 기업은 영업실적 2년 이상인 기업

□ 어음보험에 가입할 수 있는 어음(필요충분조건)

○  물품 및 용역의 구매자로부터 수취하는 상업어음으로서 아래의 요건을 모두 충족하는 발행어음 또는 배서어음

∙ 당좌거래계약에 의해 발행된 은행도 약속어음

∙ 보험인수일로부터 만기일까지의 기간이 150일(어음발행인이 대기업일 경우 120일) 이내인 어음

∙ 보험청약서 접수일로부터 만기까지의 일수가 30일 이상인 어음

□ 어음발행인 요건

○  보험계약자와 관계기업이 아닐 것

○  보험청약서 접수일 현재 당좌거래실적 1년 이상인 기업

□ 보험제한대상

○  보험계약자 또는 어음발행인이 금융기관 신용불량정보 해당기업

○  신용보증기금이 어음보험금을 지급한 어음발행인 등 소정의 신용도 취약기업에 해당하는 경우에는 보험계약을 할 수 없습니다.

□ 보험인수한도

○  같은 보험계약자에 대하여 보험인수 최고한도는 8억원

○  같은 어음발행인에 대한 어음발행인별 인수한도는 3억원

□ 보험금액(부보율)

○  어음금액의 70% 이내

○  우선인수공시등급기업 Ⅰ, Ⅱ등급은 80% 이내

□ 보험요율

○  보험료는 보험금액에 대하여 연율 0.5～10% 이내에서 어음기일과 신용도에 따라 차등 적용합니다.

□ 보험증권 교부

○  보험인수가 결정되면 소정의 보험료를 받고 어음보험약관이 이면에 기재된 보험증권을 발급하여 드립니다.

☞ 문의처 : 신용보증기금 울산지점  ☎ (052)265-7840

5. 매출채권보험 안내

□ 매출채권보험이란

○  중소기업이 물품 또는 용역을 제공하고 구매기업으로부터 취득한 매출채권(외상매출금+받을어음)을 보험에 가입하고, 향후 구매기업의 채무불이행으로 인한 손실이 발생할 경우 보험금을 지급받는 제도입니다.

□ 매출채권보험에 가입할 수 있는 기업

○  매출액 150억원 이하인 제조업 영위 중소기업으로서,

(포괄근보험의 경우에는 매출액 10억원 이상)

※  어음보험의 경우 제조업 외에 제조업관련 서비스업, 제조업관련 도매업 및 지식기반서비스업을 영위하는 중소기업자도 이용할 수 있습니다.

○  영업실적 2년 이상인 기업은 매출채권보험을 이용할 수 있습니다.

□ 구매자의 요건(아래의 경우를 제외하고는 원칙적으로 가능)

○  정부 및 지방자치단체

○  정부투자․출자기관, 공공법인

○  금융기관, 공공기관

○  보험신청기업의 관계기업

○  해외소재기업 등

□ 매출채권보험 가입제한 기업

○  금융기관으로부터 신용불량거래처로 규제중인 기업

○  신용보증기금에 대한 구상채무 등을 변제하지 아니한 기업 등

□ 매출채권보험가입방식

○  매출채권보험은 포괄근보험, 개별근보험, 개별보험의 3가지 방식 중 보험계약자가 선택하는 방식으로 가입할 수 있습니다.

○  포괄근보험

∙ 보험계약자와 거래하는 모든 구매기업들을 대상으로 보험가입의 한도와 기간(일반적으로 1년)을 미리 정하여 운용하는 방식을 말합니다.

○  개별근보험

∙ 보험사(신용보증기금)의 별도 인수심사를 거친 일부 구매기업을 대상으로 보험 가입의 한도와 기간을 미리 정하여 운영하는 방식을 말합니다.

○  개별보험

∙ 이미 발생한 매출채권에 대하여 건별로 보험에 가입하는 것을 말합니다.

□ 보험사고 발생시 얼마까지 보상한도

○  근보험으로 가입하는 경우

∙ 구매자별로 정해진 보험가입한도까지, 개별보험으로 가입하는 경우 보험가입금액까지 보상받을 수 있습니다.

○  근보험과 개별보험을 합산하여 최고 10억원을 초과할 수 없습니다.

□ 매출채권보험료율

○  포괄근보험의 보험료는 보험계약자와 구매자들 사이에 보험기간중 발생할 매출채권총액에 대하여 연율 0.1에서 10%까지 차등화된 보험료율을 적용하여 산출합니다.

□ 매출채권보험청약시 필요서류

○  매출채권보험 청약서 (소정의 양식)

○  사업자등록증 사본

○  법인등기부등본 (개인기업은 제외)

○  최근 2개년 재무제표

○  매출처별 세금계산서 집계표 (최근 4분기분)

○  기타 보험가입 심사에 필요한 서류

☞ 문의처 : 신용보증기금 울산지점  ☎ (052)265-7840

6. 신용조사 안내

신용보증기금은 전국의 지점망과 해외신용조사 전문기관을 통하여 국내․외 기업의 최신신용정보를 수집․제공하는 국내 최대의 신용조사 전문기관으로 신용보증기금의 신용조서서는 다음과 같이 활용하실 수 있습니다

□ 신용조사업무 처리절차

○  조사의뢰서 접수 → 자료 및 정보수집 → 현장조사 실시 → 조사서 작성, 회보

□ 신용조사서의 내용

○  기업체 개황, 사업장 및 주요시설․경영진 및 주주상황․영업상황․금융기관 거래상황․재무상황․종합신용도평가․기타 요청상황

□ 신용조사의 종류 및 수수료(부가세 별도)

○  국내신용조사

∙ 용  도 : 당좌개설용, 금융업무참고용, 상거래참고용, 각종 인․허가용

∙ 수수료 : 15만원(기조사서의 조사된 기간에 따라 6만원～15만원까지 차등적용)

○  해외신용조사

∙ 용    도  :  신용(수출)보험 부보용, 해외기업에 대한 신용조회․파악용, 해외채권추심용, 자기회사 홍보용

∙ 수수료 : 해외의뢰용 - 기본수수료(5만원) + 해외신용조사기관 지급실비

※ 전국 각지의 84개 영업점에서 신용조사를 의뢰받고 있으며 우편 또는 FAX에 의하여도 가능하며, 여러 건 동시 의뢰시는 수수료가 할인됨.

☞ 문의처 : 신용보증기금 울산지점  ☎ (052)265-7840

7. CRETOP 이용안내

□  신용보증기금에서는 CRETOP서비스를 통해 인터넷 등으로 각종 신용정보를 제공하고 있습니다.

○  정보내용

∙ 기업정보 :기업조사, 개요, 재무정보 외

∙ 금융기관  신용정보  :  불량거래정보, 고객신용조기경보, 당좌거래정지 외

∙ 산업정보 : 산업일반, 업종별동향, 공시지가정보, 환율 금리정보 외

○  활용방법

∙ 신규거래처 발굴(영업대상지역내 업체명, 경영진 인적사항을 사전에 파악하여 신규거래처 개척시 활용)

∙ 기존거래선 관리(거래업체 동향파악으로 기존거래선 영업관리에 활용)

○  이용방법

∙ 사업을 영위하는 개인 및 법인에 한하여 기업정보 및 신용정보 제공

∙ 사업을 영위하지 않는 일반 개인에게는 본인신용정보 제공

가입문의 : 02-710-4760 ～ 4765

※ 자세한 내용은 홈페이지(www.cretop.com)를 이용하시기 바랍니다.

※ 그밖에 신용보증기금에서는 국내(상거래로 발생된 건당 50만원 이상으로 채무관계자의 주소지가 서울, 인천, 경기지역인 채권을 채권자가 중소기업협동조합에 가입된 중소기업체로 제한) 및 해외 채권추심 업무 및 기업에서 자발적으로 제공한 정보를 신용보증기금에서 종합 관리하는 “기업정보회원제”를 운용하고 있습니다.

☞ 문의처 : 신용보증기금 울산지점  ☎ (052)265-7840

9. 기술신용보증기금 울산지점

◈ 기술신용보증기금의 주요업무 ◈ 신용보증 업무 ◈ 기술평가 업무 ◈ 금융기관 추천보증제도 ◈ 신경영지원센터 업무 ◈ 신용보증이용 편의제도	159 160 162 163 164 165

○ 소 재 지 : 울산광역시 남구 달동 873-6

(삼호빌딩 11층)

○ 대표전화 : (052)268-8721,  FAX (052)261-9561

○ 홈페이지 : http://www.kibo.co.kr

1. 기술신용보증기금의 주요업무

기술신용보증기금은 담보부족으로 어려움을 겪고 있는 중소기업인들이 금융기관으로부터 신속하고, 편리하게 대출을 받을 수 있도록 보증지원해 드리는 정부출연기관입니다. 또한 벤처기업의 육성을 위하여 기업의 기술성과 사업성을 평가하여 보증을 지원하는 중소․벤처전담 보증기관입니다.

주요업무	내 용
기술보증	금융기관 등에 대하여 부담하는 각종 채무에 대한 보증 ‣ 신기술사업자에 대한 우선 지원 : 기금법상 4분의 3이상 지원의무 ‣ 기술집약보증 : 기술집약형 중소기업에 대한 보증 ※ 기술력 우수중소기업, 10대 차세대 성장동력산업 및 미래성장 유망산업(6T) 영위기업 등 ‣ 기술평가보증 : 기술평가 인증에 의해 보증지원의 타당성이 인정 되는 기업에 대한 보증
기술평가	기술평가인증제도를 도입하여 다양한 목적의 금융수단으로 활용 ◦ 기술성․사업성 등 미래가치 중심으로 기업가치를 평가하여 융자, 보증, 투자 등 기술금융지원에 직접 이용 ‣ 기술가치평가 : 당해 기술에 의해 시현되고 있거나, 장래에 시현될 가치를 평가하는 것 ‣ 기술사업타당성평가 : 기업이 특정기술 또는 아이디어를 사업화하 거나 현 기술사업 투자를 확대코자 할때 당 해 사업의 기술성․사업타당성을 평가하는 것 ‣ 종합기술평가 : 기업이 보유한 모든 기술을 경영환경, 사업전망 등 그 기업의 실체와 연계하여 종합적으로 평가하는 것
구상권행사	보증사고에 따른 재산조사와 채권보전조치, 보증채무이행, 구상권 관리 등
기술․경영 지도	중소기업의 경영과 기술관련 애로사항 지도
신용정보 사업	기업의 신용과 기술정보를 이용자에게 제공 ※ 중소기업 전문 기업CB 출범시 업무이관 예정

☞ 문의처 : 기술신용보증기금 울산지사  ☎ (052)268-8721

2. 신용보증 업무

□ 신용보증 대상기업

○  사업자등록이 되어 있는 개인 또는 법인기업

□ 신용보증 이용한도

○  같은 기업당 최고 30억원까지 보증을 지원해 드립니다. 다만 재정경제부 장관이 국민경제상 특히 필요하다고 인정하는 경우에는 100억원까지 가능합니다.

□ 신용보증료

○  보증료율은 기준보증료율에 기업의 신용도, 보증금액, 보증기간 등을 감안 가산 또는 차감요율을 적용하여 아래와 같이 운용합니다.

구 분	최저보증료율	기준보증료율	최고보증료율
중소기업	연 0.5%	연 1.0%	연 2.0%
중소기업 이외의 기업	연 1.0%	연 1.5%	연 2.0%

□ 신용보증업무의 흐름도

○  신용보증서 발급절차

은 행	①대출상담 및 신청	기 업	①보증상담 및 신청	기 보
			②신용조사 및 심사
	⑤대출실행
			③보증결정 통지

④보증서 발급

□ 신용보증 이용방법

○  보증신청방법

∙ 기술신용보증기금 영업점에 직접 신청

∙ 대출예정 금융기관 등을 경유하여 기술신용보증기금 영업점에 신청

∙ 대출예정 금융기관이 기술신용보증기금에 신용보증을 추천

○  보증신청시 제출서류

∙ 신용보증 신청서

∙ 재무제표 및 부속명세서

∙ 금융거래확인서

∙ 부동산 등기부등본(사업장 및 대표자 거주주택, 임차인 경우 임차 계약서 포함)

∙ 대표자 주민등록등본

∙ 법인등기부등본(법인기업에 한함)

∙ 기업실태표(기술신용보증기금 소정양식)

□ 신용보증 업무처리절차

신용보증상담		회사개요, 자금용도 등을 확인하고 보증진행절차 등 안내
ꁿ
신용보증신청		현장조사 및 신용상태 파악에 필요한 신청서류 제출
ꁿ
신용조사		신청서류 검토후 사업장을 방문하여 경영상태, 가동상황, 기술력 등 관련사항을 조사
ꁿ
보증심사		기업의 기술력, 신용도 등을 평가하고 보증제한사항을 검토한 후 보증지원 여부를 심사
ꁿ
보증서발급		기본채권서류 접수 후 보증서를 발급받아 금융기관으로 부터 대출 가능
ꁿ
사후관리		금융 거래상황, 조업상황, 매출현황 등을 파악하여 신용 상태 변동여부 관리

☞ 문의처 : 기술신용보증기금 울산지사  ☎ (052)268-8721

3. 기술평가 업무

기술평가센터는 신기술의 가치를 공정하고 객관적으로 평가하기 위해 설치되어 국내 중소기업의 기술개발을 위한 진정한 반려자로서의 역할을 충실히 수행하고 있습니다.

□ 설치배경

○  기술집약형 중소기업 육성 및 기술개발 촉진

∙ 기술평가에 의한 신용보증 지원

○  기술담보사업 추진 및 기술평가 전문기관으로의 정착

∙ 기술정보 제공 및 기술이전 도입 등 기술시장 활성화

□ 인력구성

○  전문인력 배치 : 공학박사, 기술사, 공인회계사, 경영․경제학박사 등

○  팀원은 기술성․사업성 분석 심사역으로 구성

□ 전문성 확보를 위한 제도적 보완 장치

○  기술평가 심의위원회 운영(외부 심의위원 참여)

○  전문가 POOL 구성․운영(대학 및 연구소 전문인력 활용)

∙ 8개 분야 356명 위촉

□ 기술평가의 종류

○  기술가치평가

∙ 기술거래용 가치평가, 산업재산권 가치평가, 기술의 담보가치 산정

○  벤처기업 인증 평가

○  벤처기업 코스닥 등록용 평가

○  엔젤클럽 공개용 평가 등

☞ 문의처 : 기술신용보증기금 울산지사  ☎ (052)268-8721

4. 금융기관 추천보증제도

금융기관이 보증추천하는 경우 기술신용보증기금은 가동여부 확인 등 간단한 신용조사와 보증심사절차에 의해 보증지원하는 제도로서, 기술신용보증기금과 금융기관과의 상호협력을 통하여 중복 신용조사 및 이중서류 제출을 배제함으로써 기업편의 제공과 신용보증 절차의 대폭 간소화에 의한 신속한 보증지원으로 적기에 자금조달이 이루어 지도록 지원합니다.

□ 대상기업

○  일반추천보증

∙ 신용보증추천서(신용보증신청서 겸용) 접수일 현재 기술신용보증기금, 신용보증기금 및 지역신용보증재단의 보증잔액이 없는 기업

○  우수기술추천보증

∙ 신용보증추천서(신청서 겸용) 접수일 현재 기술신용보증기금, 신용보증기금 및 지역신용보증재단의 보증잔액이 없는 중소기업으로서 기술우대보증 대상기업

○  특화산업추천보증

∙ 지역특화산업지원협의회 협약체결 금융기관이 추천하는 보증으로서 아래요건을 모두 충족하는 기업

- “지역특화산업 선정 및 지원기준”에 의거 당해 지역특화산업(조선및조선기자재, 자동차)으로 선정된 업종을 영위하는 제조업과 소프트웨어개발업

- 신기술사업자

- 주사업장이 지역특화산업 선정 해당 지역내에 소재하는 기업

□ 보증추천한도 및 추천금융기관

구 분	업력 1년 이상	업력 1년 미만	추천금융기관
일반추천보증	1억원	5천만원	특수은행, 시중은행, 지방은행, 농․수․축협, 신기술사업금융업자
우수기술기업추천	2억원	1억원
특화산업추천	2억원	1억원

☞ 문의처 : 기술신용보증기금 울산지사  ☎ (052)268-8721

5. 신경영지원센터 업무

신경영지원센터에서는 중소․벤처기업의 우수기술 이전 및 중개, 인수․합병, 기술․경영컨설팅 등을 통하여 기업의 구조조정 과정을 효율적으로 지원할 뿐만 아니라, 기업의 경쟁력을 강화시키고 구조조정의 효과를 극대화할 수 있도록 기업구조조정보증 제도를 신설․운용합니다.

□ 주요업무

업 무	세 부 내 용
M & A	․M&A 수요 발굴, 기업간 매도․매수 교섭 지원 ․매수대상기업에 대한 사전조사 및 평가(예비검토) ․법무․회계법인 등과 기업간의 계약체결 및 자문중개 ․기업실사시 기술․사업성 평가 지원 등
기술이전 중개	․기술이전 수요 발굴, 기업간 매도․매수 교섭 지원 ․해당기술에 대한 사전 평가 ․기술중개기관과 기업간의 계약체결 및 자문중개 ․기업실사시 기술․사업성 평가지원 ․해외네트웍과 연결한 해외기술이전 지원 등
기술․경영 컨설팅	․기술․사업계획 수립 지원 ․국내외 투자 유치 지원 ․산학, 산학연 연구개발 협력 지원 ․경영 및 재무진단, 재무구조개선 프로그램 지원 ․신규개발기술에 대한 경제성 분석 ․국내외 시장조사 및 산업분석 등

□ 프로젝트 수행

○  프로젝트별로 ‘신경영지원센터’ 인력외 평가센터 전문인력, 영업점 담당 심사역, 기술경영자문단의 인력으로 팀을 구성, 업무수행

□ 기업구조조정보증 시행

○  구조조정과정에서 소요되는 기업인수자금, 기술개발자금, 설비도입자금 등을 Package방식으로 단계별 보증지원

☞ 문의처 : 기술신용보증기금 울산지사  ☎ (052)268-8721

6. 신용보증이용 편의제도

□ 한도거래제도

○  1회의 신용조사와 보증심사를 거쳐 기업의 연간 자금계획을 감안 보증한도 및 기간을 미리 설정해 놓고 동 범위 내에서 보증신청이 있을 경우 별도 조사 및 심사절차를 생략하고 즉시 보증하는 제도입니다.

□ 회전보증제도

○  동일한 성질의 주채무가 연간 수차에 걸쳐 단기적, 주기적으로 발생․소멸하는 경우 일정한 한도와 기간 내에서 보증신청이 있을 때 신용조사와 보증심사절차를 생략하고 즉시 보증해 주는 제도입니다.

□ 사전심사보증제도

○  주채무 및 보증상대처가 확정되지 않은 기업에 대하여 신용조사 및 보증심사를 미리 진행하여 보증지원 여부를 결정하고, 신청기업은 보증 결정내용을 기준으로 금융기관과 대출 상담하여 필요자금을 신속히 지원받을 수 있는 제도입니다.

□ Cyber보증상담 제도

○  보증기업의 영업점 왕래에 따른 시간적 손실 등을 최소화하기 위하여 기업체 관계자가 영업점에 직접 내방하지 않고, 인터넷을 통한 Cyber 영업점을 통해 보증상담, 보증진행내용을 조회할 수 있는 제도입니다.

☞ 문의처 : 기술신용보증기금 울산지사  ☎ (052)268-8721

10. 한국무역협회 울산지부

◈ 무역기금 융자 및 통상마찰 구제기금 지원 ◈ 해외Marketing 지원 ◈ 해외시장개척단 및 국내외 전문전시회 참가 지원 ◈ 종합무역정보 서비스 제공 ◈ 수출입관련 서비스의 할인 제공 및 인허가 지원 ◈ 울산수출기반확충 및 수출애로타개 사업 ◈ 무역 전문인력의 양성	169 170 172 174 175 177 179

○ 소 재 지 : 울산광역시 북구 연암동 758-2

(중소기업종합지원센터 3층)

○ 대표전화 : (052)287-3060～1,  FAX (052)287-3062

○ 홈페이지 : http://www.ulsan.kita.net

1. 무역기금 융자 및 통상마찰 구제기금 지원

◦ 무역기금 융자 지원

◦ 수입규제대응, 산업피해구제(변호사 고용 지원)

□ 무역기금 융자 지원

○  융자대상 사업

∙ 수출계약 이전단계의 해외시장 개척을 위한 융자사업

∙ 수출계약 이후의 수출상품 제조에 필요한 수출이행 융자사업

○  융자대상 업체

∙ 중소기업법상의 중소기업

∙ 과거 1년간 수출실적(로컬 등 기타수출 포함) 1천만달러 이하인 기업

○  융자조건

∙ 융자한도 : 업체별 최고 3억원

∙ 융자조건 : 연리 4%, 1년 거치후 연 4회 균등분할 상환

○  융자방식

∙ 분기별 1회, 연 4회 시행하며, 외국환은행에 위탁하여 융자

□ 수입규제 대응, 산업피해 구제(변호사 고용 지원)

○  지원대상

∙ 해외에서 국산 제품에 대한 수입규제에 대응하기 위해, 또는 국내에서 외국으로부터의 수입으로 인한 피해구제신청(무역위원회)을 위해 변호사, 회계사, 변리사를 고용할 경우

○  지원내용 : 소요경비의 1/2범위내, 건당 5,000만원 이하

☞ 문의처 : 한국무역협회 울산지부  ☎ (052)287-3060～1

2. 해외Marketing 지원

◦ 수출상품 해외광고 지원

◦ 수출상품 카탈로그 제작 지원

◦ 전자무역(e무역상사) 지원

◦ e-카탈로그 오퍼 무료제작 및 홍보

□ 수출상품 해외광고 지원

○  사업개요

∙ 제품력이 우수한 함에도 홍보부족으로 수출선 확보에 애로를 겪고 있는 중소기업의 해외시장에 대한 적극적 홍보활동 지원을 통해 기업의 이미지 제고 및 해외 수출활동을 촉진

○  지원내용

∙ 지역 중소기업 제품의 해외홍보비 지원

- 국내외 수출상품 전문홍보지(Korea Export) 등 광고비 지원

∙ 지원업체 수 : 울산지역 중소기업 6개사 이상

∙ 참가업체에 대한 지원사항 : 광고비의 80%(최대 5백만원 한도)

○  지원재원 : 울산광역시 보조금

□ 수출상품 카탈로그 제작 지원

○  사업개요

∙ 해외마케팅용 카탈로그 제작지원을 통해 지역 중소기업의 해외마케팅 활동을 지원, 수출확대에 기여

○  지원내용

∙ 영어, 일어, 중국어 등 해외마케팅용 외국어 카탈로그 제작비 지원

- CD 형태 및 e-Catalog 제작 포함

∙ 참가업체 : 울산지역 중소기업 10개사

∙ 참가업체에 대한 지원사항

- 제작비 총액의 80% 지원(최대 5백만원 한도)

- 국내에서 본사명의로 제작하는 해외마케팅용 외국어 카탈로그

○  지원재원 : 울산광역시 보조금

□ 전자무역(e무역상사) 지원

○  사업개요  :  전문 인터넷무역서비스 제공업체의 수출대행서비스(e무역상사) 이용료 지원

※  수출대행서비스(e무역상사)  :  무역 e-Marketplace가 보유하고 있는 해외수출마케팅 노하우를 활용하여 수출경험이 없는 유망중소기업 수출상품을 바이어발굴에서 수출업무대행까지 원스톱으로 무역전문가가 지원하여 직접적인 수출을 확대하는 서비스

○  지원내용

∙ e무역상사 서비스 이용료 지원

∙ 대상업체수 : 울산지역 중소기업 5개사

∙ 지원기간 : 지원서비스 개시일로부터 1년간

○  지원재원 : 울산광역시 보조금

□ e-카탈로그 오퍼 무료제작 및 홍보

○  사업개요 : e-Catalog Offer를 무료 제작, 해외바이어에 대해 홍보

○  지원내용

∙ e-Catalog Offer 무료 제작 제공

∙ e-Catalog 해외바이어에 e-Mail 발송

∙ 해외바이어 전용 영문사이트(www.kita.org)에 무료 게재

○  지원계획 : 연중 수시 지원

☞ 문의처 : 한국무역협회 울산지부  ☎ (052)287-3060～1

3. 해외시장개척단 및 국내외 전문전시회 참가 지원

◦ 해외시장개척단 파견

◦ 국내외 전문전시회 참가

□ 해외시장개척단 파견

○ 사업개요 : 지역내 중소기업을 모집, 유망 수출지역 시장개척단 파견

○ 참가지원

∙ 울산광역시 공동사업 : 해외필수경비 100% 및 편도항공료 지원

∙ 무역협회 자체사업 : 현지공통경비 지원

○ 울산광역시 공동사업

사 절 단	지 역	시 기
동구시장 무역사절단	헝가리, 세르비아, 루마니아	5월
남유럽 시장개척단	독일, 이탈리아, 스페인	9월

○ 무역협회 자체사업

사 절 단	지 역	시 기
아프리카 무역투자사절단	우간다, 모잠비크, 앙골라	6월
동남아 무역투자 사절단	베트남, 태국, 인도네시아	8월
중국 구매사절단	심양, 하얼빈	5월
중국 구매사절단	곤명, 난주	11월
대만 구매사절단	까오슝	9월

※ 시장개척단은 현지사정에 따라 변경될 수 있음

□ 국내외 전문전시회 참가 지원

○ 사업개요 : 지역 내 중소기업의 국내외 유명전시회 참가 지원

○ 참가지원

∙ 울산광역시 공동사업 : 부스임차료, 운송료, 통역료 등

∙ 무역협회 자체사업 : 현지공통경비지원, 준비자금 융자지원

○ 울산광역시 공동사업

	전 시 회	개최지	시 기	모집현황
1	동경 한국 우수상품 전시상담회	일본	4/10～4/13	모집
2	IT KOREA-KIECO 2005	서울	4/26～4/29	모집
3	멜버른 자동차부품 전시회	호주	6/17～6/19	모집
4	Chemspec Europe 2005	독일	6/21～6/27	모집

○ 무역협회 자체사업

	전 시 회	개최지	시 기	모집현황
1	홍콩 춘계보석전	홍콩	3/1～3/4	마감
2	바젤 보석시계전시회 2004	바젤	3/31～4/7	마감
3	미서부 보안용품 박람회	라스베가스	4/6～4/8	마감
4	예센 국제여가용품 및 헬스용품전	예센	5/5～5/8	모집
5	호주 Cebit	호주	5/24～5/26	모집
6	상해 국제스포츠용품전2005	상해	6/20～6/23	모집
7	독일 프리드리히샤펜아웃도어전	독일	7/21～7/25	모집
8	뉴욕 국제보석전 2005	뉴욕	7/31～8/3	모집
9	솔트레이크 아웃도어 스포츠용품전	솔트레이크	8/12～8/15	모집
10	말레이시아 정보통신 멀티미디어전	쿠알라룸프	9/6～9/9	모집
11	체코 국제 정보통신기술 박람회	브르노	10/24～10/27	모집
12	2005 상해 추계 전자제품 전람회	상해	11/22～11/24	모집

☞ 문의처 : 한국무역협회 울산지부  ☎ (052)287-3060～1

4. 종합무역정보 서비스 제공

◦ 국내 유일, 최대의 무역․비지니스 전문 종합네트워크 운영

□ 사업개요

∙ 무역정보에서 인터넷무역까지 가능한 국내 유일, 최대의 무역․비즈니스 전문 종합네트워크 운영(www.kita.net)

□ 주요내용

∙ 국내외무역통계, 해외바이어/오퍼정보, 국가통상정보, 전시회정보, 서식계약사례 정보, 연구보고서, 운송물류 정보, 무역업체정보, 해외마케팅정보, 무역실무정보 등

□ 이용방법

∙ 무역협회 회원 무료 이용(1사 1 ID에 한함)

∙ 비회원(지방업체) : 연 30만원

- 가입비(20,000원) 및 부가세 별도

☞ 문의처 : 한국무역협회 울산지부  ☎ (052)287-3060～1

5. 수출입관련 서비스의 할인 제공 및 각종 인허가 지원

◦ 무역서비스 할인클럽 운영

◦ 수출입운임할인 서비스(RADIS-CLUB) 시스템 운영

◦ 각종 인허가서비스

□ 무역서비스 할인클럽 운영

○  사업개요  :  무역서비스 전문업체와의 업무제휴를 통해 무역업체(무역협회 회원업체)의 수출입 관련 서비스 이용경비 절감

○  서비스 내용

구 분	할인혜택	제휴업체	전 화
국제특송(서류/샘플)	25～40%	FedEx항공사	(02)333-8000
국 내 택 배	기본운임의 47%	대한통운	1588-1255
수 출 포 장	10～15%	인테크포장	(02)3662-7544
국내외 기업정보	10～15%	KOMPASS	(02)652-5337
해외규격 인증	20%	TUV Korea	(02)782-9251
해외거래선 신용정보	3～17%	D&B Korea	(02)2122-2512
해외수출대금 회수대행	20～27%	미래신용정보	(02)3451-9741
	건당 US$450 할인	ABC	(02)725-0611
통역 및 번역	20%	한 통	(02)6000-4000
	30%	엔터스코리아	(02)3142-8136
광 고 대 행	5～30%	아노커뮤니케이션	(02)6000-6275
렌 터 카	30～40%	AVIS	1544-1600
휴대폰/인터넷 로밍	10%	(주)위즈텔	(02)2264-5799
면 세 점	최대 20%	동화면세점	(02)399-3100

※ 제휴서비스/이용방법 확인 : 무역협회 홈페이지(www.kita.net)

□ 수출입운임할인 서비스(RADIS-CLUB)

○  사업개요  :  중소 화주의 수출․입물동량의 결집을 통해 수출․입화물 운송비를 절감하는 운임할인서비스(shippersgate.kita.net)

○  서비스 내용

∙ 해상, 육상, 항공화물운임 대기업 수준 우대(10～30% 할인)

∙ 수출입화물 창고보관료(30～35%) 할인서비스 제공

∙ 운임, 선적스케줄 등 물류관련 종합정보 제공

○  이용 방법

①  shippersgate.kita.net 접속(회원가입) → 로그인 → 운임 견적의뢰 → 운임확인 → 선적요청 → 대금결제

② RADIS 협력 운송주선업체에 RADIS 회원임을 밝히고 이용

□ 각종 인허가서비스

○  무역업에 대한 고유번호 부여

∙ 신규 무역업자에 대한 무역업고유번호 부여, 무역협회 가입

○  무역관련 증명서, 추천서 발급 서비스

∙ 수출입실적 확인(증명서)

∙ 소프트웨어/용역 등 無體物 수출입확인서

∙ 해외지사 설치인증 추천 등

∙ 무역의 날 수출의 탑 및 유공자 포상 추천

○  영세무역업체의 수출신고 대행서비스(수시)

∙ 수출입통관 EDI시스템을 통해 수출신고 대행서비스

○  무역관련 상담(수시)

☞ 문의처 : 한국무역협회 울산지부  ☎ (052)287-3060～1

6. 울산수출기반 확충 및 수출애로타개 사업

◦ 울산 수출입동향 및 수출산업실태 조사․연구

◦ 울산 수출유공자 포상 및 무역의 날 기념식 개최

◦ 울산 무역활성화를 위한 협의체 구성 및 운영

◦ 수출애로신고센터 운영

□ 울산 수출입동향 및 수출산업실태 조사․연구

○  분기별 지역수출산업경기실태(EBSI) 및 경쟁력현황 조사

○  울산 수출산업실태 및 경쟁력현황 조사

○  월별, 연간 울산수출입동향 분석 제공 등

□ 울산 수출유공자 포상 및 무역의 날 기념식 개최

○  사업개요

∙ 지역 우수 수출업체 및 개인을 발굴, 표창하고 이에 따른 인센티브를 부여함으로써 수출촉진 의욕 고취 및 유망상품 발굴의지 고양

∙ 제42회 ｢무역의 날｣ 울산 기념식 행사를 개최하고, 동 행사시 울산수출대상 및 수출유공자 시상

○  사업내용

∙ 울산수출우수기업 및 개인유공자 포상

- 포상대상 : 수출실적우수업체 등 지역 수출업체 및 개인

- 포상훈격 : 울산광역시장 표창

- 포상내용 : 상패 및 포상금(기업), 상장 및 부상(개인)

∙ 울산 무역의 날 행사 개최

- 일    시 : 2005. 11월말 또는 12월 초

- 주    최 : 울산광역시, 한국무역협회 울산지부

- 행사내용 : 울산 수출유공자 시상, 무역의 날 수상자 전수식 등

- 참석대상 : 무역의 날 수상자 등 약 170명

□ 울산 무역활성화를 위한 협의체 구성 및 운영

○  울산무역상사협의회 운영

∙ 무역업체 및 유관기관으로 구성

∙ 분기별 정기회의 개최

∙ 수출입 및 해외시장 관련 특강 및 세미나 개최

○  울산물류협의회 운영

∙ 울산 소재 주요 수출기업의 물류담당 부서장으로 구성

∙ 물류관련 동향 및 협력방안 모색을 위한 회의 개최(격월제)

□ 수출애로신고센터 운영

○  수출․입관련 제반 애로사항을 접수․파악하여 그 대책을 마련하여 정부에 건의, 또한 관계기관을 통해 해결방안 모색

○  신 고 처 : 한국무역협회 울산지부

∙ (Tel) 052-287-3060～1,  (Fax) 052-287-3062

☞ 문의처 : 한국무역협회 울산지부  ☎ (052)287-3060～1

7. 무역 전문인력의 양성

◦ 울산무역아카데미 2004(울산광역시 공동사업) 운영

◦ 사이버트레이드캠퍼스(cyber.tradecampus.com) 운영

◦ 무역관련 전문능력인증시험 시행

□ 울산무역아카데미 2004(울산광역시 공동사업) 운영

강 좌 명	교육기간	교육내용	모집인원
종합무역실무강좌	3월, 9월 (각 35시간)	수출입절차, 신용장, 인코텀즈, 외환관리 등 7과목	30명
무역서류 작성강좌(2회)	5월, 9월 (각 6시간)	계약서, 인보이스, 신용장, 통관서식 등	매회 30명
대학생 하계 무역특강	7월 (20시간)	수출입절차, 대외무역법, 관세법, 외환관리, 대금결제 등	140명
중국 비즈니스실무강좌	6월 (15시간)	바이어 발굴, 중국통관절차, 상관습, 대금결제, 사후관리	20명
마케팅 특강	4월, 11월 (각 15시간)	바이어 발굴, 해외시장 진출전략 마케팅 기법	20명
기타 특강/설명회	수시	기타 수출입실무 관련 주제	20명

□ 사이버트레이드캠퍼스(cyber.tradecampus.com) 운영

○  개설강좌  :  무역실무, 인터넷무역, 마케팅, 정보화과정, 회계실무, 비즈니스 외국어 등

○  회원우대 : 무역협회 회원사에 대해서는 20～10% 할인 혜택 제공

□ 무역관련 전문능력인증시험 시행(www.tradecampus.com)

○  국제무역사(5월, 11월)

○  외환관리사 자격시험 실시(1차 - 5월, 10월,  2차 - 11월)

☞ 문의처 : 한국무역협회 울산지부  ☎ (052)287-3060～1

11. KOTRA(대한무역투자진흥공사) 울산무역관

◈ 해외시장개척단 파견 ◈ 지사화사업 ◈ 해외박람회 참가 ◈ 국제 전문전시회 개최 ◈ 해외홍보용 카탈로그(KOREA TRADE) 제작 ◈ 해외시장 조사대행 ◈ 해외세일즈 출장지원 ◈ 외국인 투자유치 지원 ◈ 전자상거래(바이코리아-www.buykorea.org) ◈ KOTRA 아카데미	183 184 185 187 188 189 190 191 192 193

○ 소 재 지 : 울산광역시 남구 달동 1358-8

(동양종합금융증권 4층)

○ 대표전화 : (052)227-7744,  FAX (052)227-7745

○ 홈페이지 : http://www.kotra.or.kr

1. 해외시장개척단 파견

해외시장 진출을 희망하는 중소ㆍ제조 및 수출업체를 대상으로 해외 세일즈단을 구성ㆍ파견하여 현지 바이어와의 수출상담을 지원함으로써 국내업체의 수출증진을 지원

□ 지원개요

○ 지원대상

∙ 지역내 유망 중소업체 10개사 내외

∙ 현지 시장성 조사결과 시장개척 가능업체

∙ 통상 파견 3개월전 모집

○ 지원규모

∙ 바이어와의 상담 주선

∙ 상담장 제공 및 숙박호텔 예약

∙ 현지 시장정보 및 바이어 명단 사전조사 제공

∙ 현지 통역, 사후 Follow-Up지원 등

□ 파견계획

시장개척단명	파견시기	파견지역
울산광역시 중동	3. 5 ～ 3.15	테헤란, 두바이, 리야드
울주군 동남아	3.28 ～ 4. 6	싱가포르, 호치민, 자카르타
울주군 러시아	5월	모스크바, 블라디보스톡, 노보시비르스크
울산광역시 CISㆍ동유럽	6월	타슈켄트, 키예프, 부다페스트
울산광역시 중남미	9월	상파울루, 멕시코시티, 파나마
울산광역시 일본	11월	도쿄, 오사카, 나고야
울주군 중국	11월	칭다오, 베이징, 홍콩
부산/울산광역시 북미	미정	디트로이트, 토론토, 시카고

☞ 문의처 : KOTRA 울산무역관   ☎ (052)227-7744

2. 지사화사업

KOTRA해외무역관이 해외시장정보 수집 및 마케팅 능력이 취약한 국내 중소 제조ㆍ수출업체의 해외지사 역할을 수행하면서, 해외판로 개척활동을 1대 1로 밀착지원

□ 지원개요

○ 지원사항

∙ 국내업체의 해외지사 역할을 수행함으로서 거래성사에 이르기까지 밀착지원

∙ 신규 바이어 발굴, 시장성조사, 바이어반응 조사

∙ 지사화업체 수출상담 Follow-Up

∙ 기존 거래선 관리, 업무연락 등 기타 마케팅활동 지원

○ 지원기간 : 1년

○ 대상업체 선정

∙ 제조업체 위주로 선정하되, 소프트웨어 등 무형상품도 포함

∙ 국별 수출유망품목 제조업체를 우선 선정

∙ 신청업체중 현지 시장성, 마케팅 지원 가능여부를 종합적으로 판단, 해외무역관(74개국 105개)이 지원 가능한 품목 및 업체를 최종  선정

□ 참가현황(2005년 1월 21일 현재)

○ 전국 : 1,045개사 1,582개 지사

○ 울산 : 20개사 27개 지사

☞ 문의처 : KOTRA 울산무역관   ☎ (052)227-7744

3. 해외박람회 참가

해외에서 개최되는 유명 박람회에 KOTRA 단독 혹은 유관단체와 공동으로 한국관을 구성하여 국내 업체들의 참가를 지원

□ 지원개요

○ 2005년 KOTRA주관 해외박람회 참가 : 65회

∙ 상세정보 : 홈페이지(www.exportal.or.kr) 참조

구 분	KOTRA 지원	업무추진
KOTRA 단독주관 (48회)	◦ 박람회 총경비의 50% 국고 투입 ∙ 단, 체재비(항공, 숙식비 등)는 개별업체 부담 ◦ 한국관 면적 임차, 장치 디자인 시공 ◦ 기타 행정 서비스	◦ 참가신청 : KOTRA ◦ 행정지원 : KOTRA
KOTRA 유관기관 공동주관 (17회)	◦ 박람회 총경비의 50% 국고 투입 ∙ 단, 체재비(항공, 숙식비 등)는 개별업체 부담 ◦ 한국관 면적임차, 장치 디자인 시공 ◦ 기타 행정 서비스	◦ 참가신청 ∙ 해당 유관기관 ◦ 행정지원 : KOTRA
유관기관 단독주관	◦ 임차료, 장치비, 운송비 등의 50～70% 지원	◦ 참가신청 : 유관기관 ◦ 행정지원 : 유관기관

□ 지자체 지원계획

○ 울산광역시

∙ 사후지원 : 1개 업체당 1,000만원 이내 참가비, 통역비 지원

- KOTRA주관 해외박람회 : 참가비 100%

- 개별참가 해외박람회 : 참가비 100%(독립식), 참가비 70%(조립식)

○ 울주군

∙ 사전지원 : 통역비, 항공임 50%(1개사 1인, 부가세 제외), 조사대행

∙ 사후지원 : 참가비 100%(1개사 1개 부스)

□ 2005년 KOTRA주관 해외박람회

번호	박람회명	번호	박람회명
1	라스베가스 하드웨어 전시회	34	라스베가스 전자 박람회(CES2005)
2	상해자동차공업박람회	35	홍콩 전자 박람회(완제품)
3	디트로이트 자동차부품 박람회	36	홍콩 전자 박람회(부분품)
4	미국 라스베가스 자동차부품박람회	37	미서부 반도체 장비 전시회
5	파리 자동차부품 박람회	38	베를린 오디오.비디오.매스미디어박람회
6	쿠알라룸푸르 자동화 기계박람회	39	CEATEC JAPAN(첨단기술복합전)
7	베트남 산업기계 박람회	40	싱가포르 정보통신 박람회
8	미동부 보안 박람회	41	하노버 정보통신 박람회
9	상해 포장기계 박람회	42	두바이 정보/통신 박람회
10	카자흐스탄 국제건축전	43	시카고 정보통신 박람회
11	두바이 건축기자재 박람회(BIG5)	44	워싱턴 정부조달박람회(FOSE2005)
12	홍콩 미용 박람회	45	베트남 엑스포 (하노이종합박람회)
13	볼로냐 미용박람회	46	카이로 국제종합박람회
14	2005년 프랑크푸르트 미용 박람회	47	파나마 종합 박람회
15	2005 프랑크푸르트 문구 박람회	48	다마스커스 국제박람회
16	시카고 가정용품 박람회	49	국제 부품전문 전시회
17	2005 미국 운동용품박람회	50	Rebuild Iraq (암만)
18	프랑크푸르트 춘계 소비재 박람회	51	유로포트 2005
19	동경 국제 선물용품 박람회(춘계)	52	북경 국제 통신설비기술 박람회
20	뉴렌버그 완구박람회	53	뮌헨 정보통신기술
21	밀라노 광학 박람회	54	트리폴리 국제 박람회
22	꽝조우 신발. 피혁및공업설비박람회	55	하노버 국제 생명공학기술 박람회
23	홍콩 피혁 박람회	56	키예프 모터쇼
24	홍콩 국제 완구 박람회	57	뉴질랜드 농업박람회
25	뉴욕 동계 선물용품박람회	58	사우디 농업전시회
26	프랑크푸르트 악기 박람회	59	카라치 의류, 섬유 패션박람회
27	뉴욕 하계 선물용품 박람회	60	브라질 보안장비 박람회
28	프랑크푸르트 추계 소비재 박람회	61	방콕 국제 정보통신전
29	파리 광학 및 안경 박람회	62	국제 IT 및 통신기기 전시회
30	러시아 춘계 섬유 및 경공업 전시회	63	멕시코 정보통신 박람회
31	중국 국제 의류 박람회	64	라고스 국제 박람회
32	파리 여자 기성복 박람회(춘계)	65	도미니카 씨바오 종합박람회
33	러시아 추계 섬유 및 경공업 전시회

※ 상기 해외박람회는 2005년 KOTRA 단독주관 또는 유관기관 공동주관 해외박람회임

☞ 문의처 : KOTRA 울산무역관   ☎ (052)227-7744

4. 국제 전문전시회 개최

국내에 국제 전문전시회를 단독 또는 유관기관과 공동 개최하여 중소 제조ㆍ수출업체 상품의 해외 홍보, 이미지 제고를 통한 해외시장 개척 및 해외시장의 최신상품 및 기술정보의 습득을 통한 국제 경쟁력 강화

□ 지원개요

○ 2005년 KOTRA와 유관기관 공동주관 국내박람회 개최 : 19회

□ 2005년 KOTRA 공동주관 국내박람회

번호	박람회명	번호	박람회명
1	서울국제식품전	11	서울국제소비재박람회
2	한국국제포장기자재전	12	한국전자전
3	한국냉동공조위생설비기자재전	13	서울에어쇼
4	벤처국방마트	14	국제기계부품․소재산업전
5	한국기계전	15	대구국제자동화기기전
6	대한민국 소방방재․안전엑스포	16	농기자재 및 우수종자 전시회
7	대구섬유전	17	아시아 첨단연구 및 실험기기 전시회
8	국제 지방정부 및 도시마케팅 박람회	18	스마트홈쇼
9	한국국제축산박람회	19	세계도로교통박람회
10	한국자동차부품전

※ 상기 국내박람회는 2005년 KOTRA와 유관기관 공동주관 국내박람회임

□ 지자체 지원계획

○ 울산광역시

∙ 사후지원 : 1개 업체당 1,000만원 이내 참가비 지원

- KOTRA주관 국내박람회 : 참가비 100%

- 개별참가 국내박람회 : 참가비 100%(독립식), 참가비 70%(조립식)

○ 울주군 : 사후지원 - 참가비 100%(1개사 1개부스)

☞ 문의처 : KOTRA 울산무역관   ☎ (052)227-7744

5. 해외홍보용 카탈로그(KOREA TRADE) 제작

해외마케팅 능력이 부족한 국내 중소 제조․수출업체의 수출상품 홍보 지원

□ 사업내용

○  발간호별 각 10,000부 가량씩 영어판으로 제작, 해외무역관(74개국 105개 지사), 재외공관, 각종 전시/박람회를 통해 관련 바이어에게 배포함으로서 중소기업 수출상품의 홍보 지원

○ 발간계획 : 년 4회(3월, 6월, 9월, 12월)

∙ 분기별 4권 발간

- 1권 : 전기ㆍ전자, 컴퓨터 & 정보통신

- 2권 : 기계(일반기계, 정밀기계, 전기기계)

- 3권 : 자동차 및 운송장비

- 4권 : 신변용품, 공산품 및 의료용품

□ 지원개요

○ 광고 게재용 제품사진 무료촬영 지원

○ 인터넷 거래알선 사이트(www.buykorea.org)에 무료등재

○  배      포  :  세계 74개국 105개 KOTRA해외무역관, 해외공관, 해외개별 바이어, KOTRA주관 박람회, 유관기관 등

☞ 문의처 : KOTRA 울산무역관   ☎ (052)227-7744

6. 해외시장 조사대행

KOTRA 해외무역관(74개국 105개)을 통해 현지 무역관련 정보를 조사하여 제공함으로써 보다 체계적인 수출전략을 수립할 수 있도록 지원

□ 사업내용

○  조사대행  :  업체로부터 조사를 의뢰받아, 전세계 KOTRA해외무역관(74개국 105개)을 통해 바이어조사, 신용조사, 해외시장 동향을 조사해 주는 서비스

○ 조사항목

∙ 거래선  발굴조사  :  관심바이어 조사(바이어 명단+수입관심도), 관심바이어 상담(바이어 명단+관심도+기초상담결과)

∙ 시장동향조사 : 수요, 수출입, 생산, 가격, 경쟁, 유통구조 등

∙ 신용조사

∙ 수출대금 미결제 조사

∙ 프로젝트 조사 및 기타조사

□ 지원대상

○ 지역내 모든 업체

□ 조사방법

○  자료조사(가능한 통계자료 포함) 및 관련조합, 바이어와의 유선통화 등을 통한 조사 병행

☞ 문의처 : KOTRA 울산무역관   ☎ (052)227-7744

7. 해외세일즈 출장지원

해외 비즈니스 출장시 KOTRA 해외무역관을 통해 현지에서 보다 효율적인 해외마케팅을 할 수 있도록 지원

□ 지원내용

○  출장지 주재 KOTRA 해외무역관(74개국 105개)을 통한 호텔예약, 바이어 상담주선, 유관기관 방문주선, 무역관 상담장 제공, 통역원 알선, 비자 취득 지원(중동 및 남미중 일부국가) 등

○ 단순지원 : 호텔예약, 통역알선, 비자취득지원(중동 및 남미중 일부국가)

○ 상담주선

∙ 호텔예약, 통역알선

∙ 출장업체 사전접촉, 출장자료 제공, 상담장 제공 상담주선 지원

∙ 상담용 교통편 제공(무역관 주재 도시에 한함)

∙ 공항 출영송(23개 무역관에 한함)

□ 지원대상

○ 지역내 모든 업체

☞ 문의처 : KOTRA 울산무역관   ☎ (052)227-7744

8. 외국인 투자유치 지원

◦ 외국인 투자신고, 외국인 투자기업 등록 및 투자유치 상담지원

◦ 외국인 투자기업 고충처리 지원

□ 지원내용

○ 외국인 투자신고, 외국인 투자기업 등록 지원

∙ 외국인 투자가 또는 그 대리인이 신청하면 즉시 처리

∙ 신청인이 준비서류(외국인 투자신고서, 위임장, 여권사본 등)를 갖추고 KOTRA에 신청

○ 투자유치 상담지원

∙ 외국인 투자제도, 절차 및 기타 외국인 투자와 관련된 제반사항 상담 지원

∙ 외국인 투자기업의 분야별(법률, 회계, 조세, 금융 등) 상담

○ 외국인 투자기업 고충처리 지원

∙ 분야별 전문가로 구성된 홈닥터가 외국인 투자기업을 방문하여 애로사항을 상담하고 정부 및 관련기관 등과 협의하여 해당기업의 애로사항을 해결

☞ 문의처 : KOTRA 울산무역관   ☎ (052)227-7744

9. 전자상거래(바이코리아 - www.buykorea.com)

◦ 국내외 사이버 무역의 활성화

◦ 선도적인 글로벌 디지털 무역 창구 역할

◦ 사이버 자유무역지대의 역할

□ 서비스 목표

사이버 마케팅을 선도하는 대한민국 대표 무역 포탈

○ Korea Trade Portal : 통합된 무역정보를 One Click 서비스

○  Cyber  Marketing  Leader  :  온-오프라인 마케팅, 고품질의 정보 및 지식 서비스

○ Customer Focused Service : 고객성향에 따른 맞춤형 서비스 제공

□ 주요특징

○ 강력한 통합검색

○ 정보의 연계를 통한 개인화 강화

○ 사이버 마케팅 기능 강화

○ 거래정보의 신뢰성 제고

□ 주요메뉴

○ 오퍼/전자카타로그 정보

∙ 무역관등록 오퍼, 연계사이트 오퍼, 일반 오퍼, 입찰정보 등

○ 기업정보 : 일반․방한바이어DB, 수출입기업DB, 해외진출기업DB 등

○ 해외정보 : 상품산업정보, 마케팅정보, 국가정보, 경제정보 등

○ 수출지원 : 지사화사업, 조사대행, 국내외전시, 시장개척단, 사이버상담 등

○ 무역지식/커뮤니티 : 수출입 절차, 무역서신, 영문서신, 커뮤니티, 블로그 등

○ 기업 IT 지원 : 웹하드서비스, 웹호스팅, 메일호스팅, 홈페이지 구축 등

☞ 문의처 : KOTRA 울산무역관   ☎ (052)227-7744

10. KOTRA 아카데미

투자 유치 및 진출 활동 지원, 전략시장 마케팅 노하우 전파, 전시산업 활성화를 위한 전문가 양성 등 3대 특화분야 중심의 연수 및 체험식 현장중심 연수를 통한 국제 비즈니스 전문가 양성

□ 연수내용

연수과정	연수내용
전략시장 마케팅 전문과정	KOTRA의 글로벌 네트워크를 이용한 해외 주요 전략시장 마케팅 교육. 중국, 캐나다, 인도 및 베트남 등 주요 수출시장 현지에서 고도의 전문화된 교육을 수행함으로써 전략시장별 진출전략에 대한 총체적인 로드맵 제시 ex) 중국, 러시아, 인도, 베트남 비즈니스 스쿨
전략산업 연수과정	자동차 부품, 전시기획, 물류유통 등 전략산업을 통한 해외시장 진출을 시도하고자 하는 기업체 전문연수과정. 해외연수에 초점을 맞춰 전략산업으로 진출하고자 하는 해외시장 현지에서 전문화된 교육 수행 ex) 자동차 부품산업, 전시기획/마케팅, 미국 현지 직판망 구축현장 연수, IT 시장개척 및 물류, 유통 연수사업
투자전문가 양성과정	외자유치를 통해 고부가가치 서비스 산업을 육성하기 위한 투자유치 전문인력 양성과정. 2003년부터 단기초급 과정을 운영, 연수자 특성에 따라 선택 수강이 가능하도록 Project Manager과정을 개발 운영 ex) 투자프로젝트 매니저 교육, 투자아카데미
학위 전문과정	체계적인 경영학 재교육을 통해 경영실무에서 부딪혔던 문제점을 해결하고, 새로운 경제 패러다임에 필요한 창의력과 유연성을 확보하여 균형적인 안목으로 기업 미래를 선도할 핵심 경영자를 양성 ex) 헬싱키 경제경영대학(해외마케팅 전공 경영학 석사과정), 투자 MBA(투자유치전공 경영학 석사과정)

☞ 문의처 : KOTRA 울산무역관   ☎ (052)227-7744

12. 한국수출보험공사

◈ 수출신용보증(선적전) ◈ 수출신용보증(선적후) ◈ 단기수출보험(선적후) ◈ 환변동보험 ◈ 신뢰성보험 ◈ 수출보증보험 ◈ 중장기수출입보험 ◈ 해외투자보험 ◈ 이자율변동보험 ◈ 시장개척보험 ◈ 농수산물수출보험	197 198 199 200 201 202 203 204 205 206 207

○ 소 재 지 : 울산광역시 남구 달동 1358-8

(동양종합금융증권 10층)

○ 대표전화 : (052)261-1833(6),  FAX (052)261-1837

○ 홈페이지 : http://www.keic.or.kr

1. 수출신용보증(선적전)

수출물품 생산, 가공, 조달에 필요한 자금을 이용하는데 필요한 담보용 보증서 발급

□ 적용대상

○  한국은행 총액한도 대출관련 무역금융 취급세칙상의 무역금융

○ 한국수출입은행의 중소, 중견기업에 대한 포괄수출금융

○ 중소기업진흥공단의 수출금융대출(선적전 수출금융)

○ 기타 수출진흥을 위해 공사가 인정한 자금(무역기금 대출) 등

□ 보증대상

○ 다음 기업을 제외한 모든 기업

∙ 30대 계열기업군 소속업체, 수출보험 사고기업, 보험료 연체기업

∙ 적황색거래처 등 불량거래처 등록기업, 부실자료 제출기업

□ 보증대상 채무

○ 대출원금 및 약정이자

∙ 보증서 신용보증한도내의 대출원금

∙ 대출금에 대한 보증채무이행일까지의 약정이자

∙ 정담보, 전부보증, 금융기관 BIS 산정시 우대

☞ 문의처 : 한국수출보험공사 울산지사  ☎ (052)261-1833(6)

2. 수출신용보증(선적후)

수출자가 수출계약에 따라 물품을 수출한 후 외국환은행이 수출신용보증서를 근거로 수출자에게 일으킨 신용보증부대출금에 대하여 대출 만기에 수입자(L/C 개설은행 포함)로부터 수출대금 회수불능 등으로 인하여 결제되지 않아 수출자가 외국환은행에 상환하지 못한 금액을 보상

□ 적용대상

○  결제기간 2년 이내의 신용장 또는 무신용장 방식의 일반수출 또는 위탁가공무역

□ 보증대상 : 중소기업인 수출자

□ 이용효과

○ 은행 네고를 통한 선적후 신속한 자금회수

○ 사고발생시 은행앞 상환부담 해소

○ 단기수출보험의 이점 그대로 향유

□ 운영방법

○ 단기수출보험 또는 농수산물수출보험과 연계 운영

○ 회전한도로 운영

○ 대출통지에 의해 보증관계 성립

☞ 문의처 : 한국수출보험공사 울산지사  ☎ (052)261-1833(6)

3. 단기수출보험(선적후)

결제기간 2년 이내의 수출거래를 대상으로 하며, 수입자의 계약파기, 파산, 대금지급 지연, 수입국 전쟁, 환거래 제한 등으로 수출자가 입게 되는 손실을 보상하는 제도

□ 적용대상

○ 일반수출, 위탁가공무역, 중계무역, 재판매거래

□ 이용의 필요성

○  수입자와 첫 거래인 경우, 수입자의 신용도가 낮거나 불확실한 경우, 수입국의 정치/경제상황이 불안한 경우

□ 이용효과

○ 대금 미회수 위험의 회피

○  위험국 또는 외상거래 요구 수입자와의 거래가 가능하여 공격적 시장개척 가능

□ 운영방법

○ 개별보험/포괄보험

○ 개별수입자당 한도설정 후 회전방식으로 운영

☞ 문의처 : 한국수출보험공사 울산지사  ☎ (052)261-1833(6)

4. 환변동보험

수출거래(수출용원자재 수입거래)에 대하여 공사가 입금일정별로 환율을 보장해준 후 수출(수입)대금 입금 또는 결제시점의 환율을 비교하여 환차손에 대해서는 공사가 보상하고, 환차익에 대해서는 공사가 환수하는 제도

□ 특    성

○  수출기업 전용, 환율변동 위험 커버(Cover), 비영리 보험상품

○  증거금이 필요치 않으며, 저렴한 비용으로 환위험 헷지가능(최장 5년)

□ 적용대상

○  미화, 엔화, 유로화 3개 통화를 대상으로 한 수출거래 및 수출용원자재 수입거래에 한해서 지원

□ 기본계약내용

○ 보장환율 > 결제환율 : 공사가 환차손 보상

○ 보장환율 < 결제환율 : 공사가 환차익 환수

※ 수출용원자재 수입거래에 대해서는 반대 적용

□ 활용전략

○ 환율하락(원화절상) 예상시 환변동보험 활용하면 유리

○ 공사의 보장환율이용시 수출거래로 인한 손익여부 확실

○ 투기적인 목적으로의 활용 금지

☞ 문의처 : 한국수출보험공사 울산지사  ☎ (052)261-1833(6)

5. 신뢰성보험

국산 부품․소재를 사용하는 수요기업에게 제품의 신뢰성을 보장하여 안정적으로 사용할 수 있도록 제조물의 결함으로 인한 재산적 피해를 담보하는 손해보험제도

□ 담보위험

○  부품․소재의 결함 등으로 인한 보증책임, 회수비용, 배상책임(PL) 및 기업휴지위험 등 부품․소재업체의 관련위험을 종합적으로 담보

○  국내 및 해외거래 담보

○  담보부분 선택 가능

□ 가입대상

○ 신뢰성 평가 또는 인증을 받은 부품․소재 생산기업

□ 보험가입방법

○ 가입대상품목의 연간 매출액 기준

○ 가입대상품목의 특정 공급계약(또는 특정 거래처별) 기준

○ 해외수출거래 기준

□ 기대효과

○ 생산제품의 배상책임에 따른 재정적 손실 예방으로 경영안정성 제고

○ 제조물 책임에 대한 부담감소로 핵심업무에 대한 집중력 증가

○ 국산 부품․소재에 대한 전반적인 신뢰성 확보

☞ 문의처 : 한국수출보험공사 울산지사  ☎ (052)261-1833(6)

6. 수출보증보험

금융기관이 해외공사계약 또는 수출계약 등과 관련하여 보증서(Bond)를 발급한 경우에 보증상대방으로부터 보증이행청구를 받아 이를 이행함으로써 입게 되는 손실을 보상하는 보험

□ 적용대상

○  입찰보증(Bid Bond), 계약이행보증(Performance Bond), 선수금환급보증(advance Payment Bond), 유보금환급보증(Retention Payment Bond), 하자보수보증(Maintenance Bond)을 비롯한 수출관련 제보증

□ 보험금액

○ 수출보증금액 × 95% 이내(단, 포괄보험은 95%)

□ 보 험 금

○ 손실액 × 보험금액/보험가액

□ 운영방식

○ 포괄보험/개별보험

☞ 문의처 : 한국수출보험공사 울산지사  ☎ (052)261-1833(6)

7. 중장기수출보험

수출대금의 결제기간이 2년을 초과하는 중장기수출계약(공급계약서 및 금융계약서)을 체결한 후 수출이 불가능하게 되거나 수출대금을 받을 수 없는 경우에 입게 되는 손실을 보상하는 보험

□ 적용대상

○  결제기간이 2년을 초과하는 중장기 수출계약을 대상으로 하며 수출품목에 제한은 없으나, 주된 품목은 산업설비, 선박, 철도차량, 기계류 및 전기제품, 철도선로 등임

□ 보험금액

○ 공급자 신용

∙ 선적전 : (수출계약금액 - 선수금) × 90%(중소기업 95%) 이내

∙ 선적후 : 연불원리금 × 95% 이내

○ 구매자 신용 : 대출원리금 × 95% 이내

□ 보 험 금

○ 공급자 신용

∙ 선적전 : 손실액 × 90%(중소기업 95%)

∙ 선적후 : 손실액 × 보험금액/보험가액

○ 구매자 신용 : 손실액 × 보험금액/보험가액

□ 운영방식 : 개별보험

☞ 문의처 : 한국수출보험공사 울산지사  ☎ (052)261-1833(6)

8. 해외투자보험

해외투자를 한 후 비상위험으로 인하여 해외투자 원리금, 배당금 등을 회수할 수 없게 되거나 해외현지법인에 대한 보증채무이행으로 입게 되는 손실을 보상하는 보험

□ 적용대상

○ 주식 등 : 외국법인의 주식 등 취득

○  사채  등  :  외국법인의 사채 등에 대한 채권취득, 외국법인의 주식 등을 취득하는 외국인(법인포함)의 장기차입금에 관한 채권

○  부동산에  관한  권리  등  :  국외에서 영위하는 사업에 사용되는 부동산 또는 설비에 관한 권리, 광업권, 공업소유권, 기타의 권리 또는 이익

○  보증채무  :  현지법인의 장기차입금, 합작투자자의 주식취득용 장기차입금에 대한 보증채무 부담

□ 보험금액

○ 해외투자금액(배당금, 이자포함) × 90%(중소기업은 95%) 이내

□ 보 험 금

○ 손실액 × 90%(중소기업은 95%)

□ 운영방법 : 개별보험

☞ 문의처 : 한국수출보험공사 울산지사  ☎ (052)261-1833(6)

9. 이자율변동보험

결제기간이 2년을 초과하는 수출계약에 대해 수출대금 금융계약을 체결하고 보험공사의 중장기수출보험(구매자 신용)에 부보한 금융기관이 이자율변동에 따라 입게 되는 손실을 보상하고 이익을 환수하는 제도

□ 적용대상

○  중장기수출보험(구매자신용)과 패키지(Package)로 제공되므로 중장기 수출보험계약의 인수대상 거래와 동일함

□ 보험금 및 환수금

○  보험금  :  보장금리(Libor + Margin) > CIRR - {결제기별금액 × (보장금리 - CIRR)}

○  환수금  :  보장금리(Libor + Margin) < CIRR - {결제기별금액 × (CIRR - 보장금리)}

□ 운영방법 : 개별보험

☞ 문의처 : 한국수출보험공사 울산지사  ☎ (052)261-1833(6)

10. 시장개척보험

수출자(보험계약자)가 수출증진을 목표로 시장개척활동을 전개한 이후 회수기간내에 특정국가 또는 특정지역으로 물품을 수출하였으나 그 수출증가가 당초 목표에 미달함으로써 시장개척활동 비용을 회수하지 못할 경우 입게 되는 손실을 보상하는 보험

□ 적용대상

○  수출증진을 목표로 한 시장개척활동(무역전시회 참가, 해외 공동판매장 또는 직매장 설치 등)

□ 보험금액

○  시장개척활동 참가비용 예산액 × 95% 이내

□ 보 험 금

○  손실액 × 95% ≤ 보험금액

□ 운영방법 : 개별보험

☞ 문의처 : 한국수출보험공사 울산지사  ☎ (052)261-1833(6)

11. 농수산물수출보험

농수산물수출계약 체결 후 수출이 불가능하게 되거나 수출대금을 받지 못하게 된 경우 또는 당해 농수산물이 국내가격 변동으로 당해 수출계약의 이행에 따라 입게 되는 손실을 보상하는 보험

□ 적용대상

○  결제기간이 2년 이내인 수출거래로서 국내에 주소를 둔 보험계약자가 국내에서 생산․가공 또는 집하된 농․수․축산물 또는 임산물을 수출하거나 우리나라 선박에 의하여 외국에서 채취 또는 포획한 수산물을 수출하는 거래

□ 보험금액

○  수출불능위험 : 수출계약금액의 95% 이내

○  대금회수불능위험 : 수출물품대금의 95%

○  가격상승위험 : 수출계약금액 또는 국내매매계약금액의 70% 이내

□ 보 험 금

○  수출불능위험 : 손실액 × 95% 단, 보험금액 한도내

○  대금회수불능위험 : 손실액 × 95% 단, 보험금액 한도내

○  가격상승위험 : 손실액 × 70% 단, 보험금액 한도내

□ 운영방법 : 개별보험

☞ 문의처 : 한국수출보험공사 울산지사  ☎ (052)261-1833(6)

13. 중소기업협동조합중앙회 부산․울산지회

◈ 중소기업공제사업기금 ◈ 산업기능요원제도 ◈ 외국인산업연수제도 ◈ 중소기업 청년채용 패키지사업 ◈ 중소기업 제조물책임(PL) 공제 지원 ◈ 협동조합 설립 지원 ◈ 중소기업무역투자지원센터 설치․운영 ◈ 중소기업무역촉진단 지원 ◈ 시장경영지원센터 설치․운영 ◈ 기업불편신고센터 설치․운영	211 213 215 217 219 220 222 223 224 225

○ 소 재 지 : 부산광역시 부산진구 범천1동 847-18

○ 대표전화 : (051)637-2061,  FAX (051)637-2066

○ 홈페이지 : http://www.kfsb.or.kr

1. 중소기업공제사업기금

중소기업의 연쇄도산방지와 경영안정을 위하여 중소기업자의 부금과 정부의 출연금으로 조성된 기금으로 받을어음이 부도난 경우 또는 받을어음의 자금화가 지연되거나 단기운영자금이 필요시 융자 지원하는 제도입니다.

□ 공제기금 가입대상

○ 1년 이상 사업을 영위하고 있는 중소기업자로서 제조업, 도ㆍ소매업, 서비스업, 건설업 등 전업종

○ 주점업, 도박장운영업 등 극히 일부업종은 가입 제한

※ 중소기업협동조합도 가입 허용

□ 공제기금 가입절차

○ 가입방법 : 중앙회와 공제계약 체결(방문 및 FAX 가능)

○ 가입신청서류

∙ 중소기업공제기금 가입청약서(소정서식)

∙ 중소기업은행 보통예금 또는 기업자유예금통장 사본

∙ 사업자등록증 사본

□ 월부금 종류

○ 10만원 단위로 10종 : 10, 20, 30, 40, 50, 60, 70, 80, 90, 100만원

○ 기타 2종 : 150만원, 200만원(※ 2005. 3월 시행 예정임)

□ 월부금 만기

○ 월부금 만기 : 3년 6개월(42회) 또는 5년(60회)

○ 만기부금이자 : 부금만기 후 매3개월마다 소정의 장려금 지급

□ 공제기금 해지

○ 가입 후 언제든지 공제계약 해지 가능

○ 해지시 부금납입 회차가 3회 이상인 공제계약자에게 부금잔액에 일정액의 해지이자를 더하여 해지환급금 지급

□ 대출자격 : 공제기금 가입 후 6개월(7회차) 이상 부금 납부한 자

□ 대출종류

○ 제1호 공제금대출(부도어음대출)

∙ 대출대상  :  거래상대방의 도산으로 상거래에서 받은 어음의 부도 및 외상매출채권의 회수곤란으로 도산의 우려가 있을 때

∙ 대출한도 : 부금잔액의 10배 이내

∙ 대출이율 : 무이자(단, 대출금의 1/10을 대손보전준비금으로 공제)

∙ 대출기간 : 3년(6개월 거치후 30개월 분할상환)

∙ 대출조건 : 무담보, 무보증

○ 제2호 공제금대출(어음 및 가계수표대출)

∙ 대출대상  :  상거래에서 수취한 받을어음 및 당좌수표(가계수표 포함)의 현금화지연으로 도산의 우려가 있을 때

∙ 대출한도 : 부금잔액의 10배 이내

∙ 대출이율 : 연 5.25%～8.25%(대손보전준비금 연1% 별도 부과)

∙ 대출기간 : 180일 이내

∙ 대출조건 : 대출한도에 따라 보증인입보 또는 담보제공

※  무보증한도 : 납입부금의 2배와 3,000만원 중 큰 금액

○ 제3호 공제금대출(단기운영자금대출)

∙ 대출대상 : 단기운영자금이 부족하여 도산의 우려가 있을 때

∙ 대출한도 : 부금잔액의 5배 이내

∙ 대출이율 : 연 8.0%～8.5%(대손보전준비금 연1% 별도 부과)

∙ 대출기간 : 1년 이내

∙ 대출조건 : 대출한도에 따라 보증인입보 또는 담보제공

※ 무보증한도 : 납입부금의 1.5배와 2,000만원 중 큰 금액

☞ 문의처 : 중소기업협동조합중앙회 부산‧울산지회 ☎ (051)637-2061

울산출장소 ☎ (052)272-0256

2. 산업기능요원제도

군 소요인원의 충원에 지장이 없는 범위 내에서 현역 입영대상자 또는 공익근무요원 소집대상인 보충역중 일부를 산업체 특히 중소제조업의 생산현장에 일정기간 종사하도록 함으로써 병역의무를 대체하는 복무제도입니다.

□ 병역지정업체 신청

○ 지정업체 신청자격

∙ 중소기업기본법 제2조 제1항의 중소기업 중 법인기업으로서,

- 공업분야 : 공장등록을 필한 공장상시근로자수가 30인 이상인 제조업

-  광업분야  :  광물(석탄 제외)의 채굴사업(종업원수 10인 이상), 선광ㆍ제련업ㆍ석탄채굴업(연간 12천톤 이상)

○ 지정업체 신청기간 : 매년 7. 1 ～ 7. 31일

○ 지정업체 신청ㆍ접수기관

∙ 중소기업협동조합중앙회 산업인력팀 및 각 시ㆍ도지회

∙ 한국산업단지공단 본부 및 각 지역본부

∙ 대한상공회의소 및 지방상공회의소

□ 병역지정업체 선정 및 통보

○ 중소기업청장의 추천으로 병무청장이 매년 12월 중 선정

○  병무청장은 선정결과를 중소기업청장 및 관할 지방병무청장에게 통보

→ 관할 지방병무청장이 개별업체별로 통지

□ 산업기능요원 소요인원 통보

○ 기존 지정업체의 장은 다음 해의 산업기능요원 배정을 원할 경우에는 산업기능요원 소요인원을 통보하여야 함

∙ 통보시기 : 매년 7. 31일까지

∙ 통보기관 : 중소기업협동조합중앙회 산업인력팀

□ 산업기능요원 채용

○ 현역 입영대상자 : 병무청에서 배정된 인원 범위 내에서 활용

(2004년도 배정인원 : 4,500명)

○ 보충역 : 인원수 제한없이 활용

☞ 문의처 : 중소기업협동조합중앙회 부산‧울산지회 ☎ (051)637-2061

3. 외국인산업연수제도

중소제조업체에 외국인산업연수생을 일정기간 연수․취업토록 함으로써 인력난을 겪고 있는 국내 중소제조업체에 인력부족을 지원하고, 송출국가에 대한 기술이전 등으로 국제협력을 강화하기 위한 제도입니다.

□ 연수대상 업종 및 요건

○ 연수대상 업종 : 전체 중소제조업체

○ 연수업체 요건

∙ 중소기업기본법 제2조의 규정에 해당하는 중소제조업

∙ 연수생이 생활할 수 있는 숙박시설을 제공할 능력이 있는 제조업체

∙ 공장등록을 필한 업체(소기업은 사업자등록증으로 대체가능)

※  ｢소기업및소상공인지원을위한특별조치법｣ 제2조에 규정한 소기업

-  공장의 건축면적 또는 이에 준하는 사업장의 면적이 500평방미터 미만이면서 상시종업원수가 50인 미만인 기업

□ 연수생 도입대상 국가(15개국)

○ 중국, 베트남, 필리핀, 인도네시아, 방글라데시, 스리랑카, 카자흐스탄, 파키스탄, 우주베키스탄, 네팔, 미얀마, 태국, 이란, 몽골, 캄보디아

□ 연수생 허용인원

생산직 상시근로자수	허용인원	생산직 상시근로자수	허용인원
4인 이하	1～2명 이내	101인 이상 150인 이하	20명 이내
5인 이상 10인 이하	3～5명 이내	151인 이상 200인 이하	25명 이내
11인 이상 50인 이하	10명 이내	201인 이상 300인 이하	30명 이내
51인 이상 100인 이하	15명 이내

□ 연수․취업조건

체류기간	산업연수생	연수취업자
최대 3년 (연수 1년 + 취업 2년)	◦ 노동3권, 퇴직금, 상여금, 연월차 수당 등을 제외하고 국내 근로자와 동등 대우 (최저임금, 산재ㆍ건강보험, 시간외수당 혜택)	◦ 국내 근로자와 동등한 대우

□ 연수생 권익보호

구 분	내 용
체불방지 보 험	◦ 연수업체의 부도 등으로 인한 연수수당 체불보전을 위하여 연수업체 부담으로 가입 - 업체부도 등으로 인한 체불 완전 해소(최고 200만원)
건강보헙 산재보험	◦ 연수업체 부담으로 연수생을 피보험자로 하는 건강보험 및 산업재해보상보험 가입 - 산업재해보상보험 : 연수업체 전액 부담 - 건강보험 : 연수생과 연수업체가 절반씩 부담
상해보험	◦ 연수생이 연수 이외의 사고발생에 따른 상해를 예방하기 위해 중소기업협동조합중앙회와 송출기관의 부담으로 가입 - 사망보상금 최고 3,000만원
숙식제공	◦ 연수업체에서 숙소 및 식사(3식) 무상 제공
건강검진	◦ 입국 전ㆍ후에 각각 송출기관과 중소기업협동조합중앙회 부담으로 실시 ◦ 입국 후 1년마다 연수업체 부담으로 실시
귀국비용 보 험	◦ 연수생의 귀국경비에 대비하여 연수업체에 배정하면서 가입 - 연수업체에서 대납 후 연수수당에서 분할 공제(최고 60만원)
출국만기 보 험	◦ 연수취업자(E-8)를 대상으로 연수취업기간(2년) 동안 월평균임금× 8.3%를 매월 적립, 퇴직시 지급(근로기준법상 퇴직금 갈음)
재 해 위 로 금	◦ 연수생이 연수생활 중 일어날 수 있는 각종 재해사고시 중소기업협동조합중앙회에서 연수생에 대한 위로금을 300만원까지 지급하고 보호가족 국내체재비 지급
지도방문 및 애로상담	◦ 분쟁, 불법ㆍ부당행위 사전예방을 위한 방문지도 - 근무환경 및 숙박시설 등 연수환경이 열악한 업체 연수생 배정제외 - 연수업체에서 적응이 어려울 경우 근무처 변경 ◦ “연수애로상담센터” 및 “연수생권익보호위원회” 등 연수생 권익구제 장치 운영 - 인권문제 발생시 현장실사를 통해 인권 침해사항 즉시 해결

☞ 문의처 : 중소기업협동조합중앙회 부산‧울산지회 ☎ (051)637-2061

4. 중소기업 청년채용 패키지 사업

청년 미취업자의 중소기업 취업을 촉진하여 중소기업의 인력난 및 청년 실업난 완화를 도모하고,  업종별 협동조합 및 사업자 단체별로 회원사의 채용수요를 파악한 후 이에 따라 교육훈련과정을 개설하고 교육수료자에게 취업연계서비스를 제공하는 사업입니다.

□ 지원대상

○ 청년 미취업자

∙ 만 29세 이하의 청년 미취업자를 중심으로 지원하되,

∙ 졸업예정자, 전역예정 군장기복무자, 신용불량자, 1년 이상 실업상태인 만 32세 미만인 자도 지원 가능

○ 중소기업

∙ 중소기업인력지원특별법 제3조의 중소기업

※  제조업, 부가통신업, 정보처리및컴퓨터운영관련업, 자연과학연구개발업, 엔지니어링 서비스업, 전문디자인업을 영위하는 중소기업

∙ 기타 중소기업청장이 필요하다고 인정하는 중소기업

□ 지원내용

○ 청년 미취업자

∙  4～5개월간 현장실무교육 참가(집합교육 1～2개월, 현장연수 3개월)

∙ 집합교육(월 30만원), 현장연수(월 50만원) 수당 지원

∙ 집합교육 교육비 전액 지원

○ 연수 중소기업

∙ 현장연수기간(최대 3개월) 동안 무료로 전문인력 활용

∙ 현장연수 종료 후 채용연계 서비스 제공

○ 재해보험 가입

∙ 연수생이 중소기업 현장연수시 과도한 위험이 수반되는 업무의 연수는 불가하며, 사고를 대비하여 중앙회에서 재해보험 일괄 가입

□ 추진절차

○ 보조사업자 선정 및 집합교육

○ 현장연수 및 채용연계

☞ 문의처 : 중소기업협동조합중앙회 부산‧울산지회 ☎ (051)637-2061

5. 중소기업 제조물책임(PL)공제 지원

중소기업 PL(제조물책임)공제는 ｢생산물 배상책임(PL)보험｣과 같이 제조물의 결함으로 인하여 소비자가 인적, 물적 손해를 입었을 경우에 그 제품의 제조자  또는  판매자가 부담해야 할 손해배상책임을 보상하는 제도입니다.

□ 특    징

○ 정부(중소기업청)에서 마련한 중소기업 지원제도

○ 일반 생산물배상책임보험의 보험료에 비해 20～30% 저렴한 보험료

○ 클레임처리의 편리성ㆍ신속성, 특히 해외 클레임처리의 안정성

□  가입대상제조물  :  제조 또는 가공된 모든 동산으로서 원재료, 부품, 완성품 등

□ 가입대상 중소기업

○  중소기업기본법에서 정하는 중소기업으로 완성품 제조업체는 물론, 원재료나 부품제조업체, OEM업체, 수입 및 판매업체

□ 공제료(보험료)의 산출

○  가입유형(보상한도액, 자기부담금), 제품 종류, 판매지역(국내, 해외) 매출액 등에 따라 달리 결정

∙ 국내용

가입유형	ꡒ가ꡓ형	ꡒ나ꡓ형	ꡒ다ꡓ형	ꡒ라ꡓ형	기 타
1사고당/총보상한도	1억원	2억원	3억원	5억원	(임의설정)
자기부담금(1사고당)	최소 30만원을 기준으로 업체에서 선택

∙ 해외용

가입유형	ꡒAꡓ형	ꡒBꡓ형	ꡒCꡓ형	ꡒDꡓ형	기 타
1사고당/총보상한도	U＄50만	U＄100만	U＄200만	U＄300만	(임의설정)
자기부담금(1사고당)	최소 U＄1,000을 기준으로 업체에서 선택

※ 업체의 희망에 따라 ｢1사고당/총보상한도｣ 임의설정 가능

☞ 문의처 : 중소기업협동조합중앙회 부산‧울산지회 ☎ (051)637-2061

6. 협동조합 설립지원

중소기업자가 서로 힘을 합하여 협동조합을 조직함으로써 업계의 건전한 발전과 조합원 상호간의 복리증진을  도모하고  협동사업 수행을 통하여 조합원의 경제적 지위향상과 국민경제의 균형있는 발전을 도모할 수 있도록 협동조합 설립을 지원합니다.

□ 협동조합 설립요건

종 류	업 무 구 역	법정최저발기인수	법정최저 출 자 금
협동조합	2이상의 특별시ㆍ광역시ㆍ도 (지방조합)	30인 이상 (도ㆍ소매업종 70인 이상)	40백만원
	하나의 특별시ㆍ광역시ㆍ도 또는 하나의 특별시ㆍ광역시ㆍ도의 일정지역(지방조합)	15인 이상 (도ㆍ소매업종 50인 이상)	40백만원
사 업 협동조합	시ㆍ군ㆍ구 또는 시ㆍ군ㆍ구의 일정지역(사업조합)	7인 이상	40백만원
	당해 대규모 점포내 (시장사업협동조합)	7인 이상 (입점상인 2/3 이상 동의)	40백만원
	당해 상점가내 (상점가진흥사업협동조합)	7인 이상 (상점가내의 조합원자격자 2/3 이상 동의)	40백만원

□ 협동조합 설립절차

○ 협동조합 설립 사전 협의 : 중소기업협동조합중앙회 부산․울산지회

○ 발기인 모임

∙ 설립취지서 작성

∙ 사업계획 및 수지예산서(안) 작성

∙ 정관(안) 작성

∙ 기타 조합 설립에 필요한 자료 작성

○ 창립총회 공고

∙ 창립총회 회의일시, 장소 등을 공고(공고일과 개최일을 제외하고 2주간 이상)

○ 창립총회 개최

∙ 설립취지서, 사업계획 및 수지예산서(안) 의결

∙ 정관, 임원선임, 기타 안건 의결

○ 주무관청에 인가신청

∙ 설립취지서, 사업계획 및 수지예산서, 정관 등 10종의 관련서류를 첨부하여 설립인가 신청

○ 관계기관 및 중소기업협동조합중앙회에 의견문의

∙ 영위업종, 업무구역, 다른 조합과의 업종중복 등 검토

∙ 설립목적 및 사업계획의 타당성 등 종합검토

○ 설립인가

∙ 특별시ㆍ광역시ㆍ도지사 인가

∙ 조합설립인가시 중소기업청장에게 통보

○ 설립등기 및 신고

∙ 2주내에 발기인대표와 이사장간 업무 인계인수

∙ 사무인계인수후 3주내 출자금 납입

∙ 민법 제49조에 의거 설립등기

∙ 인가관청에 설립신고

○ 조합업무 개시 및 회원가입

∙ 연합회 또는 모조합에 회원가입

□ 협동조합 설립효과

○ 중소기업의 권익옹호를 위한 대변기능

○ 공동사업수행으로 조합원의 경제적 이익 증진

○ 중소기업의 경영합리화 촉진

○ 정부시책에의 의사 반영 및 수혜 용이

○  중소기업에 대한 기술ㆍ경영의 정보제공과 지도ㆍ교육ㆍ연수사업을 통한 의식향상에 기여

○ 중소기업과 대기업간의 균형발전을 위한 조정

☞ 문의처 : 중소기업협동조합중앙회 부산‧울산지회 ☎ (051)637-2061

7. 중소기업무역투자지원센터 설치ㆍ운영

중소기업의 무역피해에 대한 구제지원,  효율적인 환  리스크 관리능력 제고와 성공적인 해외 투자진출 지원 등 중소기업의 수출확대 및 투자 촉진을 위한 종합적이고 체계적인 지원 시스템 구축

□ 무역피해구제 지원사업

○ 무역피해 구제를 위한 대리인 고용비용 지원

○ 무역피해에 대한 사전 조사, 구제제도에 대한 교육 및 정보제공

○ 무역구제분야 전문가 상담서비스 지원

□ 환 리스크관리 지원사업

○ 환 리스크 관리기법에 대한 교육ㆍ세미나 및 정보제공

○ 환 리스크 관리 솔루션 개발 및 컨설팅

□ 해외진출 지원사업

○ 국가별 투자환경 정보제공 및 상담

○ 중국ㆍ베트남 투자진출 업체 발굴 및 사후관리

□ 국제통상 관련사업

○ WTO, DDA, FTA 등 추진동향 분석 및 중소기업계 의견 반영

☞ 문의처 : 중소기업협동조합중앙회 부산‧울산지회 ☎ (051)637-2061

8. 중소기업 무역촉진단 지원

미개척 틈새시장에 전문업종 중심의 해외전시회 및 시장개척단을 집중 파견하여 수출중소기업들의 해외시장 개척활동을 지원하고, 특히 중소기업관련 조합․단체를 전시회․시장개척단 주관단체로 선정하여 동 기관들의 수출마인드 제고를 통한 중소기업 수출저변 확대를 지원합니다.

□ 지원규모 : 15억원

○ 해외전시회 단체 참가지원 : 82.81억원

○ 해외전시회 개별 참가지원 : 7.2억원

(전략 시장개척단 5억원 포함, 지방청 주관)

○ 시장개척단 참가지원 : 12억원

□ 지원대상

○ 해외전시회 개별 참가업체

○ 시장개척단 및 해외전시회 주관 협동조합 및 단체

□ 지원내용

○ 해외시장개척단 및 해외전시회 참가(단체 및 개별)에 따른 경비 지원

∙ 시장개척단 : 상담장 임차료, 바이어 섭외비, 통역 등 공동경비  지원

∙ 해외전시회  :  임차료, 장치비, 전시물품운송비 등 직접경비 일부지원 홍보상담부스, 홍보물제작 등 공동경비 지원

☞ 문의처 : 중소기업협동조합중앙회 부산‧울산지회 ☎ (051)637-2061

9. 시장경영지원센터 설치․운영

｢중소기업의구조개선과재래시장활성화를위한특별조치법｣에 의하여 재래시장의 시설 및 경영 현대화,  정보화 촉진 등을 통한 재래시장 활성화를 도모합니다.

□ 주요사업

○ 재래시장에 대한 경영진단 및 컨설팅

∙ 리모델링 및 환경개선, 마케팅 기법, 머천 다이징(상품구색, 진열, 판촉), 회계ㆍ세무, 공동브랜드 개발, 사이버 쇼핑몰 개설 등 인터넷 마케팅 기법 등에 관한 자문 및 컨설팅

○ 시장 재개발 및 재건축 사업관련 자문 및 업무개발

○ 중소상인의 경영ㆍ정보화 제고를 위한 교육ㆍ연수

○ 재래시장의 조직화 유도

□ 운영방법

○ 전문가 풀(POOL) 운영을 통한 자문 및 컨설팅

∙ 절차  :  신청 및 접수 → 전문가 풀(POOL) 연결 → 현장방문 → 자문 및 컨설팅 수행 → 사후관리

○ 홈페이지를 통한 재래시장 정보 및 자료 제공

☞ 문의처 : 중소기업협동조합중앙회 소상공인지원팀 ☎ (02)2124-3201/3                                      대구․경북지회(영남권) ☎ (053)524-2110

10. 기업불편신고센터 설치ㆍ운영

창업, 공장설립 신청, 각종 사업 인ㆍ허가신청 등 기업관련 민원을 부당하게 처리하거나 지연 처리하는 등 공공기관의 소극적인 업무처리로 인한 기업불편사항을 해소코자 합니다.

□ 신고대상 기업불편사항

○ 각종 인ㆍ허가 신청 반려

○ 인ㆍ허가 관련 불필요한 자료 요구

○ 공장설립 승인 거부․지연

○ 공사대금 지급 지연

○ 보조금ㆍ융자금 등 지급 지연

○ 불합리한 규제 등 개선 요구

○ 정책ㆍ국책사업 건의사항

○ 기타 공공기관의 소극적인 업무처리로 인한 기업불편사항

□ 설치장소 : 감사원, 중소기업협동조합중앙회, 대한상공회의소

□ 신고 및 상담방법

○ 인터넷

∙ 감사원 : www.bai.go.kr

∙ 중소기업협동조합중앙회 : www.kfsb.or.kr

○ 전용전화 : (02) 1385(일참바로)

○ 직접방문 또는 우편, 팩스

∙ 주소 : (150-740) 서울특별시 영등포구 여의도동 16-2

중소기업협동조합중앙회 ｢기업불편신고센터｣

∙ 팩스 : (02) 786-2037

☞ 문의처 : 중소기업협동조합중앙회 경제정책팀 ☎ (02)2124-3170/5

14. (재)울산산업진흥테크노파크 울산전략산업기획단

◈ 지역산업공통기술사업 ◈ 지역산업중점기술사업 ◈ 정밀화학역량강화사업 ◈ 자동차/조선산업 핵심인력양성 및 네트워크 구축사업 ◈ 기계자동화 및 자동차 부품혁신사업	231 233 234 236 238

○ 소 재 지 : 울산광역시 북구 연암동 758-2번지

(중소기업종합지원센터 5층)

○ 대표전화 : (052)289-8335～6,  FAX (052)289-8334

○ 홈페이지 : http://www.ultra-net.org

1. 지역산업공통기술사업

□ 사업개요

○	지역별 전략산업을 중심으로 산업클러스터를 활성화하기 위해 지역별 특성을 반영한 전략산업을 선정하여 단기간에 글로벌 경쟁우위를 확보할 가능성이 높은 제품 및 기술을 대상으로 2년 이내의 기간에 개발하도록 무담보․무이자의 기술개발자금을 지원하고 개발완료 후 성공시 정부지원금의 일부만을 상환하는 사업입니다.

□ 지원내역

○ 지원기간 : 2년 이내

○ 지원규모 : 총사업비의 75%까지 지원(과제당 2억원/년 이내)

○ 기 술 료

∙ 개발사업 종료후 “성공”으로 평가될 경우 정부출연금의 40%를 5년 균등분할 납부

∙ 단, 중소기업이 주관하거나 중소기업의 민간부담금이 총 민간부담금의 50% 이상인 경우는 정부출연금의 20%를 3년 균등분할 납부

○ 지원분야 : 자동차/정밀화학

○ 지원조건

주관기관유형	기술개발체계	정부출연금 지원한도	민간부담현금
중소기업 벤처기업	공동개발 (산학, 산연, 산학연, 기업간)	총사업비의 3/4까지	총사업비의 1차년도 : 10% 2차년도 : 15%
	단독개발	총사업비의 1/2까지
기타 (대기업, 연구소, 대학 등)	공동개발 (산학, 산연, 산학연, 기업간)	총사업비의 2/3까지
	단독개발	총사업비의 1/3까지

□ 지원자격

○ 주관기관

∙ 해당 지역에 소재하는 접수마감일 현재 창업한지 1년 이상 기업 및 지역특화사업 주관기관, 대학, 연구기관 등

∙ 지역특화사업 주관기관, 대학, 연구기관 등의 경우에는 참여기업이 반드시 참여해야 함

○ 참여기업 및 위탁기관

∙ 해당 지역소재 기업 및 타 지역에 소재하는 기업(공고일 현재 창업한지 1년 이상)이 참여기업으로 참여가 가능하며, 참여기업의 경우에는 반드시 해당지역에 소재한 기업이 총 민간부담금의 50% 이상을 부담하여야 함

∙ 해당지역 및 타 지역에 소재하는 대학, 연구기관 등은 위탁기관으로 참여 가능함

□ 신청서류

○ 공통기술개발사업계획서

○ 산업기술 분류체계, 정량적 목표항목의 성능지표 및 비목별 계상기준

☞ 문의처 : (재)울산산업진흥테크노파크 울산전략산업기획단

☎ (052)289-8335～6

2. 지역산업중점기술사업

□ 사업개요

○  중기적(4년 이내)으로 지역전략산업의 경쟁력제고 및 구조고도화를 위해 집중개발이 필요한 시스템 및 복합기술 개발

□ 지원내역

○  지원기간 : 4년 이내

○  지원규모 : 연간 10억원 내외

○  지원분야 : 자동차/정밀화학

□ 지원자격

○  총괄 및 세부 주관기관은 해당 지역 소재 기업 및 지역특화사업 주관기관, 대학 및 연구기관 등을 원칙으로 함

□ 신청서류

○  중점기술개발사업계획서(총괄)

○  중점기술개발사업계획서(세부)

○  중점기술개발사업 연구기획(산업분석)보고서

○  산업기술 분류체계, 정량적 목표항목의 성능지표 및 비목별 계상기준

☞ 문의처 : (재)울산산업진흥테크노파크 울산전략산업기획단

☎ (052)289-8335～6

3. 정밀화학 혁신역량강화사업

□ 사업개요

○  전략․지연산업 육성을 위해 기술개발, 인력양성, 마케팅, 기업지원서비스, 네트워킹 등 다양한 산․학․연 협력요소를 연계 추진하는 프로젝트사업으로 광역지자체별로 그 관할구역 내에서 추진하는 사업(기초지자체별로 추진하는 기초단위사업 포함)

□ 지원내역

○  지원기간 : 2005. 4월 예정

○  주관기관 : 울산산업진흥테크노파크 전략산업기획단

○  지원분야 : 정밀화학(10개 과제)

○  사 업 비 : 340백만원

□ 지원자격

○  주관기관 : 울산 지역소재 공고일 현재 창업한지 1년 이상의 기업

○  위탁기관 : 지역에 소재하는 대학, 연구기관 등은 위탁기관으로 참여 가능

□ 지원내용

○  네트워킹

∙ 화학산업연구회 지원 : 지역의 화학산업 혁신주체간 네트워킹 활성화

(산․학․연 관계자의 모임활동 장려)

- 연구회, Forum 행사비 지원

∙ D/B시스템  구축  :  화학업종의 인력, 기술, 장비, 제품, 원료, 부산물 등에 관한 D/B 구축 및 관리

- D/B시스템 구축 후 무료이용

○  기업지원

∙ ChemSult사업  :  중소 정밀화학기업의 다양한 기술적 애로사항에 대한 지원

- 기술지원 요청기업에 무료지원

○  기술개발

∙ 기술연구개발 과제공모를 통한 자금지원 : 기능성화합물 및 환경유해물질 분야(개발기간 1년)

□ 신청서류

○  지역산업공통기술개발사업과 동일

☞ 문의처 : (재)울산산업진흥테크노파크 울산전략산업기획단

☎ (052)289-8335～6

4. 자동차/조선산업 핵심인력양성 및 네트워크 구축사업

□ 사업개요

○  지역발전과 연관된 전략산업 및 지연산업 진흥을 위하여 다양한 산․학․연 협력요소(기술개발, 인력양성, 마케팅, 기업지원서비스, 네트워킹, 창업공간 마련 등 인프라 확충 등)를 연계 지원하는 사업

□ 지원내역

○  지원기간 : 2005. 3월 예정

○  주관기관 : 울산산업진흥테크노파크 전략산업기획단

○  지원분야 : 자동차분야(2개 과제), 조선분야(2개 과제)

○  사 업 비 : 600백만원/3년

□ 지원자격

○  주관기관 : 울산 지역소재 공고일 현재 창업한지 1년 이상의 기업

○  위탁기관  :  지역에 소재하는 대학, 연구기관 등은 위탁기관으로 참여 가능

□ 지원내용

○  네트워킹

∙ 산․학․연  기술교류회  운영  :  지역내 자동차, 조선해양 산업 각 2개의 기술교류회 조직 및 운영

- 교류회 및 운영 행사비 지원

∙ 기획인력  및  CEO  교류회  구성  :  기술이외 기업 애로사항 및 정보교류를 위한 산․학․연․관 인력 정보 교류회 조직 및 운영

- 교류회 조직 및 운영비 지원

○  산업인력 맞춤교육

∙ 산업체  기술인력  단기  맞춤교육  :  자동차 단기 생산 및 응용기술 교육

(국내외 전문가 초빙 기술강연회 병행)

- 무료 교육 및 강연

○ 기술개발

∙ 산업체  기술개발  지원  :  산․학․연 협업에 의한 자동차 및 조선해양 부품 단기, 중기 기술개발

- 기술개발비 지원

□ 신청서류

○  사업계획서

☞ 문의처 : (재)울산산업진흥테크노파크 울산전략산업기획단

☎ (052)289-8335～6

5. 기계자동화 및 자동차 부품혁신사업

□ 사업개요

○  전략․지연산업 육성을 위해 기술개발, 인력양성, 마케팅, 기업지원서비스, 네트워킹 등 다양한 산․학․연 협력요소를 연계 추진하는 프로젝트사업으로 광역단위 사업 또는 2개 이상의 광역지자체가 협의하여 추진하는 사업

□ 지원내역

○ 지원기간 : 2005. 10 예정

○ 주관기관 : 경남미래산업재단, 울산산업진흥테크노파크

○ 지원분야 : 기계자동화 및 자동차 부품혁신사업

○ 사 업 비 : 2,250백만원/년

□ 지원내용

○ 중소기업기술지원

∙ 신제품개발지원, 기술이전, 해외기술자 초빙 단기기술지도

∙ 생산현장기술 및 애로기술지원

∙ 개방지원실 운영 및 시험, 교정지원

□ 신청서류

○ 사업계획서

☞ 문의처 : (재)울산산업진흥테크노파크 울산전략산업기획단

☎ (052)289-8335～6

중소기업 지원기관․단체 현황

기관․단체명	소 재 지	전화번호	FAX
울산광역시	남구 신정동 646-4	229-2791~5	229-2789
부산․울산지방중소기업청	부산시 강서구 송정동 1663-1	051) 601-5111	051) 334-4333
울산지방노동사무소	남구 옥동 126-1	228-1800	228-1829
(재)울산광역시중소기업종합 지원센터	북구 연암동 758-2	988-7171	988-7173
울산상공회의소	남구 신정동 589-1	228-3000	258-2112
중소기업진흥공단 울산지역본부	남구 무거동 산20 (울산대학 교내 울산창업보육센터 2층)	277-3283	277-3281
한국산업단지공단 울산지사	남구 삼산동 1559-23	228-1531	228-1502
울산신용보증재단	북구 연암동 758-2 (중소기업종합지원센터 3층)	289-2300	289-8964
신용보증기금 울산지점	남구 달동 1359-8	265-7840	266-0847
기술신용보증기금 울산지점	남구 달동 873-6 (삼호빌딩 11층)	268-8721	261-9561
한국수출보험공사 울산지사	남구 달동 1358-8 (동양종금증권빌딩 10층)	261-1833	261-1837
한국무역협회 울산지부	북구 연암동 758-2 (중소기업종합지원센터 3층)	287-3060	287-3062
KOTRA 울산무역관	남구 달동 1358-8 (동양종금증권빌딩 4층)	227-7744	227-7745
한국표준협회 울산지부	북구 연암동 758-2 (중소기업종합지원센터 2층)	289-6601	289-6604
울산대학교 산학협동본부	남구 무거동 산29 (울산대학교내)	289-9500	289-9502
울산소상공인지원센터	남구 신정3동 589-1	260-6388	260-2472
(재)울산산업진흥테크노파크 울산전략산업기획단	북구 연암동 758-2 (중소기업종합지원센터 5층)	289-8335	289-8334
중소기업협동조합중앙회 부산․울산지회	부산시 진구 범천1동 847-18	051) 637-2061	051) 637-2066